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ОЧИЩАЕТ И УВЛАЖНЯЕТ

СУПЕРЦЕНА

ЭКОдобавки в воду 

МОБИЛЬНАЯ КЛИМАТИЧЕСКАЯ УСТАНОВКА

РЕКЛАМА

19 250 РУБ.19 250 РУБ.

Honeywell cs10xe это 5в1: УВЛАЖНИТЕЛЬ, 
ОЧИСТИТЕЛЬ, ИОНИЗАТОР, ОХЛАДИТЕЛЬ, 
ВЕНТИЛЯТОР.  
ПРЕИМУЩЕСТВА УСТАНОВКИ:
Мобильная (на колесиках), простая в управ-
лении, съемный бак для воды, долговечный 
сотовый аквафильтр, прямой воздушный 
поток за счет турбины.  
Работает на обычной холодной воде, без 
воздуховодов, без сменных фильтров, 
природное охлаждение, сотовая аквафиль-
трация, мощность   потребления всего 100 
Вт.
ВЗДОХНИТЕ ПОЛНОЙ ГРУДЬЮ! 
Установка избавит Вас от неприятных 
запахов, пыли, болезней и микробов. 

Летом, проветривая помещение, в квартиру 
попадает пыль, которую мы не видим, и мы 
ею дышим, чем ослабляем свой иммунитет, 
а зимой сжигаем весь кислород, чувствуем 
обезвоживание, головную боль, усталость и 
т.д.  
Сегодня жарко?!  Заменит кондиционер, 
овеет прохладой и свежим воздухом.  
Завтра сухо?! Увлажнит природным спосо-
бом испарения воды.
Грязный воздух? Снова спасет и очистит от 
пыли и микробов.
Много шерсти от домашних питомцев? 
Устранит запахи и шерсть из воздуха.

ЧИСТЫЙ  И СВЕЖИЙ ВОЗДУХ КРУГЛЫЙ ГОД
№10

УСТРАНЯЕТ ПЫЛЬ И ЗАПАХ ГАРИ

ЭКОКЛИМАТ НА ВСЕ ВРЕМЕНА ГОДА
СОЗДАЕТ ПРОХЛАДУ,НОВИНКА СЕЗОНА

БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА

Английский дизайн, высокое качество, 
гарантия от производителя!
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Накануне обсуждались раз-
ные варианты решения МОК, в 
том числе самый жесткий - от-
странение от Олимпиады в Рио 
всей российской команды (387 
спортсменов). Однако так дале-
ко члены МОК не зашли - сбор-
ная России поедет в Бразилию, 
хотя и без 68 легкоатлетов. Их 
допинговый скандал отрезал от 
олимпийских стартов. И увы, 
возможно, не только их. «Спорт-
смены, когда-либо уличенные 
в допинге, не будут допущены 
к Олимпиаде в Рио», - заявил 
глава МОК Томас Бах. Решать, 
кто из российских олимпий-
цев поедет в Рио, поручено 
международным спортивным 
федерациям. Все это, конечно, 
унизительно - одну из ведущих 
спортивных держав мира обви-
нили в мошенничестве, приняв-
шем массовый характер, в том, 
что жульничество с допингом 
«спонсируется государством». 
К такому выводу западных экс-
пертов и СМИ подтолкнули 
материалы расследования Все-
мирного допингового агентства 
(WADA), в свою очередь, опи-
равшегося на информацию экс-
главы Московской антидопин-
говой лаборатории Григория 
Родченкова. Эксперты WADA 
утверждают, что допинг-пробы 
фальсифицировались и на со-
чинской Олимпиаде, и на других 
крупных соревнованиях, а кон-
троль за такого рода деятельно-
стью осуществляло Министер-
ство спорта (из-за этого WADA 
настаивает на отставке главы 
Минспорта России). Наши вла-
сти, разумеется, подобные за-
явления считают инсинуациями 
и утверждают, что российский 
спорт стал жертвой грязных по-
литических игр. Словом, как у 
Высоцкого: «Это их худые чер-
ти бермутят воду во пруду». Ну 
хорошо, допустим, «бермутят». 
Но куда же все-таки смотрело 
спортивное начальство? Спорт-
смены, как известно, едят то, 
что им подают, принимают та-
блетки, которые им приносит 
тренер или врач. Виталий Мут-
ко не знал, что именно прини-
мают спортсмены? Тогда что он 
за министр? Если же знал или, 
пуще того, поощрял, тем более 

не имеет права оставаться на 
своем посту. Почему, наконец, 
он не наладил диалог с МОК и 
WADA? Это косвенным обра-
зом признал Владимир Путин. 
«Необходимо максимально 
тесно сотрудничать с дисципли-
нарной комиссией Международ-
ного олимпийского комитета, 
Всемирным антидопинговым 
агентством, международными 
спортивными федерациями», - 
заявил Путин, по сути, признав, 
что раньше в этом направлении 
ничего не делалось. «Замали-
вать» грехи Мутко поручено об-
щественной комиссии во главе с 
почетным членом МОК, 81-лет-
ним Виталием Смирновым. Но 
почему же Путин все-таки не 
увольняет проштрафившегося 
министра, которого даже ли-
шили аккредитации на Олим-
пиаду? Не сдает «своих», тем 
более под давлением внешних 
сил? Однако, оставив Мутко и 
дальше рулить спортом, Путин 
накануне открытия чемпионата 
мира по футболу 2018 г. рискует 
получить повторение ситуации 
с Рио. Расследование в отноше-
нии главы российского спорта 
начала комиссия по этике FIFA. 
Вполне возможно, что она при-
дет примерно к тем же выводам, 
что и WADA. Если же и на этот 
раз Мутко сохранит пост мини-
стра спорта, а заодно и главы 
Российского футбольного со-
юза, осложнений перед началом 
ЧМ-2018 нам не избежать.

Как бы Мутко ни старался, 
какие бы заявления ни делал, 
ничего поправить он уже не 
может - руководство мирово-
го спорта ясно дало понять, что 
больше не хочет иметь с ним 
дела. Лучшее, что он мог бы 
предпринять в этой ситуации, - 
перестать ссылаться на первых 
лиц государства и написать за-
явление. Хотя, разумеется, от-
ставка одного, пусть даже высо-
копоставленного чиновника не 
панацея. К руководству россий-
ским спортом должны прийти 
новые люди с незапятнанной 
репутацией. Хочется верить, 
что президент это понимает.

Максим Грегоров

(Подробности - на стр. 30)

  В центре внимания

Должны прийти новые люди!

Об эпидемии СПИДа
ООН назвала Россию эпи-

центром мировой эпидемии 
СПИДа. Неожиданностью 
это не стало. В конце про-
шлого года Дмитрий Медве-
дев сообщил, что число ВИЧ-
инфицированных в стране 
ежегодно увеличивается на 10%. 
А министр здравоохранения РФ 
Вероника Скворцова заявила, 
что при нынешнем охвате ле-
чением ВИЧ-инфицированных 
к 2020 г. число зараженных мо-
жет увеличиться на 250%, что 
станет полноценной эпидемией. 
В качестве одной из основных 
причин ухудшения ситуации с 
ВИЧ-инфекцией в РФ экспер-
ты называют рост употребле-
ния инъекционных наркотиков. 
Чтобы эффективно лечить 
больных СПИДом, надо знать, 
сколько их в стране. Между тем 
такой информацией Минздрав 
не располагает. Недавно англий-
ский принц Гарри сделал тест на 
ВИЧ в прямом эфире. Принц за-
явил, что есть реальная возмож-
ность прекратить распростране-
ние вируса в Великобритании, 
но для этого каждый должен 
знать свой ВИЧ-статус. Про-
ходить тестирование на ВИЧ в 
России - дело добровольное. И 
напрасно! Эту практику давно 
пора сделать обязательной.

О замедлении 
темпов газификации

«В настоящий момент сред-
ний уровень газификации по 
стране составляет 66%», - зая-
вил Дмитрий Медведев на засе-

дании правительтва. Причем в 
последние годы темпы этой ра-
боты снизились. В числе объяс-
нений - дороговизна газифика-
ции отдаленных городов и сел. 
В итоге страна, добывающая 
больше всех в мире газа, имеет 
позорно низкий уровень гази-
фикации. Где же выход? Вла-
сти собираются вводить штра-
фы и повышение тарифов для 
потребителей. Однако что 
толку делать это в отношении 
тех, кому нечем платить за газ? 
Между тем расходы Газпрома 
на газификацию составляют 
менее 3% от его ежегодных 
расходов на капстроительство. 
Как известно, Газпром являет-
ся спонсором «Зенита» и ряда 
зарубежных футбольных клу-
бов. Точные размеры спонсор-
ских взносов не раскрываются, 
однако, по оценкам экспертов, 
они близки к расходам на га-
зификацию России. Будь эта 
работа реальным приорите-
том властей, они настоятельно 
«посоветовали» бы государ-
ственной газовой монополии 
поприжаться с меценатством 
и вспомнить о своем главном 
предназначении.

О том, как поссори-
лись министерство 
и служба

Между Минэкономразви-
тия (МЭР) и Федеральной 
антимонопольной службой 

(ФАС) разгорелся конфликт. 
МЭР предложило оставить в 
России лишь одну электрон-
ную площадку для проведе-
ния торгов по госзакупкам 
- на базе государственной 
ЕИС (единой информацион-
ной системы), ликвидировав 
все остальные. В МЭР ут-
верждают, что это позволит 
навести порядок в процессе 
торгов. ФАС выступила про-
тив подобного почина, от-
метив, что на постоянную 
доработку и обслуживание 
ЕИС тратятся ежегодно 
сотни миллионов рублей из 
федерального бюджета, рас-
ширение ее функционала 
потребует значительного 
повышения расходов. Соз-
дание и функционирование 
альтернативных частных 
площадок ничего не стоит 
государству. В ФАС удив-
лены попытками МЭР лоб-
бировать монополизацию 
рынка, в службе считают, 
что надо, наоборот, разви-
вать модель электронных 
закупок и в ближайшее вре-
мя принять закон о переводе 
всех закупок в электронную 
форму на базе именно ком-
мерческих, бесплатных для 
государства электронных 
площадок. Почему государ-
ство надо заставлять пла-
тить там, где оно может не 
платить?

Игорь Минаев

Коротко о главном

73% российских семей не имеют никаких сбережений на черный день. По данным опроса исследова-
тельского холдинга «Ромир». Тема продолжающегося обнищания тревожит огромное число россиян. По 
данным опроса «Левада-центра», 90% опрошенных убеждены, что российское общество разделено прежде 
всего по материальному признаку - на бедных и богатых, разногласия между этими категориями населения 
особенно ощутимы.
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В воскресенье, 24 июля, страна, затаив дыхание, следи-
ла за новостями из Лозанны, где проходило экстренное 
заседание исполкома Международного олимпийского 
комитета (МОК). Еще бы, ведь на карту были поставлены 
репутация отечественного спорта, престиж государства.

последнее время рубль 
«отвязался» от мировых 
цен на нефть и принял-

ся дорожать даже тогда, когда 
нефть дешевеет. От максималь-
ных отметок текущего года, 
зафиксированных в январе, 
курс доллара к рублю снизил-
ся почти на треть, опустившись 
ниже отметки 63 рубля - до 
минимума с ноября 2015 г. На 
риски чрезмерного укрепления 
рубля обратил внимание пре-
зидент. «Рубль укрепляется, не-
смотря на известную ценовую 
волатильность (изменчивость. 
- Примеч. ред.) на сырьевых 
рынках, и в этой связи нам, ко-
нечно, нужно подумать, как 
и что мы будем делать в бли-
жайшее время в связи с этими 
факторами», - заявил Владимир 
Путин на встрече с Дмитрием 
Медведевым. То, что власти обе-
спокоены укреплением рубля, 
понятно - слабый рубль нужен 
для бюджета. В условиях нера-
стущей экономики ослабление 
рубля становится основным 
способом сокращения бюджет-
ного дефицита. Он же у нас по-
полняется главным образом за 
счет нефтегазовых доходов, а 
они тем выше, чем слабее рубль, 

- продаем-то энергоносители за 
доллары. «Сегодня рубль начи-
нает переукрепляться, - заявил 
помощник президента РФ Ан-
дрей Белоусов. - Это работа-
ет в минус, сокращает доходы 
бюджета... И мы действительно 
наблюдаем тенденцию замедле-
ния роста экспорта».

Однако для экономики и 
граждан низкий курс нацвалю-
ты не выгоден. Опрос, прове-
денный по заказу Центробанка, 
выявил, что в крепком рубле 
заинтересованы 69% предприя-
тий. Чтобы производить продук-
цию, пользующуюся спросом 
на мировом рынке, требуются 
передовые технологии, совре-
менное оборудование, которые 

закупаются за валюту. На сла-
бый рубль ее много не купишь.

После выступления Путина 
рубль, как будто испугавшись, 
начал быстро падать в цене, 
на следующий же день поде-
шевел к доллару почти на 1%. 
Конечно, многое тут зависит 
от ЦБ: включит он, например, 
печатный станок, и рубль об-
рушится. Когда же может про-
изойти девальвация? По словам 
директора Института актуаль-
ной экономики Никиты Исаева, 
это наиболее вероятно в III-IV 
квартале нынешнего года, или 
после выборов в Госдуму 18 
сентября. «Девальвация, скорее 
всего, составит 20-25%, то есть 
доллар будет находиться в ко-
ридоре примерно 80-85 рублей», 
- считает г-н Исаев.

Эксперты советуют, если 
есть свободные деньги, поку-
пать доллары (они стабильнее, 
чем евро), пока они еще отно-
сительно дешевы. А если вы за-
планировали крупную покупку 
импортного товара, это тоже 
лучше не откладывать в долгий 
ящик.

Борис Невис

  Игра на понижение
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В минувшую пятницу в 
центре остановились трол-
лейбусы и трамваи, Арбат-
ский тоннель перекрыли на 
несколько часов, а на Гого-
левском и Никитском буль-
варах, улице Воздвиженка, на 
Новом Арбате, Кремлевской 
набережной пешеходы пере-
двигались по колено в воде.

Если верить чиновникам, 
этого не должно было прои-
зойти, ведь столичные власти 
не раз заявляли, что уделяют 
много внимания ремонту лив-
невой канализации. Известно, 
что на подобные работы вы-
деляется около 6 миллиардов 
рублей в год. Кроме того, ре-
конструкция ливневок долж-
на была стать обязательной 
частью программы «Моя 
Москва». Казалось бы, после 
таких мер городу не страшны 
никакие ураганы. Но первые 
же осадки показали, что от-
реставрированный недавно 
центр оказался совершенно не 
готов к летним катаклизмам. 
Так почему в мегаполисе, где 
выделяются огромные деньги 
на решение этой проблемы, не 
смогли справиться с послед-
ствиями сильного, но вполне 
банального дождя?

Представители столично-
го правительства немедлен-
но попытались списать все 
беды на природный форс-
мажор. 

«В текущем месяце пять 
дней проходили с корот-
кими, но интенсивными 
дождями. Во время лив-
ней, продолжавшихся 
около часа, выпало 30-40 
процентов от месячной 
нормы осадков», - заявил 
глава управления метео-
рологических разработок 
ГБУ «Автомобильные 
дороги» Алексей Ляхов. 
Коммунальщики утверж-
дают, что не произошло 
ничего особенного, и при-
водят наглядный пример: 
если в раковину из крана 
льется струйка воды, она без 
проблем утекает в водосток. 
Но если вылить целое ведро, 
потребуется время, чтобы 
жидкость ушла. То же самое 
произошло и в прошлую 
пятницу - на город вылилось 
слишком много воды.

Между тем сами метео-
рологи не согласны с такой 
точкой зрения и уже заяви-
ли, что никакой аномалии не 
случилось.

«Не нужно к этому отно-
ситься как к чему-то необыч-
ному. Лето, дожди, грозы - это 
нормальная ситуация. Имен-
но в июле выпадает наиболь-
шее количество осадков, для 
многих москвичей это откры-
тие. Июль - самый «мокрый» 
месяц в году», - подчеркнул 
директор Гидрометцентра РФ 
Роман Вильфанд. Климатиче-
ская норма осадков для июля 
в Москве - около 94 миллиме-
тров. В минувшую пятницу в 
различных районах города 
выпало всего от 18 до 38 мил-
лиметров осадков. Поэтому 
проблема не в климате, а в 
неподготовленных ливневых 
системах.

Заместитель начальни-
ка технического управления 
ГУП «Мосводосток» Алек-
сандр Захаров выдвигает 
очередную версию. По его 
словам, причина затопления - 
строительный мусор. «Стоит 
отметить, что больше всего за-
топило те районы, где сейчас 
ведутся строительные работы. 
Во время сильных дождей ко-
лодцы водостоков мгновенно 
засорились остатками плитки, 
строительной упаковки и пе-
ском», - сказал он.

Больше других пострадала 
Малая Бронная улица - здесь 
даже автомобили оказались в 
воде по самый капот. Между 
тем журналисты и блогеры 
вспомнили, что именно эта 

почти километровая улица 
прошла реконструкцию еще 
в прошлом году. По логике,  
строители обязаны были пе-
ределать ливневые стоки. Вот 
только практика показала, 
что ничего подобного сдела-
но не было. За ремонт Малой 
Бронной бюджет заплатил 
112 миллионов рублей.

Местные жители уже давно 
говорят, что реконструкцию 
этого района Москвы, похо-

же, проектировали студенты-
двоечники. В своих жалобах 
они указывали, что решетки 
стоков расположены здесь 
на одном уровне с тротуаром. 
Не надо быть великим инже-
нером, чтобы понять - вода в 
таком случае не сможет в них 
стекать и неизбежно останет-
ся на поверхности. На асфаль-
те «реконструкторы» просто 
забыли сделать небольшой 
уклон, и жители еще в мае пе-
репрыгивали через большие 
лужи, возникшие из-за этой 
оплошности.

Сами разработчики про-
ектов реконструкции или от-
казываются общаться с жур-
налистами, или обвиняют 
городские власти, которые 
якобы намеренно экономили 
на ремонте стоков.

«Переделывать всю лив-
невую канализацию - это 
работа, сравнимая со строи-
тельством метро открытым 
способом. Это очень дорого 
- раз в пять дороже, чем весь 
проект «Моя улица». Вполне 
понятно, почему эта перспек-
тива не вдохновила нашего 
заказчика, городскую власть», 
- говорит представитель од-
ной из фирм-разработчиков 
Григорий Ревзин.

Некоторые эксперты ут-
верждают, что в серьезной 
реконструкции система сто-
ков просто не нуждается.

«Говорить о том, что систе-
му водостока нужно пол-
ностью строить заново, 
неправильно. В Москве 
более 8 тысяч километ-
ров трубопроводов дож-
девой канализации. Есть 
некоторые проблемы с 
неправильным расчетом 
нагрузки. Например, в 
Хохловском переулке 
в свое время положили 
трубу меньшего диаме-
тра, чем необходимо. Но 
в основном на большин-
стве улиц таких проблем 
нет. И во время затопле-

ния дежурные бригады вы-
чистили из системы строи-
тельный мусор», - уверяет 
представитель Мосводостока 
Александр Захаров. Между 
тем синоптики утверждают, 
что сезон июльских дождей 
еще не закончился, и, похоже, 
у москвичей есть все шансы 
еще раз почувствовать себя 
жителями порта пяти морей.

БЕЗ ЛИВНЕВОК - ПОТОП
Власти Москвы потратили на ремонт улиц в 2015 
году более 20 миллиардов рублей и вложат еще бо-
лее 105 миллиардов рублей в ближайшие три года. 
В прошлом году на «Мою улицу» выделено более 
21 миллиарда рублей. Это почти на 3 миллиарда боль-
ше всего годового бюджета одного из самых благо-
устроенных городов-миллионников России - Казани.

Уже сейчас москвичи не 
скрывают своего возмуще-
ния тем, как были потраче-
ны эти деньги. Некоторые 
пишут в соцсетях откры-
тые письма на имя мэра.

«Сергей Семенович, вы 
отдали два миллиарда руб   лей 
урбанистам, которые спро-
ектировали реконстру кцию 
ряда улиц. Что мы видим в 
проекте? Тупое расширение 
тротуаров и мощение их 
плиткой. И все!!!

Но даже я, неспециалист, 
знаю, что ливневая канали-
зация располагается всегда 
по краю проезжей части! А 
асфальт кладется всегда под 
уклоном, чтобы вода стека-
ла туда, где решетки ливне-
вой канализации! И если вы 
решили расширить тротуар 
для уличного театра и по-
диума, вам нужно перенести 
все это к новому краю новой 
зауженной проезжей части!» 
- пишет один из авторов.

Но чтобы полностью пе-
ределать ливневые стоки, в 
большинстве центральных 
районов придется снимать 
асфальт и только что уло-
женную плитку.

«Чтобы исправить 
ошиб ки, потратили еще 
два миллиарда рублей, а 
потом вложили 100 на-
родных миллиардов в за-
мощение плиткой по этим 
проектам ряда улиц. Что-
бы это все исправить, надо 
будет перепроектировать 
все то, что уже сделано, и 
заново реконструировать 
улицы. 100 миллиардов 
тоже выкинуты на ветер!» 
- таково мнение интернет-
пользователей.

Актриса и режиссер Ре-
ната Литвинова тоже воз-
мущается на своей стра-
ничке в соцсетях.

«Зачем все это делается 
из года в год, нарастая в сво-
ем «покрытии», причем сра-
зу и везде: в улочках центра, 
на Тверской и одновремен-
но, например, на Калужском 
шоссе? Разом идет лавина 

городского бюджета - на 
что? Кто из москвичей гре-
зил о безобразной и скольз-
кой плитке, которую те-
перь принялись прибивать 
каждое лето по-новому? 
Почему вся деятельность 
направлена в ущерб жите-
лям? Зачем заужать то, где 
и так вечные пробки? Кому 
нужны эти широченные ве-
лосипедные дорожки вдоль 
загазованных забитых ма-
шинами дорог? Там идут 
редкие прохожие, а велоси-
педистов я вообще никогда 
не вижу и ближе к осени, а 
тем более к зиме - они так и 
не приживутся в нашей хо-
лодной и агрессивной мест-
ности, - пишет она. - Почему 
так безнаказанно можно 
приносить столько негати-
ва, неудобств, издевательств 
лично мне и всем людям 
Москвы?»

Руководитель движения 
«Синие ведерки» высказы-
вается за прекращение всех 
работ по программе «Моя 
улица». Он поделился мне-
нием о беспечности чинов-
ников, занимающихся  бла-
гоустройством улиц.

«Они понимают, что без 
ливневки будет потоп. И 
все же делают центр без 
ливневки», - утверждает 
Петр Шкуматов в соцсетях. 
Он также рассказал о том, 
как проводились ремонт-
ные работы на Тверской.

«Вчера житель Тверской 
улицы рассказал, как ра-
бочие укладывали плитку 
на место бывшего колодца 
ливневой канализации. Он 
сказал, что рабочие туда 
засыпали песок, а сверху 
положили плитку», - со-
общил Шкуматов. По его 
словам, такие вещи приво-
дят к засорению целой си-
стемы колодцев ливневой 
канализации. Лидер «Синих 
ведерок» отметил, что из-
за благоустройства часть 
колодцев замурована тро-
туарами, часть оказалась 
на самих тротуарах, а часть 
просто забита мусором.

После прошедших про-
ливных дождей москвичи 

не без ехидства начали на-
зывать свой город портом 
пяти морей. Только что от-
реставрированные улицы 
в центре города утонули в 

огромных лужах, и даже 
автомобили не столько 

ездили, сколько плавали 
по проезжей части. Наша 
газета попыталась разо-
браться, почему столица 

ушла под воду.

Почему Москва оказалась Почему Москва оказалась 
Атлантидой?Атлантидой?

Материалы подготовила Наталья Пуртова

Климатическая норма 
осадков для июля в Москве - 
около 94 миллиметров. 

В минувшую пятницу вы-
пало всего от 18 до 38 мил-
лиметров осадков. Поэтому 
проблема не в климате, а в 
неподготовленных ливневых 
системах.
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  Конкурсы

18 июля состоялся 
Всероссийский финал 
чемпионата мира среди 
барменов World Cocktail 
Championship 2016 
(WCC). Победители в 
номинациях Mixology и 
Flairing в октябре 2016 
года будут представлять 
Россию на 65-м между-
народном финале WCC 
в Токио (Япония). Од-
ним из этапов стал 
«Балтика-раунд», в ходе 
которого конкурсанты 
продемонстрировали 
свои навыки работы 
с напитком, знания по 
правильной сервиров-
ке различных сортов и 
умение справляться со 
сложными ситуациями 
в общении с клиен-
том, продвигая куль-
туру ответственного 
потреб ления.

По итогам сорев-
нований победителем 
этапа «Балтика-раунд» 
стал Евгений Шкарин из 
Уфы, получивший спе-
циальный приз от пиво-
варенной компании.

В то время, пока бар-
мены проходили кон-
курсные задания, гости 
могли посетить специ-

альную зону «Трезвость 
за рулем». Здесь участ-
ники мероприятия про-
бовали пройти несколь-
ко простых тестов, 
надев специальные 
очки, которые имитиру-
ют состояние алкоголь-
ного опьянения. Такая 
активность позволила 
трезвым взглядом по-
смотреть на проблему 
и вывести для себя про-
стую формулу: «Выпил 
пиво - за руль не садись».

Завершился день фи-
нальными состязаниями 
в номинациях Mixology 
и Flairing. Харизматич-
ные бармены показали 
настоящее шоу, проде-
монстрировав вирту-
озное владение инвен-
тарем и сложнейшие 
технические элементы, 
приготовили для зри-
телей и членов жюри 
авторские коктейли с 
оригинальной подачей. 
В итоге лучшим барме-
ном России в номинации 
Mixology стал Никита 
Хлопянов (г. Москва), 
а в номинации Flairing 
заслуженную победу 
одержал Сергей Булах-
тин (г. Москва).

Лучшие бармены 
страны

Ренее спокойная и благопо-
лучная Германия в последнее 

время оказалась лицом к 
лицу с терроризмом, при-

шедшим на немецкую землю 
из стран Африки и с Ближнего 
Востока с потоком беженцев.

Десять человек погибли, 
жизнь троих находится под угро-
зой в результате теракта, устро-
енного в Мюнхене 18-летним 
иранцем, открывшим стрельбу 
по прохожим.

В Мюнхене Али Сонболи 
прожил более десяти лет. У него 
были иранское и германское 
гражданство. Ранее он никогда 
не попадал в поле зрения поли-
ции. Его контакты с террористи-
ческими группировками не уста-
новлены, мотивы кровожадного 
поступка тоже.

9-миллиметровый полуавто-
матический пистолет «Глок», из 
которого Сонболи расстрелял 
ни в чем не повинных людей, 
был куплен через интернет и не-
легально переправлен в Герма-
нию из Словакии. Удивительно, 
что даже при довольно строгих 
германских порядках Сонболи 
не составило труда приобрести 
грозное оружие.

В компьютере убийцы нашли 
манифест норвежского террори-
ста Андерса Брейвика, хладно-
кровно расстрелявшего 77 человек 
в июле 2011 г. Возможно, Сонболи 
приурочил свою кровавую выход-
ку к «юбилею» бойни, устроенной 
Брейвиком. 

Террористические нападения в 
Европе учащаются. 29 июня про-
гремели взрывы в стамбульском 
аэропорту, 14 июля людей дави-
ли самосвалом на Английской 
набережной в Ницце, 18 июля 
беженец-подросток принялся ру-
бить топором пассажиров поезда 
в Баварии, 22 июля - расстрел в 
Мюнхене. Полиция отказыва-
ется комментировать волну со-
общений о выстрелах, якобы 
прозвучавших тем же вечером 

в других местах города. Но если 
все события были ограничены 
только торговым центром возле 
Олимпийского стадиона, тогда 
почему в городе началась такая 
паника, прекратилось движение 
транспорта и был даже закрыт 
центральный вокзал, что сопро-
вождалось эвакуацией множе-
ства людей? Жителям Мюнхена 
рекомендовалось не покидать 
домов, и в город устремились 
полицейские подкрепления из 
других регионов. Создавалось 
впечатление, что военные дей-
ствия разворачиваются по всей 
столице Баварии. Считать ли 
возникший хаос результатом не-
профессионализма полиции или 
же на деле все было намного се-
рьезнее, чем значится в офици-
альных отчетах?

Третьим за три дня, офици-
ально зафиксированным на-
падением на немцев явилась 
атака бомбиста-самоубийцы, 
подорвавшего себя рядом с пив-
ным рестораном в баварском 
городке Ансбах: один человек 
погиб на месте, 12 получили ра-
нения. Теракт совершил сириец, 
которому власти отказали в пре-
доставлении статуса беженца, но 
позволили остаться в Германии. 
По данным полиции, он дважды 
пытался покончить с собой, по-
бывал на приеме у психиатра, 
задерживался за торговлю нар-

котиками. Полиция, первона-
чально заявившая о взрыве газа, 
была вынуждена объявить слу-
чившееся атакой исламиста.

Это преступление оконча-
тельно вывело из себя граждан 
ФРГ, не привыкших жить под 
постоянной террористической 
угрозой. В отличие от Франции 
и Бельгии, Германия прежде не 
подвергалась массированным 
атакам террористов, и вот те-
перь кровопролития происходят 
чуть ли не каждый день. Оппози-
ция обвинила канцлера Ангелу 
Меркель в том, что она создала 
в стране невыносимую обста-
новку. Ведь именно Меркель с 
подачи Вашингтона распахнула 
двери для сотен тысяч беженцев 
из Африки и с Ближнего Восто-
ка. В ФРГ толпами валят моло-
дые, необразованные, не разго-
варивающие ни на одном языке, 
кроме родного, радикальные му-
сульмане. Эти люди, не умеющие 
или не желающие ассимилиро-
ваться с немецким обществом, в 
основном и совершают теракты. 
Эксперты объясняют, что сегод-
няшняя Германия, да и Европа в 
целом, демонстрирует полную 
несовместимость с людьми, при-
бывающими из сирийской или 
афганской глубинки. Налицо 
настоящее столкновение циви-
лизаций, в ходе которого гибнет 
все больше людей.

  Терпение кончается

Немцев затерроризировалиНемцев затерроризировали
  Парадокс

На финише пре-
зидентства Барака 

Обамы выясняются 
удивительные вещи, 
например, что афро-
американское насе-

ление США предъяв-
ляет все более вы-

сокий счет «своему» 
президенту. Многие 

говорят, что Обама 
обманул их и на са-

мом деле никогда не 
был «за черных».

Как гласят недавно 
опубликованные стати-
стические данные, около 
46% чернокожих детей в 
США (в возрасте до ше-
сти лет) сегодня живут 
в условиях вопиющей 
нищеты, тогда как среди 
белых таких лишь 14,5%. 
На 87 белых американ-
цев приходится один за-
ключенный, у черных - 
один на 12. 

Расовые конфлик-
ты во время правления 
Обамы усилились. По 
данным социологов, се-
годня в США расовое 
противостояние столь 
же напряженное, как 
во время бунтов в Лос-
Анджелесе в 1992 г., и на 
улицы с оружием могут 
выйти уже не одиночки, 

а целые отряды «черных 
мстителей». Очередным 
подтверждением этому 
вслед за кровопролитием 
в Далласе стало убийство 
еще троих полицейских в 
штате Луизиана.

Подсчитано, что уже 
во время первого пре-
зидентского срока Оба-
мы в его администрации 
было меньше афроаме-
риканцев, чем у Джорджа 
Буша. Черное население 
Америки настолько разо-
чаровано представителем 
Демократической партии 
Обамой, что может не 
проголосовать за канди-
дата-демократа. Черно-
кожие американцы не 
в восторге от республи-
канца Дональда Трампа, 
но и за Хиллари Клинтон 
свои голоса, скорее всего, 
отдавать не станут. И это 
может сильно повлиять 
на результаты ноябрь-
ского голосования.

Афроамериканцы 
разочаровались в Обаме

В течение полутора лет супер-
звезда Голливуда Джордж Клуни 
занимался строительством за-
городного дома, точнее рекон-
струкцией английского дворца 
XVII столетия. И вот наконец 
переезд состоялся.

Жители расположенной побли-
зости деревушки предвкушали, 
что американская знаменитость 
в честь переезда пригласит их на 
чашку чая, однако к общению со 
звездой была допущена лишь гор-
стка избранных. В их числе муль-
тимиллионер Макс Макнейл и не-
сколько приятелей актера. Надо 
сказать, что Клуни и раньше не 
баловал местных жителей обще-
нием. Как-то он с женой Амаль 
вышел пообедать в местный ре-
сторан, но заказал отдельный ка-
бинет. Когда же трапеза окончи-
лась, актер вызвал машину, чтобы 
вернуться в поместье, от которого 
ресторан отделяли всего 50 метров. 
Поэтому местные жители уже на-
звали Клуни призраком, который 

вроде бы существует, однако его 
мало кто видит.

Клуни очень гордится новым 
поместьем. Его реконструкция 
обошлась примерно в 20 млн фун-
тов, эта сумма вдвое больше той, 
которую Клуни выложил за дво-
рец. Особое внимание было уде-
лено высокотехнологичной про-
фессиональной кухне, на которой 
работает итальянский повар.

В доме девять спален, шесть 
гостиных, зал с тренажерами, 
огромный плавательный бассейн, 
теннисный корт, кинотеатр и би-

блиотека, есть, разумеется, и по-
мещения для слуг. Для гостей по-
строен специальный павильон. 
Гордостью Клуни стала большая 
лужайка размером с футбольное 
поле со спрятанной под травой 
ирригационной системой. Дом-
дворец Клуни называют англий-
ским поместьем по-американски.

Чтобы скрыться от соседских 
глаз, Клуни за немалые деньги при-
казал засадить периметр своих вла-
дений большими деревьями. В но-
вом поместье актер бывает лишь 
наездами, ведь у него и без англий-
ского дворца хватает элитной не-
движимости в разных странах.

В Соннинге соседкой Клуни 
оказалась новый премьер-министр 
Великобритании Тереза Мэй. От 
нее, в отличие от Клуни, жители 
деревни в восторге. Миссис Мэй 
посещает все местные мероприя-
тия, не считая зазорным общаться 
с простолюдинами.

  Причуды звезд

Клуни превратился в «привидение»Клуни превратился в «привидение»

Ведущий рубрики Николай Иванов
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Реальность или иллюзия 
реальности? Случайность 
или стечение обстоя-
тельств? Поведенческая 
модель или матрица вза-
имоотношений? Бизнес-
тренинг или НЛП? Об этом 
и о многом другом сегод-
ня нам расскажет основа-
тель Фонда финансового 
управления, автор книг 
и публицист Алексей Вя-
чеславович Колесников.

- Добрый день! Прежде 
всего хочу поблагодарить га-
зету «Мир новостей» за пре-
доставленную возможность 
регулярно общаться с читате-
лями и отвечать на вопросы 
аудитории. Всегда и во всем я 
стремлюсь к созиданию. Соз-
давая что-то уникальное, мы 
вдохновляем других и, таким 
образом, совершенствуем 
себя и мир вокруг нас.

- Алексей Вячеславович, 
часто ли вам приходится за-
ниматься просветительской 
деятельностью?

- Словосочетание «просве-
тительская деятельность» - это 
громко сказано. Я стремлюсь 
соблюдать самый важный, на 
мой взгляд, жизненный прин-
цип: каждый человек, которого 
мы встречаем, потенциально 
способен нас чему-нибудь на-
учить. Поэтому я с радостью 
делюсь своим опытом и всегда 
открыт для общения.

Совсем недавно наш хол-
динг совместно с бизнес-сооб-
ществом «Конгресс-коллегия» 
реализовал семинар на тему: 
«Реализация антикризисных 
мер в целях поддержки и разви-
тия бизнеса». На семинаре при-
сутствовали не только аккре-
дитованные члены коллегии, 
мы фактически провели день 
открытых дверей и пригласили 
на него наших действующих и 
потенциальных клиентов. Кол-
легия объединяет представите-
лей делового мира, политиков 
и общественных деятелей, по-
этому раскрытие информации 
и общая тональность меро-
приятия привлекли большой 
процент заинтересованной 
аудитории. Мы подвели итоги 
прошлого полугодия, обсудили 

планы на ближайшую перспек-
тиву и обозначили стратегию 
наших будущих поступатель-
ных шагов. В ближайшей пер-
спективе наш холдинг плани-
рует создать своего рода «Клуб 
инвестора», задачей которого 
станет реализация взаимодей-
ствия топ-менеджеров нашей 
компании и частных инвесто-
ров, заинтересованных в по-
лучении достоверной инфор-
мации, как говорится, из уст в 
уста.

- Алексей Вячеславович, 
как вы относитесь к НЛП в 
деловой среде? Вы считаете 
корректным использование 
нейролингвистического про-
граммирования при общении 
с потенциальными бизнес-
партнерами?

- Бизнес-тренеров НЛП 
готовят по специальным про-
граммам, как правило, они тре-
нируют менеджеров для агрес-
сивных, массовых продаж. У 
каждого бизнеса своя тактика 
и стратегия реализации. Мы не 
практикуем взаимодействия с 
нашими потенциальными кли-
ентами в контексте НЛП, пото-
му что мы не продаем товары. 
Нашей основной деятельно-
стью является предоставление 
услуг, у которых нет срока год-
ности, у них есть только пре-
дельно прозрачные и понятные 
договорные обязательства. Ос-
новной деятельностью нашего 
холдинга является привлече-
ние инвестиций. Мы привлека-
ем субординированные займы, 
а также «живые» деньги инве-
сторов и акционеров с целью 
размещения денежных средств 
на высокодоходных рынках. 
Мы покупаем и продаем дей-
ствующие бизнесы, управляем 
портфелем одновременно не-
скольких бизнес-секторов, что 
позволяет аккумулировать 
доход и выплачивать нашим 
инвесторам стабильный еже-
месячный процент за разме-

щение денежных средств. На 
сегодняшний день наши кли-
енты размещают свои средства 
по ставке от 22 до 32% годо-
вых. Такой процент позволяет 
компенсировать инфляцию и 
избежать обесценения соб-
ственного капитала на период 
размещения инвестиций.

- Какие вопросы вам зада-
ют чаще всего?

- Чаще всего нас спрашива-
ют: «Как стать инвестором?», 
«Что нужно сделать для того, 
чтобы выкупить долю в су-
ществующем бизнесе?», «Как 
приумножить свои доходы?», 
«Куда выгодно вложить денеж-
ные средства?», «Как не по-
пасться в лапы мошенников?». 
Это далеко не все вопросы, 
на которые мы отвечаем. Мы 
консультируем наших буду-
щих инвесторов совершенно 
бесплатно и без каких-либо 
обязательств, потому что мы 
уверены в том, что если чело-
век озадачился такого рода во-
просами, то это не случайность, 
он хочет выйти за рамки своих 
поведенческих стереотипов.

Вы задумывались когда-ни-
будь о том, что окружающий 
нас мир - это то, что мы созда-
ем в своих мыслях, и если изме-
нить ход своих мыслей, то мож-
но изменить мир вокруг себя. 
Каждый из нас тратит много 
сил и времени на получение 

знаний, на отстаивание интере-
сов, на борьбу за свои идеалы, 
потому что этого от нас требу-
ет общество. Если остановить-
ся хоть на одну минуту и задать 
себе вопросы: «Так ли это не-
обходимо, не растрачиваю ли я 
свое время впустую и для чего 
я это делаю, к каким целям 
иду?» Как правило, ответить на 
эти вопросы не может никто, 
потому что человеку сложно 
отличить иллюзию от реально-
сти. Попадая в иллюзию, чело-
век теряет самостоятельность, 
при этом и реальный, и иллю-
зорный мир сопровождают его 
во всех сферах его жизни.

- Алексей Вячеславович, ка-
ким образом вы привлекаете 
потенциальных клиентов? 
Складываются ли у вас дове-
рительные отношения?

- К нам приходят совершен-
но разные люди, и к каждому 
из них нужен свой индивиду-
альный подход. Зачастую это 
взрослая аудитория с опреде-
ленным багажом и своей ин-
дивидуальной моделью пове-
дения, но, какими бы разными 
мы все ни были, мы думаем о 
хлебе насущном и завтраш-
нем дне, поэтому задаемся од-
ним-единственным вопросом: 
«Как приумножить и сохра-
нить свой капитал?»

На сегодняшний день мы 
все напуганы нестабильностью 

финансового рынка и недо-
бросовестностью его игроков. 
Скажу честно, к нам приходят 
люди недоверчивые, мы часто 
работаем с возражениями. Но 
даже при всех минусах сложив-
шейся ситуации на рынке дея-
тельность микрофинансовых 
организаций привлекательна 
для аудитории. Клиенты при-
выкают к новому источнику 
заработка и учатся капитали-
зировать и пополнять свои ин-
вестиции ежемесячно.

Для удобства наших клиен-
тов мы начисляем и переводим 
проценты ежемесячно на рас-
четный счет, банковскую кар-
ту либо выдаем наличными в 
кассе нашего офиса, который 
находится в Москве недалеко 
от станции метро «Серпухов-
ская». Безопасность инвести-
ций мы обеспечиваем привле-
чением страховых компаний 
для страхования финансовых 
рисков.

При подписании договора 
займа сотрудники ООО «Фи-
нансовый Аналитический 
центр «Инвест-проект» по же-
ланию инвесторов предлагают 
оформить индивидуальный 
страховой полис. Благодаря 
его наличию наши клиенты 
защищены от потерь, так как 
имеют на руках документ, в 
котором указано, что в случае 
судебного решения и призна-
ния нас банкротом ответствен-
ность по выплате всех договор-
ных обязательств переходит 
страховой компании в соответ-
ствии с законодательством РФ.

Для всех, кто интересует-
ся темой получения дохода от 
сбережений, мы организовали 
горячую линию «Вопросы про-
фессионалам».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Беседу вела 
Марианна Разумовская

БИЗНЕС-МОДЕЛИРОВАНИЕ - 
СИСТЕМА ИЛИ ИЛЛЮЗИЯ!  

СПРАВКА О КОМПАНИИ:
В структуру компании входят ООО «Финансовый Аналити-
ческий центр «Инвест-проект», представленное на рынке с 
25.01.2011 г., ООО «Микрофинансовая Компания «Межреги-
ональное Объединение «Универсал-Сервис», сведения о ко-
тором внесены в государственный реестр микрофинансовых 
организаций с 16.02.2015 года и контролируются Централь-
ным банком России. Продуктовый портфель холдинга - это 
широкий спектр услуг по покупке и продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, аудиту, IT-аутсорсингу, денежному 
посредничеству, размещению инвестиций.  Телефон горячей 
линии 8 (495) 212 93 77. Адрес в интернете www.facip.ru.

Срок действия акции: бессрочно

Реклама
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Проклятое место
Был такой старый совет-

ский анекдот про АвтоВАЗ (а 
завод, напомним, был построен 
в советские времена, первая 
очередь производства была 
введена в эксплуатацию в 1971 
году). «Мерседес» купил Авто-
ВАЗ. Решил выпускать мерсе-
десы. Сначала сменили обору-
дование. На выходе - все равно 
жигули. Сменили всех рабочих 
на немцев - опять жигули. И 
тогда главный инженер гово-
рит директору: «Я все-таки был 
прав, это место проклятое, а ты 
все «руки из ж...пы растут».

Сейчас у нас давно не со-
ветский строй, рыночные 
отношения. Но, видимо, прав 
был народный анекдот, и 
просто место такое загово-
ренное, что никак не выходит 
из Лады сделать мерседес. 

Все плохо и с финансами. 
«Долги компании на конец 
марта достигали 128,5 млрд 
рублей, из них долгосрочных 
только половина - 61,7 млрд 
рублей, а остальные срочно 
нужно возвращать», - опи-
сал ситуацию на АвтоВАЗе 
финансовый аналитик ГК 

«ФИНАМ» Алексей Кала-
чев. Проблему накопленных 
долгов пытаются решать ее 
акционеры. Правда, при этом 
возникает риск, что доля гос-
компании станет контроль-
ной и дальнейшие проблемы 
завода придется опять решать 
государству. Иными словами, 
за долги предприятия снова 
будут расплачиваться россий-
ские налогоплательщики.

Чемодан без ручки
Сколько его можно спа-

сать? Пора или добиться 
прибыльной деятельности 
компании, или уже совсем 
остановить производство, что-
бы больше не грузить долгами 
предприятия скудеющий рос-
сийский бюджет.

Однако сделать это не 
так просто. В сложившей-
ся экономической системе 
и прибыльным АвтоВАЗ не 
станет, и нести этот «крест» 
стране придется долго.

АвтоВАЗ был относитель-
но успешным предприятием 
в той экономической систе-
ме, под которую создавался. 
Когда экономика (советская) 
была закрыта и конкуренции 

не было. Когда бензин был де-
шев, дороги свободны, спрос 
выглядел как многолетняя 
очередь по записи, финансы - 
из госбюджета, поставки - по 
разнарядке, а успехом счита-
лось перевыполнение скор-
ректированного плана пяти-
летки на 0,03%. Этого больше 
не будет никогда, а в условиях 
открытого рынка и высокой 
конкуренции, да с учетом тех-
нологического отставания 
предприятие обречено оста-
ваться в отстающих.

Автомобилестроительный 
бизнес вообще очень непрост, 
за последний век он перестал 
быть гарантированно выгод-
ным. Даже крупнейшие про-
изводители популярнейших 
марок нередко терпят убыт-
ки. Дело в том, что рынок 
легковых автомобилей чрез-
вычайно чувствителен к про-
блемам в экономике. Это ведь 
потребительский рынок, но 
при этом из высокой ценовой 
категории. Поэтому он болез-
неннее других секторов реаги-
рует на всякие кризисы: люди 
просто меньше покупают но-
вых машин, продлевая срок 
службы старых или покупая 
подержанные автомобили.

Это происходит даже в раз-
витых экономиках, а ведь у них 
там, в европах-америках-япо-
ниях, и цены на те же маши-
ны ниже, чем в России, а сред-
ние доходы населения в разы 
выше, т.е. выше покупательная 
способность. И «администра-
тивная рента», иначе говоря, 
коррупция и откаты, там почти 
отсутствует. И если даже там 
в кризисы автопроизводители 
иногда терпят убытки, то в на-
ших условиях они неизбежны и 
в лучшие времена.

АвтоВАЗ делает что 
может

При предыдущем руковод-
стве удалось запустить новые 
модели, ставшие популярны-
ми в России (Калина, Granta, 
Vesta, Largus, X-RAY), здо-
рово поднять качество, от-
казавшись от недобросовест-
ных поставщиков.

Однако экономический 
кризис привел к обвалу курса 
рубля, качественные импорт-
ные комплектующие подо-
рожали вдвое, а спрос на но-
вые машины упал. 

Но и в лучшие времена, 
пока сохраняются высокие 

издержки, включая «адми-
нистративную ренту», пока 
сохраняется низкая покупа-
тельная способность населе-
ния, завод будет вынужден 
делать машины дорого, а про-
давать дешево. 

Так может быть, просто 
закрыть убыточное произ-
водство, если каждая собран-
ная машина приносит заво-
ду убыток 43 тыс. рублей? 
Но вот вопрос: а что делать 
с более чем 50 тыс. работ-
ников АвтоВАЗа и членами 
их семей? Это же население 
средней величины города! 
Их не выкинешь на улицу - 
это чревато таким социаль-
ным конф ликтом, который 
не разрулить. Их придется 
кому-то содержать, что вряд 
ли выйдет дешевле, чем спи-
сывать убытки завода.

Нет, этот «чемодан без руч-
ки» нельзя выбросить - в нем 
хранятся вещи, потеря кото-
рых может обойтись слишком 
дорого. Социальные и эко-
номические издержки от за-
крытия АвтоВАЗа обойдутся 
гораздо дороже, чем дотации 
для поддержки производства 
в работоспособном состоянии.

Анатолий Ушаков

Правительство России 
поддержит списание 

20 млрд руб. долга 
АвтоВАЗа, сообщил глава 

Минпромторга Денис 
Мантуров. Зачем нужно 

спасать российского ав-
тогиганта, который так и 

не научился производить 
нормальные автомобили?

АВТОВАЗ ОПЯТЬ АВТОВАЗ ОПЯТЬ 
ВЫТЯГИВАЮТ ВЫТЯГИВАЮТ 
ИЗ ДОЛГОВОЙ ЯМЫИЗ ДОЛГОВОЙ ЯМЫ

Объем предложений на 
рынке жилья находится 
на своем историческом 
максимуме. Спрос про-

должает падать. Сле-
довательно, падают и 

цены. При этом сниже-
ние цен на вторичном 
рынке идет в 2-3 раза 

быстрее, чем на ново-
стройки.

За полтора кризисных года 
цена на новостройки упала 
в среднем по России на 10%. 
Уже осенью, обещают экс-
перты, цена может упасть еще 
на 5-10%. В ближайшие годы 
возвращения прежних цен на 
жилье ждать не стоит - падение 
спроса и цен, стагнация рынка 
могут продлиться 5-10 лет.

«Полтора года падают 
реальные доходы населе-
ния, - констатирует директор 
Центра конъюнктурных ис-
следований НИУ ВШЭ Геор-
гий Остапкович. - Такого у 
нас не было даже в 1998 году. 
И нет надежды, что пойдет 
восстановление».

По скорости стагнации 
строительная отрасль оказа-
лась на первом месте среди 
других отраслей. Так, объемы 
производства кирпича упа-
ли по сравнению с прошлым 
годом на 20%, производство 

оконных блоков - минус 
30%, цемента - минус 10%.

«В 2015 году по сравнению 
с 2014-м количество бан-
кротств строительных ком-
паний возросло в пять раз. 
Причем более половины бан-
кротов работали свыше семи 
лет на рынке, то есть это не 
компании-однодневки», - го-
ворит первый заместитель 
председателя Комитета Гос-
думы по жилищной политике 
и жилищно-коммунальному 
хозяйству Елена Николаева.

В Москве и Питере стро-
ительные компании оказа-
лись в лучшем положении по 
сравнению с регионами. По-
этому и цены здесь падают 
медленнее.

Снижение цен на вторич-
ном рынке идет быстрее, чем 
на рынке новостроек: если 
цены на новостройки упали в 

среднем на 10%, то 
на «вторичку» - до 
20-30%.

«Перед кризисом спрос 
перетекал со «вторички» на 
новостройки, теперь идет 
обратный процесс - спрос 
перетекает с новостроек на 
«вторичку», - комментиру-
ет председатель комитета по 
агентской и брокерской де-
ятельности Московской ас-
социации риелторов Михаил 
Куликов.

Причина простая - пони-
жать цены на новостройки 
застройщики уже практиче-
ски не могут. «Дальше уже 
банкротство или задержка 
строительства неизвестно 
насколько. А у «вторички» 
себестоимость ноль - чело-
век мог бесплатно получить 
квартиру. В любом случае 

решение, за какую цену про-
давать квартиру, владелец 
принимает сам», - продолжа-
ет Куликов.

По его оценкам, реальные 
шансы на продажу имеют не 
более 10% квартир, выстав-
ленных сегодня на продажу: 
«Остальные - это «зависало-
во» на длительное время. Ре-
ально будут проданы только 
те квартиры, хозяева кото-
рых приняли решение о зна-
чительном снижении цены».

Для поддержания строи-
тельной отрасли на плаву пра-
вительство приняло ряд за-
конопроектов. Регионы тоже 
выходят со своими инициа-
тивами. Так, в Белгородской 
области придумали «нако-
пление по метру» - граждане 
могут постепенно вкладывать 
деньги в жилье, до какого-то 
момента не получая квартиру. 
«Как только преодолевают 
какой-то порог, тогда выбира-
ют квартиру», - рассказывает 
Елена Николаева.

Но самые большие на-
дежды строители возлагают 
на введение ипотеки под 7% 
годовых. Как уверяют за-
стройщики, в этом случае по-
купать квартиры кинутся 40 
млн наших сограждан, «спрос 
кратно увеличится, что даст 
серьезный мультикативный 
эффект», полагает Елена 
Николаева.

Впрочем, будет ли вве-
дена 7-процентная ипотека, 
вопрос пока открытый. До-
плачивать банкам разницу 
между 12% и 7% у государ-
ства денег нет. Да и бросится 
ли россиянин приобретать 
недвижимость даже при 7%?

Сегодня стоимость квадрат-
ного метра жилья в регионах 
- 40-50 тыс. рублей. «Цены с 
точки зрения платежеспособ-
ности населения великоваты. 
И доходы сейчас не только не 
растут - они падают», - призна-
ет Елена Николаева.

По оценкам Обществен-
ной палаты, 25% строитель-
ных компаний находятся 
сейчас в предбанкротном 
состоянии. «У строительной 
отрасли три инвестора - на-
селение, государство и кор-
поративный сектор, все три 
фигуранта переживают не 
лучшие времена, - говорит 
Георгий Остапкович. - Силу-
анов сообщает, что в первую 
очередь будет сокращаться 
новое строительство и замо-
раживаться старое. Пока не 
начнет работать экономика 
и не восстановятся доходы 
населения, можно принять 
сколько угодно законов, но 
это совершенно не поможет. 
Например, ввод новых обли-
гаций - это все пока что хо-
телки и мысли».

Аделаида Сигида

«ВТОРИЧКА» БУДЕТ СТОИТЬ КОПЕЙКИ?«ВТОРИЧКА» БУДЕТ СТОИТЬ КОПЕЙКИ?
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Казалось бы, после ЧП 
должны быть извлечены уроки. 
Но этого по большому счету не 
происходит. Метрополитенов-
цы бьют тревогу! По данным 
МЧС, более 80% станций нуж-
даются в реконструкции.

«Улучшений нет»
В июне произошло задым-

ление на станции «Площадь 
Ильича». В начале июля сбой 
движения поездов случился на 
фиолетовой ветке: рядом со 
станцией метро «Выхино» про-
изошел пожар. 12 июля эвакуи-
ровали пассажиров со станции 
«Перово» - задымились вагоны 
поезда. Наконец, 14 июля на 
фиолетовой Таганско-Красно-
пресненской линии метро снова 
прервалось движение поездов: 
на этот раз в Жулебине загорел-
ся силовой провод. Пожар вы-
звал давку на шести закры-
тых станциях. 
И это не все 
происшествия. 
Возгорания за 
последние пол-
года случались 
и на станциях 
«Новые Чере-
мушки», «Крас-
ногвардейская», 
«Черкизовская». 
Были возгора-
ния и в самих под-
вижных соста-
вах - на станциях 
«Петровско-Разу-
мовская», «Шос-
се Энтузиастов», 
« В л а д ы к и н о ». 
Профсоюз работников метро-
политена отмечал, что нужно 
провести масштабную провер-
ку всех кабелей и подвижного 
состава, но пока этого не сде-
лано.

«Ничего у нас не меняется, 
даже ухудшается. Запчастей на 
подвижной состав нет, даже нет 
лампочек, чтобы поменять пе-
регоревшую в кабине, - говорит 
Василий Шеляков, зампредсе-
дателя профсоюза работников 
ГУП «Московский метропо-
литен». - Составы часто ходят 
с неисправностями, а они не 
должны эксплуатироваться на 
линии. Но их выпускают. В каж-
дом депо у нас сейчас стоит по 
одному-два состава, которые 
используются как доноры, - с 
них снимают запчасти на другие 
вагоны. Дело в том, что боль-

шинство запчастей производят 
во Франции, в Германии, напри-
мер те же кондиционеры, они 
дорогие». Василий говорит, что 
шпалы, которые должны быть 
покрыты специальной черной 
пропиткой, сейчас порой кладут 
без нее, необработанными, а та-
кие меньше прослужат.

«Собираем в мешки 
болты и гайки»

«В целом весь материал, 
который поступает на ремонт 
путей, на 90 процентов не со-
ответствует ни условиям, ни 
техническим требованиям, ни 
ГОСТам. Он некачественный», 
- утверждает Тимофей, проход-
чик, монтер пути. Как отмеча-
ет специалист, шпалы из хоро-
шей древесины с качественной 
пропиткой в тоннеле должны 

лежать не менее 18 лет. Но сей-
час получается так, что шпалы 
меняют через один-два года: 
не выдерживают. «Все просто: 
теперь все закупки осущест-
вляются на конкурсной основе, 
кто на тендере дешевле вари-
ант предложил, у того и берут. 
Вопрос ГОСТов и качества уже 
не стоит. А через два года - сно-
ва новый договор, новый кон-
тракт», - рассказывает Тимофей. 
А вот с рельсами, к счастью, си-
туация наладилась, одно время 
был период, когда обнаружи-
валось много брака, заводских 
дефектов.

В Московском метрополите-
не используются многие меха-
низмы еще с 1935 года, особенно 
на Сокольнической линии. «Там 
еще немецкие шурупы стоят, и 
они самые прочные, даже наме-
ка нет на брак. Ну чуть поржа-

вели, но держат, - продолжает 
Тимофей. - А вот инструмента 
под них уже нет, и их потихоньку 
изымают. В итоге сейчас кладут 

новые анкерные крепления, 
и они действительно хорошо 
себя зарекомендовали на 
железной дороге, там уже 
выработана технология об-
служивания. Но у нас, в ме-
тро, свои проблемы: у нас 
же все залито в бетон, мы 
сдвинуть путь можем не 
более чем на 3 миллиме-
тра, и это сложно». Полу-
чается, новые технологии 
на метролиниях не всегда 
и удобны.

Ночью мастера выхо-
дят на работу в тоннели. 
«Есть у нас тоннели по 2 
километра, есть по 800 
метров. От «Парка По-

беды», к примеру, до «Славян-
ского бульвара» очень большой 
тоннель - 7 километров, но там 
посередине есть техническая 
станция (по строительным мер-
кам перегон должен быть не 
более 3 км). Мы выходим на 
пути со станции или вот с таких 
технических станций», - объяс-
няет Тимофей.

Предварительно по путям 
проходит специальный техни-
ческий поезд. Это оранжевый 
состав со срезанной крышей, с 
положенными на платформы 
колесными парами - просто 
для веса. Поезд определяет, где 
какие механизмы на путях нуж-
даются в починке или проверке. 
Это путеизмерительный вагон - 
на нем подвешено специальное 
оборудование, которое меряет 
ширину колеи, уровень рельсов 
по отношению друг к другу, про-
садки щебня и так далее. И фик-

сирует, в каком месте тоннеля 
неисправность. Затем на эти 
участки и выходят обходчики.

Вот только проблема в том, 
что, как говорит Тимофей, ма-
стера не могут качественно 
обслужить участок за ночное 
окно. За 2,5 часа можно пройти 
только 40 метров, не нарушая 
технологического процесса. А 
при худших обстоятельствах 
- 20-30 метров, если большая 
работа. Если люди делают ра-

боты больше, проходят боль-
ший путь, то возникает вопрос: 
или техпроцесс расписан непра-
вильно, или что-то не сделали?

А пока обходчики обследу-
ют пути, они собирают в мешки 
отвалившиеся детали вагонов - 

разные болты и гайки. «Мы не 
думаем, что в аварии два года 
назад поезд сошел с рельсов из-
за стрелки. Скорее всего, что-то 
из-под вагона отвалилось и ку-
выркалось под составом, пока 
не выбило рельс из-под колес», 
- полагают метрополитеновцы.

«У нас решили, что что-то 
слишком много слесарей в депо. 
И сократили их. А процессы 
не пересмотрены, технологи-
ческие карты те же, и если под 
вагонным оборудованием рабо-
тало шесть слесарей, а осталось, 
допустим, пять или четыре, но 
объем работы тот же, они не 
успевают полностью произве-
сти обслуживание вагона», - го-
ворит Тимофей.

Казалось бы, метрополитен 
старается меняться. Например, 
закупает новый подвижной 
состав. Вагоны на основе раз-
работки компании «Сименс» 
делают на мытищинском «Ме-
тровагонмаше». Но, как отмеча-
ют лидеры независимого проф-
союза метрополитеновцев, 
такой вагон стоит значительно 
дороже старого (около 100 млн 
рублей по сравнению с 16 млн 
рублей) и весит на 4 тонны тя-
желее, что может ускорить из-
нос рельсов. А более мощные 
двигатели берут больше тока, 
поэтому и возгорания случают-
ся чаще.

Профсоюз хочет привлечь 
внимание к проблеме недоста-
точной профилактики электро-
оборудования в московском 
метро и уже направил запросы 
в Минтранс и прокуратуру. Но 
это только одна из проблем. 
Сотрудники метрополитена 
постоянно проводят пикеты, 
требуя улучшить техническое 
состояние метро, а также повы-
сить зарплату. Но пока резуль-
татов нет.

Комментарий
Аркадий ДРОЗДОВСКИЙ, 
член экспертного совета при 
комиссии Мосгордумы по 
перспективному развитию и 
градостроительству:
«Метро очень давно нуж-
дается в обновлении под-
вижного состава и ремонте 
всех сетей. Те аляповатые 
меры безопасности, ко-
торые якобы предприни-
маются, - все это ерунда. 
Масштаб нашего метро 
требует более глобально-
го подхода. Да, строятся 
новые станции, строит-
ся дорожная сеть. Но это 
неполноценный вклад в 
развитие метро, потому 
что надо уделять большое 
внимание и подвижному 
составу, и электропровод-
ке. Метрополитен нужно 
реформировать полно-
стью».

осковское 
етро «лихорадит»?

сирует в каком месте тоннеля

Миновало два года со дня страшной аварии в московском метро.

 Трагедия случилась 15 июля 2014 года. Состав сошел с рельсов, 

погибли 24 человека, 208 получили травмы. Эта катастрофа поезда метрополитена 

является крупнейшей аварией в истории российского метро.

По данным международных исследо-

ваний, московское метро считается 

одним из самых безопасных в мире. 

Если на Московском метрополитене 

количество тяжких телесных повреж-

дений исчисляется несколькими де-

сятками за год, то в метро Лондона 

это несколько сотен фактов, в нью-

йоркском счет идет на тысячи. Самы-

ми опасными считаются метрополите-

ны Нью-Йорка и Мадрида.
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За годы существования 

московского метро в 

нем произошло более 30 

крупных происшествий, 

из них 6 случилось в со-

ветский период, осталь-

ные - после 1991 года.
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Подготовила Елена Хакимова

Юрист Олег Степанцов: «В ва-
шем случае речь будет идти о 
сервитуте - ограниченном пра-
ве пользования вами чужим зе-
мельным участком для въезда 

на территорию своего. Вы вправе 
обратиться к собственнику участка, 
стоящего на пути к вашему, с заяв-
лением об установлении сервитута, 
который может быть установлен 
по соглашению сторон, а если ваш 
сосед отказывается от такого ре-

шения проблемы, то через суд. Од-
нако хочу предупредить, что в соот-
ветствии с п. 5 ст. 274 Гражданского 
кодекса РФ собственник участка, на 
котором расположена дорога, име-
ет право требовать от вас соразмер-
ную плату за пользование (в вашем 
случае - за проезд по дороге) его 
участком. Таким образом, вообще 
отказаться предоставлять вам право 
проезда сосед не может, но может 
требовать от вас плату за это».

Проехал по моей дороге - плати
У меня есть станция техобслуживания, к которой я могу проехать 
только по земле другого собственника. Он говорит, что я ему должен 
платить за проезд, иначе перегородит мне въезд. Законно ли это?

Сергей Горчаков, г. Владимир.
?

!

Адвокат Аркадий Боровцев: 
«Вам придется заплатить по 
кредиту, поскольку вы являетесь 
стороной договора. В против-
ном случае банк будет вправе 

взыскивать с вас неустойки и штра-
фы. Возбуждение уголовного дела в 
отношении вашей коллеги по ст. 159 
Уголовного кодекса РФ, в случае если 
вы обратитесь в полицию, маловеро-
ятно, так как состав преступления 
предусматривает изначальный умы-
сел  - не возвращать денежные сред-
ства вообще, а такого умысла, судя 
по всему, не было, ведь платежи все 
же производились какое-то время. 

Это классическая уловка  мошенни-
ков: чтобы свести к минимуму свою 
ответственность, они хитрят - стара-
ются вернуть небольшую сумму по 
долгу, тем самым как бы показав, что 
у них нет умысла не платить. Лучше 
обратитесь сразу в суд, через который 
попробуйте истребовать с бывшей 
коллеги деньги на основании распи-
ски. Однако в этом случае все будет 
зависеть от текста расписки. Если в 
ней описаны последствия, которые 
наступят при невозврате должником 
оговоренной суммы в установленный 
сторонами срок, суд с большой долей 
вероятности удовлетворит ваш иск».

Битый не битого везет?
Моя бывшая коллега решила взять  в банке кредит 100 тыс. руб., 
но попросила оформить его на меня, обещая выплатить все день-
ги  в течение трех месяцев, о чем написала соответствующую рас-
писку. Хотя три месяца коллега и выплачивала банку некоторые 
суммы, всю ее она не выплатила в указанный срок, а потом и вовсе 
перестала платить. Мне звонят сотрудники банка и угрожают 
штрафом за просрочку платежей. Что мне делать? Платить в 
банк? Если я сейчас заплачу, то, боюсь, мне эти деньги не вернуть. 
Куда обратиться? Будет ли закон на моей стороне?

Елена Жохова, г. Курган.

?

!

Юрист Анна Шилова: «Для 
оформления права собствен-
ности на объект недвижимого 
имущества необходимо сде-
лать паспорт БТИ на объект, 

а затем обратиться  в Росреестр для 
регистрации  права собственности. 

Строение должно соответствовать 
разрешенному использованию зе-
мельного участка. Если вы готови-
те объект к продаже, нужно также 
провести межевание земельного 
участка, выделив часть его для от-
дельного обслуживания строения».

Как продать кухню-пристройку
Какие документы нужно собрать, чтобы сделать свидетель-
ство на кухню, отдельно стоящую от дома в одном дворе? 
Есть намерение в дальнейшем продать ее.

Горшков В.Д., г. Дмитров.
?

!

Юрист Общества по защите 
прав потребителей Геннадий  
Зорькин: «В вашем случае срок 
ремонта товара установлен в 

письменной форме и истек 24 июня 
(ч.1 ст. 20 Закона РФ «О защите прав 
потребителей»). Последствия нару-
шения сервисом этих требований  из-
ложены в ст. 23 указанного закона. 
Так, после 24 июня за каждый день 
просрочки ремонта сервис обязан воз-
местить вам неустойку (пеню) в раз-
мере 1% от цены товара, вплоть до 

дня окончания ремонта. Кроме того, 
вы имеете право заявить иное требо-
вание, предусмотренное ст. 18 Закона 
РФ «О защите прав потребителей», в 
отношении технически сложного то-
вара. Например, потребовать вернуть 
смартфон и возместить часть его стои-
мости в размере цены ремонта в ином 
сервисе, который вы проведете само-
стоятельно. Также можете потребо-
вать замены смартфона или возврата 
денежных средств, если в товаре был 
выявлен существенный недостаток».

Отдайте мой смартфон!
Я сдала смартфон в гарантийный ремонт 7 июня. В квитанции 
указана дата готовности - 14 июня. Прошло более двух недель, а 
смартфон так и не вернули. Работники сервиса ссылаются то на 
отсутствие инженера по ремонту, то на удаленный сервис, в ко-
тором находится смартфон, или просто обещают перезвонить 
через час и не перезванивают. Взамен телефон не выдали. Сколько 
времени сервис может держать у себя смартфон? Возможно ли 
как-то подействовать на сервис для возврата смартфона?

Светлана, г. Калуга.

?

!

Адвокат Игорь Мареев: «К 
сожалению, может. Согласно 
п. 119 Правил предоставле-
ния коммунальных услуг (по-
становление  правительства 

РФ №354), «...исполнитель в случае 
неполной оплаты потребителем 
коммунальной услуги вправе после 
письменного предупреждения (уве-
домления) потребителя-должника 
ограничить или приостановить пре-
доставление такой коммунальной 
услуги». Но для этого существует 
определенный порядок действий, 
который УК обязана соблюсти. А 
именно: в письменной форме напра-
вить потребителю-должнику преду-
преждение (уведомление) о том, что 
в случае непогашения задолженно-
сти по оплате коммунальной услуги 
в течение 30 дней со дня передачи по-
требителю указанного предупреж-
дения (уведомления) предоставле-
ние ему коммунальной услуги может 

быть сначала ограничено, а затем 
приостановлено. Предупреждение 
(уведомление) доводится до сведе-
ния потребителя путем вручения ему 
под расписку или направления по 
почте заказным письмом (с описью 
вложения). При непогашении потре-
бителем-должником задолженности 
в течение установленного в пре-
дупреждении срока исполнитель при 
наличии технической возможности 
вводит ограничение предоставления 
коммунальной услуги с предвари-
тельным (за 3 суток) письменным 
извещением должника путем вруче-
ния ему извещения под расписку. Я 
так понимаю, что  данный порядок 
извещения потребителя, т.е. вас, УК 
не соблюла, а значит, отключение 
будет неправомерным. Если оно все 
же произойдет, вы вправе написать в 
адрес УК претензию и параллельно 
подать жалобу в Госжилинспекцию и 
прокуратуру на действия УК».

За долги услугу отключат. 
Но по закону

Мне по почте пришло уведомление-предупреждение от управляю-
щей компании. Из письма, на котором не было ни штемпеля, ни чис-
ла, следует, что я должен заплатить долг за ЖКУ в размере 8150 
руб. в течение пяти дней, а если не оплачу долг, на меня подадут 
в суд и ограничат предоставление коммунальных услуг. Имеет ли 
право УК ограничить их предоставление без судебного решения?

Дмитрий С., г. Нерехта, Костромская обл.

?

!

Юрист Валерия Грачева: «Не-
посредственный руководи-
тель отказал, и это его право. 
Однако давайте не забывать, 
кто в организации принимает 

решение, это лицо, которое указа-
но в регистрационных документах 
и в уставе, - руководитель организа-
ции (директор, гендиректор, управ-
ляющий и т.п.). Вам нужно подать 
заявление на изменение рабочего 
времени, времени начала и оконча-
ния рабочего времени с 
сохранением продолжи-
тельности рабочего дня 
(смены) сначала вашему 
непосредственному ру-
ководителю, получить 
от него письменную ре-
золюцию (она может 
быть как положитель-
ной, так и отрицатель-
ной), а уже затем отне-
сти его руководителю 
организации, который и 
примет окончательное 
решение. В заявлении 
укажите причину пере-

носа времени и то, что ваша рабо-
та связана с определенными долж-
ностными инструкциями, которые 
вы будете выполнять в то время, 
которое будет вам установлено, и 
изменение рабочего времени ни-
как не повлияет на качество вашей 
работы. Заявление можно подать 
через секретариат, отдел кадров, 
отправить заказным письмом с уве-
домлением о вручении и описью 
вложения, с курьером».

Сместить график работы 
на час вперед

Я хотела согласовать с работодателем смещение своего рабочего 
графика. Сейчас я работаю с 9.00 до 18.00, а хотела бы с 8.00 до 
17.00, так как не успеваю вовремя забирать детей из детсада. Мой 
непосредственный руководитель отказал удовлетворить мою 
просьбу, хотя и при удобном для меня графике смогу выполнять 
необходимый объем работы (она никак не связана с обслуживани-
ем клиентов, со звонками и т.д.). Есть ли у меня  возможность на 
законодательном уровне сместить свой рабочий график или все 
будет решать работодатель по своему усмотрению?

Марина З., г. Москва.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru
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Первый крик о помощи 
раздался в социальных сетях. 
«Дорогие друзья! Скажите, 
так бывает? Есть у нас дача 
в подмосковном Хотькове, 
обычная, любимая столько 
лет, дети здесь выросли. Не-
далеко, в лесочке, есть не-
большая газовая станция. 
В прошлую пятницу соседи 
принесли бумагу от ООО 
«Газпром трансгаз Москва», 
где черным по белому написа-
ны слова, которые до сих 
пор не укладываются ни 
в голове, ни в сердце: «Вы, 
физическое лицо, обяза-
ны снести все строения 
на своем дачном участке 
и заплатить 6000 за судеб-
ные издержки. Ваши дома, 
заборы, деревья, огоро-
ды находятся на данном 
участке незаконно», - пи-
сала жительница дачного 
поселка Татьяна Тихонова.

Подобные бумажки, без 
имени и фамилии адресата, 
получили владельцы 22 до-
мов. Уже позже, вспоминая 
первые дни после такого 
странного предписания, 
большинство из них гово-
рили, что даже не поверили 
в подлинность документа. 
Подумали, что это ошиб-
ка или чья-то злая шутка. 
И только когда в дачном 
товариществе появились 
сотрудники Газпрома, по-
няли - весь этот кошмар 
абсолютно реальный.

Дачное товарищество 
появилось в Хотькове еще 
в 1968 году. Участки полу-
чили работники Опытно-
конструкторского бюро 
автоматики, которое 
долгое время возглавлял 
Юрий Лужков. Уже в на-
чале 70-х годов там появи-
лись первые дома. Газорас-
пределительная станция 
здесь уже стояла, и охранная 
зона тогда ограничивалась 
40 метрами. Сейчас же, судя 
по исковому заявлению, она 
составляет 150 метров. Как 
и когда опасная территория 
увеличилась втрое, дачники 
не знают. Их просто никто не 
поставил об этом в известность. 
Да и дело о выселении было 
открыто еще в 2013 году. «Нам 
об этом никто не говорил, это, 
конечно, как снег на голову», - 
говорят дачники.

Газпромовские клерки мето-
дично и равнодушно объясня-
ли перепуганным людям, что 
уничтожить дома они должны 
самостоятельно за свой счет. 
А так как решение о сносе 
принимается в суде, придется 

еще и доплатить монополисту 
деньги за понесенные расходы 
- те самые 6 тысяч рублей.

Сначала владельцы домов 
были настроены воинственно. 

Каждый приготовил пачку до-
кументов, подтверждающих 
право собственности, отсут-
ствие обременений и соблюде-
ние прочих юридических фор-
мальностей. Казалось бы, ни 
один суд не может придраться 

к этим доказательствам. 
Но когда пришли первые 
повестки, хотьковцы поня-
ли, что проиграли его уже 
заранее: их вызвали даже 
не на предварительное 
слушание, как положено, 
а сразу на судебное разби-
рательство с вынесением 
приговора. Судьба дачни-
ков решилась за один день. 
И скоро стало понятно по-
чему: в Сергиево-Посад-
ском районе уничтожение 
частной собственности 
поставлено на поток. Там 
уже рассматривается 500 
аналогичных дел. В 499 
из них победа присуждена 
всесильному Газпрому.

Администрация Сер-
гиево-Посадского района 
комментирует скандал 
осторожно. Чиновники 
намекают, что проблема 
эта вовсе не районная и 
решать ее не им.

«Ситуация со сносом до-
мов по инициативе Газпро-
ма актуальна на сегодняш-
ний день для всей России. 
Она возникла из-за недав-
него взрыва в Калужской 
области. Там рядом с СНТ 
горел участок газопровода, 
никто не пострадал, но под 
угрозой оказались жизни 
людей и сохранность част-
ной собственности. В связи 
с этим Газпром начал тща-
тельно проверять охран-
ные зоны и расстояние от 
объектов капитального 
строительства, которые на-
ходятся в частной собствен-
ности (здания, строения, 
сооружения), до объектов 

транспортировки газа. Из-за 
этого возникло большое коли-
чество спорных ситуаций», - го-
ворится в официальном ответе 
на запрос журналистов.

На днях пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков 
заявил, что слышал о сканда-
ле вокруг хотьковского дач-
ного товарищества. «Нужно 
разбираться по каждому слу-
чаю, есть законные пути за-
щиты домов дачников», - ту-
манно заявил он.

15 июля в Хотькове со-
стоялась встреча членов са-

доводческого товарищества 
«ОКБА» с адвокатом Анато-
лием Кучереной и представи-
телями «Газпром трансгаз Мо-
сква». В результате встречи 
появилось заявление сторон 
о приостановке судов, а так-
же подготовлено обращение 
в правительство, которое мо-
жет помочь разрешить кон-
фликтную ситуацию.

Громкие скандалы, свя-
занные с уничтожением 
частной собственности, 
продолжаются. Недав-

но стало известно, что в 
подмосковном Хотькове 

дачников вынуждают 
уничтожить собственные 

дома, при этом никакой 
компенсации никто не 

обещает.

РОССИЯ ПОГРУЗИЛАСЬ РОССИЯ ПОГРУЗИЛАСЬ 
В ДАЧНЫЕ ВОЙНЫВ ДАЧНЫЕ ВОЙНЫ

Материал подготовила Наталья Пуртова

Газпром ведет дачные войны по 
всей стране. В начале июля жители 
казанского поселка Салмачи вышли 
на митинг. Жители протестуют 
против сноса 200 частных домов в 
поселке из-за близости к газопро-
воду. «Если мы не объединимся в 
решении проблемы, нам придется 
расстаться со своим имуществом и 
землей», - утверждают они.
Более 20 домов по иску «Газпром 
трансгаз Томск» могут быть сне-
сены на территории томского села 
Корнилово. Строения оказались 
расположены в защитной зоне ма-
гистрального газопровода. Томичи 
ведут сбор подписей против сноса. 
Пенсионеры, многие из которых 
живут здесь по полвека, отказы-
ваются подчиняться требованиям 
бизнесменов. За это по решению 
суда из их пенсии вычитают штраф 
- сначала 5 тысяч рублей, а потом 
по 2,5 тысячи каждые две недели. 
Свои дачи пытаются защитить также 
жители Республики Коми, Воро-
нежа, Липецка, Сургута, Сергиева 
Посада и других городов.

На войне как на войне

Частная недвижимость всегда в зоне риска. После 28 июля в Мо-
скве начнется очередной снос самостроя.

Всегда ли собственник может отстоять свои права? Например, 
в новый список сноса вошло здание, принадлежащее предприни-
мателю Виктору Брикошину. Постройку на Зубовском бульваре он 
приобрел еще в 2004 году. Уже через год префектура Центрального 
округа потребовала здание снести. Выяснение отношений между чи-
новниками и бизнесменом переросло в многочисленные судебные 
иски.

В первый раз законность своей постройки предприниматель 
Брикошин доказал в 2005 году. Арбитражный суд г. Москвы был 
непреклонен, заявив в своем решении, что нарушений законода-
тельства в этом случае нет.

«Строение возводилось на основании необходимых согласова-
ний и исходно-разрешительной документации», - было четко сказа-
но в решении суда.

В 2013 году Брикошин опять отправился в суд держать ответ за свою 
недвижимость. На этот раз была представлена экспертиза, которая уста-
новила, что объект на Зубовском бульваре был возведен «без существен-
ных нарушений градостроительных норм». В 2014 году Федеральный 
арбитражный суд Московского округа утвердил это решение. Казалось 
бы, чиновникам пора успокоиться, но не тут-то было. Сегодня павильон 
прямиком попал в «сносной» список, и никакие решения суда префек-
туру не остановили. Теперь хозяин должен собственноручно уничтожить 
свою собственность, а если он не сделает этого, то на Зубовский бульвар 
приедут бульдозеры.

Предприниматель Владимир Брикошин написал заявление в 
Следственный комитет. Он требует привлечь чиновников москов-
ского правительства к ответственности - все они, «приговаривая» 
к сносу торговый павильон, прекрасно знали о вердикте судей. Но 
юристы считают, что шансов на положительное решение мало.

И это происходит, несмотря на то что по Конституции РФ право 
частной собственности охраняется законом. И если необходимо 
отчуждение имущества для государственных нужд, то должно быть 
предварительное и равноценное возмещение.

КСТАТИ

P.S. Судебное заседание по делу садового товарищества в 
Хотькове состоялось 22 июля, но закончилось, так и не начав-
шись. Представители Газпрома заявили, что не успели подгото-
виться к заседанию, и попросили перенести его на 1 августа. Их 
просьба была удовлетворена.

Между тем оказалось, что далеко не все дачники оформили 
регистрацию своих домов, чтобы не платить налог на недвижи-
мость. По мнению адвоката Михаила Кюрджева, это может усугу-
бить ситуацию. К тому же людям придется доказать, что газовая 
станция была построена позже, чем их дома. Только в этом слу-
чае их шансы на победу увеличатся.
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- Почему вы решили за-
няться экономической на-
укой?

- Мне всегда хотелось по-
нять, как устроена хозяйствен-
ная жизнь общества. В старших 
классах повезло с учителем 
истории. Он объяснял нам уче-
ние Карла Маркса. Мне все 
это было ужасно интересно. 
Школу окончил с твердой уве-
ренностью: стану заниматься 
экономикой. Тогда началась 
хрущевская оттепель, припод-
нялся железный занавес, возник 
интерес ко всему заграничному, 
в том числе к экономике за-
рубежных стран, появился та-
кой предмет. В 1963 г. поступил 
на экономический факультет 
МГУ, изучал эту самую эконо-
мику зарубежных стран. Вско-
ре после окончания учебы по-
пал на работу в академический 
Институт экономики мировой 
социалистической системы.

- Наверное, много раз за гра-
ницей побывать пришлось?

- Бывал за границей в основ-
ном в мечтах. Первый раз попал 
за рубеж, в ГДР, в 1977 г. В сле-
дующий раз побывал в ФРГ, в 
1988-м, уже при Горбачеве.

- Кстати, как вы оценивае-
те Горбачева?

- Жизнь меня свела с этим за-
мечательным человеком тогда, 
когда он был уже лишен власти. 
Горбачев совершил великое 
деяние - дал нам свободу. По-
думать только: главный комму-
нист могущественного государ-
ства распорядился упразднить 
монополию своей партии прак-
тически на все и вся в стране, 
отменив шестую статью Кон-
ституции СССР о руководящей 
роли КПСС. Вряд ли кто-то из 
последующих наших руково-
дителей решился бы на такое. 
Хотя, конечно, и у Горбачева 
были ошибки и иллюзии, как у 
всех нас. Но, повторяю, он дал 
нам свободу, которой мы, увы, 
не смогли как следует распоря-
диться. Видно, дареная свобода 
недорого стоит.

- Почему Горбачев знал о 
готовящемся развале СССР и 
ничего не предпринимал?

- Категорически возражаю! 
Его можно упрекнуть в само-
надеянности. Он слишком был 
уверен в том, что с большим 

трудом согласованный текст о 
новом объединении советских 
республик (за исключением 
Литвы, Латвии и Эстонии) под 
названием Союз Суверенных 
Государств будет подписан 19 
августа 1991 г., и опрометчиво, 
как вскоре стало ясно, поехал 
отдохнуть в Крым. Случился 
злополучный путч, и дальше все 
пошло-поехало. Горбачев же 
буквально до последнего часа 
своего президентства боролся 
за сохранение единого государ-
ства, многократно предупреж-
дая о тяжелых последствиях, с 
которыми столкнутся люди в 
случае его распада. Но верх уже 
взяли сепаратистски настроен-
ные элиты, жаждавшие любой 
ценой получить безграничную 
власть в своих республиках. Ко-
нечно, это правда, что Горбачев 
не смог удержать страну от рас-
пада, но утверждать, что он чуть 
ли не главный его виновник, - 
чудовищно несправедливо. Са-
мый лучший комментарий по 
этому поводу дала «Нью-Йорк 
таймс» на следующий день по-
сле подписания пресловутых 
Беловежских соглашений. Мо-
жет, не дословно, но близко к 
тексту: «Они не могли вырвать 
из-под Горбачева кресло, поэто-
му им пришлось вырвать всю 
страну». Единственное, чего 
добивался Горбачев, - чтобы 
страна избавилась от зловред-
ного централизма, чтобы не 
было диктата центра в вопро-
сах, которые легко решить на 
местном уровне. Он мне расска-
зывал, что, когда был первым 
секретарем Ставропольского 
крайкома партии, ничего не мог 
сделать без ведома ЦК, даже 
туалет на вокзале построить. 
Надо было приезжать в Москву, 
упрашивать, ублажать... Кстати, 
и рыночным реформам старт 
дали не Ельцин с Гайдаром, а 
Горбачев и Рыжков. Именно 
они разрешили создавать ко-
оперативы, в результате чего 
появилось первое поколение 
легитимных отечественных 
предпринимателей. Условия им 
создали тепличные. Налог на 
прибыль был всего 2%! А мно-
гим все мало казалось. Заголо-
сили: медленно реформы идут, 
долой Горбачева, даешь Ельци-
на! Потом жалели - такой жиз-

ни, как при Горбачеве, больше 
не было.

- Команда Ельцина высту-
пала за шоковую терапию, 
мол, нужен рынок без вмеша-
тельства государства. Как 
вы думаете, это было пра-
вильно?

- Я принципиальный про-
тивник команды Ельцина и гай-
даровских реформ, но я также 
был не согласен с коллегами, 

призывавшими не отпускать 
цены. Рынок нельзя создать, не 
отпуская цены. Нельзя научить 
человека плавать в физкуль-
турном зале. Другое дело, что 
еще много нужно было разных 
вещей сделать, которые так и 
не сделали. Например, нельзя 
было отпускать все цены без 
исключения, а сохранить их на 
товары первой необходимости, 
включая топливо. Поляки на-
чали реформы раньше нас, им 
удалось не допустить раскручи-
вания спирали цены-зарплаты. 
Они зарплаты очень сильно 
сдерживали. А у нас цены ос-
вободили и зарплаты тоже, по-
этому инфляция была 600, 800, 
900%. И валютный курс надо 
было держать, а мы его на са-
мотек пустили. Как тогда, так 
и сейчас, что особенно важно 
подчеркнуть. Ведь четверть 
века одна и та же команда ру-
лит экономикой и финансами 
страны. Это большое несчастье 
для России! Если политическая 
система конкурентна, приходят 
люди, предлагающие что-то 
новое, что помогает выправить 
систему. Плохо, что у нас нет 
сменяемости власти. Нам объ-
ясняют это необходимостью 

поддерживать стабильность, но 
многие не без оснований счита-
ют это застоем. Страна такая: 
демократия ведет к хаосу, на-
ведение порядка - к диктатуре. 
Вот и выбирайте: произвол вла-
сти или власть произвола?

- Многие предприниматели 
жалуются, что власти ввели 
чересчур высокие налоги.

- Налоги у нас не такие уж 
высокие, если сравнивать с дру-
гими странами, средние. Главная 
беда - вялая экономическая 
активность. Почему не хотят 

инвестировать в экономику? 
Волатильность (изменчи-

вость. - При-
меч. ред.) кур-

са рубля не 
позволяет 

составить 
более-ме-

нее ре-
а л ь н ы й 
бизнес-

план. К тому же 
неизвестно, насколько сильно 
ты рискуешь, когда твой бизнес 
становится успешным. Даже 
такая поговорка есть у чинов-
ников: ваш бизнес настолько 
успешный, что начинает соот-
ветствовать нашим интересам.

- Некоторые экономисты 
предлагают запустить пе-
чатный станок, чтобы сти-
мулировать производство и 
спрос.

- Я с этим не согласен, и вот 
почему. Наша экономика про-
изводит мало собственных то-
варов. В европейских странах, 
если есть спрос на товар, его 

производство сразу 
увеличивают, но цену 
не повышают. Если 
спрос все равно рас-
тет, а мощности за-
гружены, только тог-
да повышается цена. 
У нас все по-другому. 
Как только появля-
ется спрос, тут же 
повышают цену, раз-
гоняют инфляцию. 
Если в этих условиях 
включить печатный 
станок, цены станут 
запредельными, будет 
не просто инфляция, а 
гиперинфляция.

- Почему мы никак не мо-
жем насытить рынок каче-
ственными товарами соб-
ственного производства?

- Мы стали жертвами тео-
рии «естественных конкурент-
ных преимуществ». Ее суть 
заключается в следующем: в 
мире складывается разделение 
труда в соответствии с теми 
особенностями, которыми об-
ладает каждая страна. Нам тог-
да говорили, и мы согласились 
с таким представлением: вы 
начинаете строить рыночную 
экономику, у вас хорошо идет 
лес, нефть, газ, удобрения, их 
и продавайте, остальное мы 
вам привезем - от колбасы до 
компьютеров. В результате мы 
получили чудовищную прими-
тивизацию собственной эконо-
мики.

- Может, не надо было так 
спешно приватизировать 
вообще все, а ограничиться 
пищевой, легкой промышлен-
ностью, сферой услуг?

- Правильно! Что привати-
зируют западные страны? Как 
правило, то, что убыточно. А у 
нас нефть, несущую золотые 
яйца, отдали частным лицам 
практически за три копейки. А 

ведь «закрома Родины», над ко-
торыми было принято смеять-
ся, действительно были.

- Никакое развитие невоз-
можно без науки, особенно 
фундаментальной, между 
тем вложения в нее все время 
сокращаются.

- В сущности, то, что мы 
сегодня видим, я имею в виду 
реформу РАН, - это глупость, 
насилие над наукой с особым 
цинизмом! Пока результат 
один: РАН утратила самоуправ-
ление, еще хуже стало с финан-
сированием.

- С «финансированием» се-
годня не только у науки беда...

- Это точно! Сегодня самая 
распространенная в России зар-
плата - 14-16 тыс. рублей. Вот и 
проживи на нее!

- Зато нам с гордостью го-
ворят, что в последнее время 
инфляция замедлилась...

- А вы вообще прекратите 
платить - инфляция нулевая бу-
дет.

- Как же так - денег у наро-
да нет, а цены растут?

- У нас 20% населения ма-
териально живет более-менее 
по-человечески: средний класс, 
который сегодня, кстати, сужа-
ется. Он, собственно, и опреде-
ляет характер ценообразова-
ния. Поэтому если вы привыкли 
к определенным продуктам, то 
любое снижение спроса со сто-
роны более бедных людей авто-
матически вызовет рост цен для 
более состоятельных. Поэтому 
продавцы, тем более они, как 
правило, монополисты, не хо-
тят терять прибыль, вот цены и 
растут, и тарифы тоже.

- Тарифы-то почему?
- Естественные монополи-

сты объясняют: если не будут 
расти тарифы, не окажется ин-
вестиций, износ оборудования 
достигнет критических отме-
ток. У нас в стране у каждого 
своя правда!

- Я знаю, что кроме эко-
номики у вас есть еще одна 
страсть - футбол.

- Я даже в юности мечтал 
стать профессиональным фут-
болистом. Немножко в моло-
дежном «Торпедо» играл, потом 
в «Буревестнике». Тогда у нас 
был отличный футбол, сегод-
няшний - сплошные огорчения. 
Через два года чемпионат мира. 
Кто будет играть? Скажу ба-
нальность: футболу надо воз-
вращать массовость. Почему, 
например, перестали проводить 
соревнование по футболу сре-
ди детских команд «Кожаный 
мяч»? Ведь оно стало трампли-
ном в большой футбол для мно-
гих выдающихся игроков. Нам 
не хватает хороших тренеров, 
хромает физическая и тактиче-
ская подготовка наших футбо-
листов. И, конечно, пора менять 
систему оплаты. Голов не заби-
вают, а получают миллионы. 
Футболисты не мотивирова-
ны на результат. Это, конечно, 
безо бразие. И вообще, не могут 
быть деньги единственным ме-
рилом всего. У нас, к сожале-
нию, деньги стали богом - это 
большая проблема.

- Ну и в заключение - о лич-
ном. Вы ведь недавно опять 
стали папой.

- Да, совсем недавно у нас с 
женой Оксаной родилась дочь 
Ника. Я в свои 70 стал счастли-
вым, «молодым» отцом.

- Поздравляем!
- Спасибо!
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Руслан ГРИНБЕРГ:

«Деньги 
стали 
богом»

Гость нашей редакции - доктор экономических наук, член-корреспондент 
Российской академии наук (РАН), научный руководитель Института 
экономики РАН Руслан Семенович ГРИНБЕРГ. С ним беседует главный 
редактор «МН» Николай Кружилин.

Руслан Гринберг с женой Оксаной

P
H

O
TO

XP
R

ES
S



11ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН31(1179) 
26 июля 2016 года
www.mirnov.ru

Массаж 
по купонам

Светлана Чуняева всю 
жизнь проработала свахой 
в агентстве знакомств. Два 
года назад она решила от-
крыть свое собственное 
агентство. Взяла миллион 
рублей в банке под залог 
квартиры.

«Проценты были не-
большие - 22 тысячи в ме-
сяц. А сам миллион я долж-
на была вернуть через два 
года», - рассказывает Свет-
лана.

На миллион она арен-
довала помещение, купи-
ла компьютеры, наняла 
четырех свах. Дела пошли 
неплохо - желающие же-
ниться и выходить замуж 
повалили в новое агент-
ство толпами! В месяц 
агентство давало по 250 
тыс. руб. чистой прибыли.

Тут бы Светлане и от-
дать банку миллион. 
Но вместо этого 
она решила 
в л о ж и т ь 
всю при-
быль в но-
вый биз-
нес.

«Меня 
соблазни-
ли купить 
ф р а н ш и -
зу тайского 
массажа. Она 
стоила 1,2 млн 
руб. - это и сама «мар-
ка», и обучение моих со-
трудниц. Мне обещали, 
что ежемесячная прибыль 
в итоге составит 500 тыс.», 
- вспоминает Светлана.

Под массаж арендова-
ла еще одно помещение, 
сделала там ремонт. Пона-
чалу дела с массажем шли 
неплохо. «Первый месяц 
прошел нормально. А по-
том организация, у кото-
рой я купила франшизу, 
запретила мне принимать 

клиентов за наличные 
деньги», - вспоминает Чу-
няева.

Теперь клиенты стали 
приходить по купонам, ко-
торые покупали в основ-
ной организации. С этого 
купона Светлане шел про-
цент. Доходов перестало 
хватать даже на аренду по-
мещения. «Я ушла в глубо-
кий минус. Около 500 тыс. 
я вбухала в ремонт поме-
щения. А когда платить за 
аренду стало нечем, меня 
вместе со всем моим тай-
ским массажем и клубом 
знакомств выкинули на 
улицу. И в итоге я осталась 
без клуба, без тайского 
массажа - вообще без все-
го!» - сокрушается Свет-
лана.

Впятером - 
в одной комнате

Тут как раз закончились 
два года и надо было 

банку отдавать 
миллион. «Я им 

предлагала 
р е ф и н а н -
сирование, 
пролонга-
цию. Но 
они мне по-
ставили ус-
ловие: либо 

ты сама про-
даешь кварти-

ру, либо мы ее 
продаем. Либо ты 

находишь еще кого-то, 
кто выкупит твой долг», - 
продолжает она.

И Светлана нашла не-
кую кредитную органи-
зацию - под залог двух-
комнатной квартиры в 
Нахабине стоимостью 
больше 4 млн руб. они дали 
Светлане 1,4 млн, которые 
тут же пошли на погаше-
ние предыдущего долга в 
банке.

Дальше все произошло 
по известной схеме - вме-

сто договора залога Свет-
лане подсунули договор 
купли-продажи. О том, что 
квартира больше не ее, 
Светлана узнала только 
через полгода.

«Я побежала в эту ком-
панию. Устроила им скан-
дал. Они сказали: ты нам 
еще должна быть благо-
дарна. А в чем моя благо-
дарность, если вы мою 
квартиру переписали на 
себя? Я сказала: пойду с 
вами судиться. Они: «А! 
Денег у тебя все равно нет, 
иди судись».

И Светлана пошла по су-
дам. Пока ходила, ее вмес-
те с двумя детьми выписа-
ли и выселили. Теперь она 
живет у сестры - вместе с 
сестрой и ее ребенком впя-
тером ютятся в одной ком-
нате в Красногорске.

Анна Александрова

Не только черные риелторы орудуют на рын-
ке жилой недвижимости. Будьте бдительны: 
появились аферисты, готовые помочь рас-
платиться с кредитом, а потом  оставить вас 
без квартиры. 

КРЕДИТНЫЕ 
МОШЕННИКИ

Комментарий адво-
ката Оксаны ФИЛА
ЧЕВОЙ:

«Эта кредитная орга-
низация обманула не 
одну Светлану, дирек-
тор этой компании уже 
является фигурантом 
тринадцати уголовных 
дел по фактам мошен-
ничества. Сегодня это 
уже обычная мошен-
ническая схема, когда 
человека заставляют 
обманным путем под-
писать договор купли-
продажи квартиры под 
видом залога.

У нас огромная проб-
лема с судами. Они не 
признают очевидные 
факты. Почему? Обман 
очевиден, он везде  оз-
вучивается, в том чис-
ле и по ТВ.

Но толку ноль, людям 
приходится биться го-
ловой о стену, детей 
выселяют на улицу. 
Уголовные дела за-
водятся с огромным 
трудом. Причем, пока 
мошенников судят по 
уголовным статьям, 
гражданские суды 
продолжают выносить 
решения в их пользу, 
например, по семье 
Гудковых гражданский 
суд принял решение о 
выселении и оставил 
квартиру бандитам. 
Параллельно идет уго-
ловный процесс по 
факту мошенничества 
и кражи квартиры. Не-
понятно, как такое мо-
жет быть».у миллион. 

о этого 
шила 
т ь 
и-
-

ь 
-

ого 
Она 
2 млн 

два года и
банку 

милл
пр

р
с

л
ты

дае
ру, л

продаем

Вместо 
договора 

залога подсунули 
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Лимит столичных СИЗО 
превышен почти на чет-
верть. Но связано это во-
все не с всплеском пре-
ступности среди наших 
граждан, а с огромным 
наплывом преступников 
из зарубежья.

Тюрьма не санаторий
В том, что в столичном 

изоляторе неуютно, убедил-
ся губернатор Кировской 
области Никита Белых, ко-
торый, отметим, содержится 
в одном из лучших подобных 
заведений страны - Лефор-
тово. Делясь впечатлением о 
своем тюремном быте, глава 
региона сказал, что тонкий 
матрас на металлической 
кровати «превращает сон в 
пытку». Впрочем, Белых еще 
повезло: у него с бизнесме-
ном, арестованным по эконо-
мической статье, двухмест-
ная камера.

Большинству арестантов 
московских изоляторов о та-
ких условиях приходится толь-
ко мечтать. Они содержатся в 
переполненных помещениях, 
где из-за летней духоты не хва-
тает свежего воздуха, от тю-
ремной пищи воротит, а меди-
цина на крайне низком уровне. 
И недавние слова Владимира 
Путина о том, что в питерских 
«Крестах» несколько лет на-
зад зубы удаляли без анесте-
зии, были с явным подтекстом. 
Кстати, в то посещение изоля-
тора Путин, заехав без преду-
преждения, не 
брезговал заходить 
в камеры, однако 
баланду пробовать 
отказался.

Когда-то аре-
станты СИЗО ле-
пили из хлебного 
мякиша забавные 
фигурки и дарили 
их «гражданам на-
чальникам» на па-
мять. Некоторые 
фигурки находятся в 
музеях этих суровых 
учреждений. Ныне 
не до художествен-
ной лепки. Поспать 
бы. Дождаться суда, чтобы 
он определил твою судьбу. И, 
может быть, выйти на свободу 
если не здоровым, то хотя бы 
живым.

Конечно, понятие ком-
форта к тюрьме не при-
менимо, мол, не санаторий. 
Однако условия содержания 
должны быть цивилизован-
ными, ведь в СИЗО немало 
людей, чья вина еще не дока-
зана. Они обладают практи-
чески всеми правами, вклю-
чая возможность голосовать 
и даже выдвигаться в Госдуму 
или на любую другую вы-
борную должность. К тому 
же, по мнению заместителя 
прокурора Москвы Бориса 
Маркова, от 15 до 20% аре-
стантов находятся под стра-
жей необоснованно. Все к 
тому, что не стоит усиливать 
страдания этих людей.

Сначала ломали, 
а потом снова строили

Когда-то, во времена Хру-
щева, с подачи первого лица 
страны преобладала точка 
зрения, что с преступностью 
у нас в принципе покончено и 
потому тюрьмы - пережиток 
прошлого. Часть зданий пере-
дали гражданским ведомствам 
и перестроили. Тогда же в Мо-
скве были взорваны Таганский 
изолятор, женский и детский 
изоляторы... Правда, колонии 
строили, но под видом про-
мышленных предприятий, 
даже выпускаемая продукция 
имела марку не ИТК, а того 
или иного завода.

Ломали-перестраивали и 
оказались в крайне сложном 
положении: при лимите 8,7 
тыс. мест «населе-

ние» столичных СИЗО превы-
сило 12 тысяч. Таковы данные 
прокуратуры Москвы. Круп-
ное превышение лимита вы-
нудило тюремное ведомство 
настраивать вторые и третьи 
ярусы коек, а также закупать 
раскладушки для подслед-
ственных. Если их поставить 
невозможно, на пол расстила-
ют матрасы. Однако мест все 
равно не хватает. «Мы посе-
тили психиатрическую боль-
ницу Бутырки, куда привозят 
людей, причинивших себе се-
рьезные увечья. И я впервые 
за шесть лет увидела людей, 
которые пытались покончить 
с собой просто потому, что им 
в камере негде спать. Раньше 
люди вскрывали себе вены из-
за вымогательств, конфлик-
тов, болезни, мук совести, но 
из-за нехватки сна такое про-
изошло впервые», - свидетель-

ствует правозащитница Анна 
Каретникова.

А ведь Москва - единствен-
ная столица в мире, на терри-
тории которой располагают-
ся целых семь следственных 
изоляторов. (Впрочем, отме-
тим, что СИЗО №7 на рекон-
струкции: там появится новый 
корпус на 500 человек, что по-
зволит частично снизить пере-
лимит.) Сейчас ведется речь о 
строительстве нового СИЗО в 
районе Троицка, рассчитанно-
го на 2 тыс. человек. Если про-
ект будет воплощен в жизнь, 
то этот изолятор может стать 
первым за три десятилетия. 
Правда, в 2006 году введен в 
строй женский следственный 
изолятор №6, однако он распо-
лагается в здании, в котором до 
1993 года находился женский 

же лечебно-трудо-
вой профилакто-
рий.

Законодатель-
но на одного 
арестанта преду-
смотрено не ме-
нее 4 кв. метров. 
Их отсутствие в 
международных 
правовых доку-
ментах, которые 
ратифицирова-
ла и Россия, рас-
ценивается как 
пытки и нару-
шения. Однако 
особого успеха в 

их выполнении наша страна 
пока не демонстрирует.

Откуда 
«новобранцы»

«Граждане начальники», 
возможно, и выпустили бы 
многих под домашний арест 
или подписку о невыезде, но 
не могут по закону. Как и отка-
зать в приеме «новобранцев».

Откуда же столь масштаб-
ное перенаселение СИЗО? 
Скажем сразу: оно не связано 
с всплеском преступности мо-
сквичей. По данным прокурату-
ры, их в столичных СИЗО око-
ло 3 тыс., около 5 тыс. - жители 
других регионов России, осталь-
ные - граждане Таджикистана, 
Узбекистана, Азербайджана, 
Украины, Молдовы, Киргизии. 
Как для такого контингента 
использовать домашний арест 
или подписку о невыезде?

В эти дни идет суд над чле-
нами так называемой банды 
ГТА - выходцев из Средней 
Азии, которые убили от 14 до 
40 случайных людей в Подмо-
сковье. Трудно припомнить в 
нашей истории столь жесто-
кую банду серийных убийц. 
Как под домашним 
арестом держать 
тех, кто устраи-
вал беспорядки 
у Историче-
ской мечети 
в Москве и 
отбивал за-
д е р ж а н н о -
го у бойцов 
О М О Н а ? 
Или тех, кто 
нанес тяжелое 
увечье сотруднику 
полиции на Матве-
евском рынке или устроил 
перестрелку с участием пяти 
сотен человек средь бела дня 
на Хованском кладбище, а так-
же совершал убийства, изнаси-
лования, грабежи, разбойные 
нападения, подделывал доку-
менты, торговал наркотиками 
и спайсами?

Увеличение количества ми-
грантов в изоляторах Москвы, 
с одной стороны, свидетель-
ствует о всплеске иностран-
ной преступности, с другой 
- о крепкой хватке столичной 
полиции, которая выполняет 
обещание «почистить» город, 
данное москвичам после мас-
совых беспорядков в Западном 
Бирюлеве в октябре 2013 года. 
Поводом к событиям послужи-
ло резонансное убийство мест-
ного жителя Егора Щербакова 
мигрантом-азербайджанцем 
Орханом Зейналовым.

Этническая 
преступность 
непредсказуема

Противостоят преступни-
кам из ближнего зарубежья 
недавно созданные подразде-
ления по борьбе с этнически-
ми преступлениями, в которых 
работают выходцы с Кавказа 
и Средней Азии, хорошо знаю-
щие языки, обычаи, религию. 
Работы им хватает. Если до 
1998 года удельный вес престу-
плений, совершенных этниче-
скими преступными группами, 
составлял 10%, то ныне этни-

ческая преступность в столице 
не только выросла в четыре-
пять раз, но и стала более же-
стокой и непредсказуемой. По 
словам оперативников, те, кто 
ныне приезжает к нам, уже не 
запуганные мигранты первой 
волны, они с легкостью идут на 
преступления и сплочены на 
клановом уровне. Европа это 
уже проходила: именно второе 
поколение приезжих разноси-
ло Лондон и Париж.

Действуют стражи порядка 
эффективно, о чем свидетель-
ствует задержание упомяну-
того уже убийцы 25-летнего 
жителя Западного Бирюлева 
Егора Щербакова. Азербайд-
жанца Зейналова, как извест-
но, задержали в подмосковной 
Коломне, в 120 километрах от 
столицы. Оттуда убийца наме-
ревался выехать на автобусе 
в Азербайджан, но его вычис-
лили и взяли оперативники 
МУРа при поддержке бойцов 
СОБРа. Разумеется, Зейналов 
сразу же пополнил одну из ка-

мер столичного СИЗО.
Пример этот по-
казателен тем, что 

многие задались 
вопросом: почему 
работал в России 
ранее судимый 
иностранец? На-
ходясь за рулем 
автомобиля, он 
сбил мотоцикли-

ста из подмосков-
ного города Видное 

и его пассажирку. Мо-
лодая пара чуть было не 

погибла под колесами автомо-
биля нелегального бомбилы. 
Ждал суда он в «Матросской 
Тишине», где «зарекомендовал 
себя отрицательно, нарушал 
распорядок дня, за что был изо-
лирован даже от других сидель-
цев». Подобную характери-
стику ему дали и в калужской 
колонии: «За время отбывания 
наказания неоднократно при-
влекался к дисциплинарной от-
ветственности, за что неодно-
кратно водворялся в штрафной 
изолятор, ему неоднократно 
объявляли выговоры...».

Вот почему Михаил Гуса-
ков, замначальника МУРа, 
считает, что «мигрантов, со-
вершивших преступления, по-
сле того как они отбыли свой 
срок, необходимо депортиро-
вать из страны». 

И это справедливо. Если 
в данный момент мы не мо-
жем возвести плотину на пути 
бурного миграционного по-
тока, давайте хотя бы сделаем 
фильтр! Банальный уголов-
ный фильтр. Если приехавший 
к нам мигрант совершил здесь 
преступление или даже право-
нарушение, то въезд в нашу 
страну должен быть закрыт 
для него навсегда, а сам он дол-
жен быть немедленно выслан. 
Пусть возвращается к себе на 
родину и живет либо там, либо 
подыскивает себе другую стра-
ну для миграции. Зачем нам, на-
логоплательщикам, их кормить 
и одевать годами, да еще и стро-
ить для них новые тюрьмы?

Владимир Гондусов

С РАСКЛАДУШКОЙ В СИЗО
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КО
М

М
ЕР

С
АН

ТЪ
/F

O
TO

D
O

M

ТАСС/ Ф.САВИНЦЕВ



21ЛИНИЯ ЖИЗНИ31(1179) 
26 июля 2016 года
www.mirnov.ru

- Десять моих паль-
цев - это два моих глаза. 
Они чувствуют образ, 
размеры, пропорции, 
характер образа, - го-
ворит слепоглухой ху-
дожник Александр Си-
льянов. Вернее, все это 
говорит мне его жена 
- Елена Анатольевна. 
Читая вопросы по моим 
губам, она  замыслова-
тыми прикосновениями 
к рукам и пальцам мужа 
переводит их ему и, тем 
же способом получив 
ответ, передает его мне.

Красота на ощупь
Мастер и «его Марга-

рита» в браке уже 40 лет, 
а знакомы и того дольше.

- Саша родился в 1956 
году на Камчатке в семье 
военнослужащего, - рас-
сказывает Елена Анато-
льевна. - Когда ему ис-
полнился год, он потерял 
слух и семья переехала в 
Москву. В 63-м он, как и я, 
стал учиться в спецшколе 
для глухих детей. Так что 
мы с 1-го класса знакомы, 
а поженились почти сра-
зу после школы.

Елена Анатольевна 
преподает историю для 
воспитанников москов-
ской специальной кор-
рекционной школы-ин-
терната №65 для глухих 
детей. Александр Алек-
сеевич, с детства обожав-
ший рисовать, окончил 
Промышленное худо-
жественное училище им. 
Калинина в Москве и по-
лучил специальность рез-
чика по камню и кости.

- Зрение стало ухуд-
шаться еще в школе, но 
я скрывал это от мамы, 
- вспоминает художник, 
- боялся, что запретят ри-
совать. Но правда рано 
или поздно всегда ста-
новится известна... По-
сле училища я получил 
I группу инвалидности 
по зрению, а потом вы-
яснилось, что у меня 
синдром Ушера. Это ге-
нетическое заболевание, 
которое сопровождается 
сначала потерей слуха, а 
с возрастом еще и посте-
пенной утратой зрения. 
Пока не перестал видеть 
полностью, я запомнил 
мир во всем его многооб-
разии, цвете и красоте.

12 лет назад художник 
полностью ослеп. Теперь 
ему пришлось осваивать 
другой мир - не только 
тишины, но и темноты.

С живописью рас-
ставаться не хотел - по-
стоянно просил жену, 
чтобы та подсказывала 
ему цвет краски, грани-
цы рисунка... Это лиша-
ло самостоятельности, и, 
как человек творческий, 
Александр Сильянов ре-
шил по-новому выразить 
себя - начал создавать 
скульптурные произве-

дения. Навыки резчика 
по дереву и камню, остав-
шиеся в памяти образы, 
тактильные ощущения, 
еще больше развивше-
еся воображение и не-
отпускающие воспоми-
нания стали главными 
помощниками в новой 
работе. При первой воз-
можности Александр 
Сильянов спешит в свою 
мастерскую в подмосков-
ном доме - может с утра 
и до вечера сглаживать 
выступы,  миллиметр за 
миллиметром аккуратно 
обстукивать камень, ле-
пить из глины... И все на 
ощупь.

- Потрогайте Сашины 
руки, - предлагает мне су-
пруга скульптора, и он по 
просьбе жены протягива-
ет их мне. Я прикасаюсь к 
крупным, натруженным 
кистям, к твердым, будто 
каменным, подушечкам 
пальцев и понимаю: ими 
он и правда видит. С их 
помощью выходит из 
темноты на свет и пре-

вращает бесформенные 
камни или глину в непо-
вторимые работы, ко-
торые потом отливает в 
бронзе.

Рожденные
из темноты

Как оглохший Бетхо-
вен помнил каждую ноту 
и продолжал писать ге-
ниальную музыку, так и 
слепоглухой скульптор 
Александр Сильянов из-
влекает из уголков памя-
ти запомнившиеся еще 
в прошлой, зрячей, жиз-
ни образы и переносит 
их в свои удивительные 
скульптуры.

Первой работой ху-
дожника была «Юность». 
Мастер признается: «Это 
была своего рода проба 
сил. В портрете юной 
девушки  - черты моей 
дочки Наташи». Хитро 
улыбающаяся девчонка 
с аккуратно прибран-
ными в задорный хво-

стик волосами и правда 
словно олицетворение 
юности: вот сейчас все 
бросит и беззаботно по-
бежит играть с ребятами 
на улицу. Дочь Наташа, 
к слову, давно не подро-
сток - стала успешным 
дизайнером... с дипло-
мом экономиста, вышла 
замуж и подарила ро-
дителям внучат Глеба и 
Софью.

- Портрет моей лю-
бимой собаки-поводыря 
Иржика стал моей вто-
рой работой, - говорит 
Александр Сильянов и 
сникает.

Причину грусти рас-
крывает Елена Анато-
льевна:

- Иржик ушел от нас 
в 2014 году. Это был уди-
вительный лабрадор, 
понимающий хозяина с 
полуслова. Говорят, для 
служебных собак рабо-
та поводырями - неверо-
ятная нагрузка, поэто-
му они живут всего 7-8 
лет. Иржик был с нами 
почти десять лет. Саша 
страшно тяжело пере-
жил смерть любимой со-
баки, которой безмерно 
доверял и с которой был 
свободен в передвиже-
нии. Вдвоем они могли 
ходить куда угодно - в 
парк, на прием к вра-
чам, в гости к друзьям... 
Нам много разных со-
бак предлагали в по-
водыри, но муж все 
время отказывается, 
говорит, что другие 
собаки не поймут его 
так же, как понимал 
Иржик.

- У меня внутри оста-
лась гнетущая пустота, - 
добавляет скульптор. - Я  
всегда буду помнить сво-
его друга. Рад, что успел 
исполнить портрет Ир-
жика, пока он был еще 
жив. Я мог ощупать его, 
потрогать уши, мордочку, 
глаза и исправить лепку.

Два года назад Алек-
сандр Сильянов решил 
«нарисовать в бронзе» 
портрет жены. Ему, ко-
нечно, было бы легче, 
если бы Лена дала воз-
можность руками уви-
деть ее. Но жена сказала: 
«Если любишь, сможешь 
вылепить меня по памя-
ти». Через семь месяцев 
бюст жены - красивой и 
сильной женщины - был 
готов.

- То, что он вас так 
потрясающе похоже 
сделал, понятно - лю-
бимая жена все же. 
Но как ему удалось с 
такой точностью вы-
лепить голову лошади? 
- спрашиваю Елену, кото-
рая адресует вопрос мужу.

-  Лошадь - благо-
родное, сильное, умное 
и грациозное животное, 
- говорит Александр 
Алексеевич. - С детства 
люблю лошадей. А моя 
большая мечта - прока-
титься на лошади. Однаж-
ды пробовал - не получи-
лось держать равновесие. 
Но я много раз видел 
лошадей, когда еще мог 
видеть, а сейчас глажу их, 
обнимаю за шею, трогаю 
их гриву, запоминаю каж-
дый изгиб. Эти прикосно-
вения помогли мне, когда 
я делал работу «Ветер в 
гриве». Мой конь рвется 
на свободу так же, как и я 
рвусь к свету из темноты.

Об одном из своих тво-
рений художник говорит 
с особым чувством:

- «В поисках счастья» 
- это история о слепом 
человеке. В надежде об-
рести лучшую долю он 
смело вышел из дома. 
Руки его вытянуты впе-
ред, он идет на ощупь, но 
видит перед собой все. За 
плечами у него походный 

рюкзачок, а сам он готов 
отшагать многие кило-
метры, чтобы найти свое 
счастье и свое место сре-
ди других людей.

Скульптура «В поис-
ках счастья» - одна из 12 
работ скульптора. Глядя 
на них, трудно предста-
вить, что они созданы не-
зрячим человеком.

Сила воли 
и сила духа

В 2013 году Алек-
сандр Сильянов был 
принят в Творческий 

союз художников Рос-
сии. Выставки его 
работ с огромным 
успехом проходят в 
регионах страны. А в 
конце мая этого года в 
Галерее искусств Зу-
раба Церетели состо-
ялась церемония вру-
чения Международной 
премии «Филантроп» 
за выдающиеся дости-
жения для инвалидов 
в области культуры и 
искусства. В номина-
ции «Скульптура» пер-
вую премию присудили 
Александру Сильянову. 
Тогда же специальная 
премия за действенную 
помощь инвалидам и их 
общественным органи-
зациям была вручена 
президенту Российской 
академии художеств 
Зурабу Церетели. Не-
задолго до этого он, 
познакомившись с ра-
ботами своего коллеги 
по скульптурному цеху 
Александра Сильяно-
ва, назвал их автора до-
стойным звания почет-
ного члена Академии 
художеств. Надеемся, 
это были не просто 
слова и незрячий Ма-
стер вскоре займет 
достойное место сре-

ди мэтров круп-
нейшего центра 
отечественной 
художественной 

культуры.
Кроме твор-

ческой рабо-
ты Александр 
Сильянов ве-
дет большую 
о б щ е с т в е н -
ную работу 
- в 2005 году 
он был избран 

д и р е к т о р о м 
благотворитель-

ной организации 
«Ушер-Форум», ко-

торая по мере возмож-
ности решает жизнен-
ные проблемы людей 
с синдромом Ушера и 
помогает им обрести 
новые знания и опыт в 
области реабилитации.

Человек удивитель-
ной силы духа и воли 
Александр Алексеевич 
стал для своих товари-
щей по обществу леген-
дой, примером для под-
ражания, ведь, потеряв 
слух и зрение, он нашел 
в себе мужество не опу-
стить руки и найти себя 
в новых непростых об-
стоятельствах.

Елена Хакимова

Десять моих паль То что он вас

ТВОРЯЩИЙ В ТЕМНОТЕ
БОЛЕЗНЬ ОТНЯЛА У НЕГО СЛУХ И ЗРЕНИЕ. ДАЖЕ НАХОДЯСЬ В 
ПОЛНОЙ ТЕМНОТЕ, ОН ПРОДОЛЖАЕТ ВИДЕТЬ И ЧУВСТВОВАТЬ 
ПРЕКРАСНОЕ. НЕ УМЕЯ ГОВОРИТЬ, РАССКАЗЫВАЕТ МИРУ О 
СВОЕЙ ЛЮБВИ К НЕМУ.

Скульптура «В по-
исках счастья» - это 

история о слепом чело-
веке. В надежде обрести 
лучшую долю он вышел из 
дома. Он идет на ощупь, 
но видит перед собой 
все. За плечами у него 
рюкзачок, а сам он готов 
отшагать километры, что-
бы найти счастье и свое 
место среди других 
людей.
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- Максим, почему сейчас вы 
так редко выступаете?

- Да, я не так активно гастро-
лирую, как, скажем, еще год 
назад. Но на то имеются при-
чины. Во-первых, постоянные 
съемки моей программы. Ну и 
потом - дети. Ради них, в общем-
то, и поломал свой гастрольный 
график, чтобы не уезжать на 
долгое время из Москвы. По-
тому что скучаю по детям, по-
нимаю, что им нужен... Зато те-
перь все чаще бываю зрителем 
на их «концертах». Любимая 
песня Лизы - «Дорога, дорога, 
ты знаешь так много о жизни 
моей непростой». Едет в коля-
ске и поет. А Гарик постоянно 
напевает мою любимую песню 
«Белогривые лошадки». Недав-
но мы купили ему ксилофон - 
теперь сам подбирает мелодии, 
и получается у него прекрасно.

- Какие мультфильмы они 
смотрят?

- Гарик смотрит «Ну, пого-
ди!» и имитирует курение. Алла 
была озадачена этим, она ведь 
при детях не курит... Вообще, 
это очень неполиткорректный 
мультик. Когда пытались его 
запретить, я был против, теперь 
еще раз задумался. Но вообще 
советские мультики мне нра-
вятся. На них надо воспитывать 
наших детей.

- А вы уже ощутили себя 
отцом в полной мере?

- Конечно, я ведь стал отцом 
во взрослом возрасте. Но, при-
знаюсь вам честно, я не строгий 
отец. Даже ни разу не наказывал 
детей, для меня это сложно. Это 
Алла - спец по воспитанию, у нее 
огромный опыт: и с Кристиной, 
и с внуками. А для меня важнее 
вовремя заметить талант ребен-
ка, дать ему образование...

«Мне звания не нужны»
- Гарри и Лиза, наверное, 

еще не смотрят ваше шоу 
«МаксимМаксим», а вот кри-

тики разбивают его в пух и 
прах. Обидно?

- Вообще, я коллекционирую 
критику. Один человек, напри-
мер, долго меня критиковал за 
мое шоу, потом вдруг стал хва-
лить. Я собираю все эти заме-
чания: и критические, и хвалеб-
ные. Хотя на самом деле могу 
сказать, что критика для меня 
намного важнее похвалы. Если 
тебя только хвалят, я считаю, 
это плохо. А в критике может 
быть 90 процентов ерунды, но 
доля правды все равно будет. И 
вот разглядеть эти 10 процен-
тов всегда очень важно.

- Много было критики, ког-
да Алла Пугачева ради вашего 
шоу снялась голой...

- Да не такая уж она там и 
голая! Только по плечи была 
оголена! Причем замечу: сверху, 
а не снизу. Иной раз включишь 
телевизор: там такая порно-
графия, и никто не осуждает. А 
Алла чуть-чуть обнажилась - и 
уже возбудилась вся страна!

- Но критики говорят, что 
само шоу старомодное, шут-
ки из прошлого века.

- Главное - понять, почему 
это было сказано... Да, когда 
много выступаешь, есть риск 
показаться старомодным, шут-
ки устаревают. Может быть, 
они в чем-то и правы. Но ведь 
мы тоже вправе допустить, что 
так говорят или пишут люди из 
чувства личной неприязни или 
им навязано это мнение - руко-
водителями СМИ, например. В 
любом случае эта программа не 
разовая, она должна развивать-
ся. Судить о цикле программ по 
первым выпускам - неразумно, 
неправильно. Но я, естественно, 
делаю выводы, придумываю. И 
то шоу, которое выйдет во вто-
рой половине сентября, будет 
уже немного другим. Может 
быть, там будет даже больше 
критики власти.

- Как часто вы сами смо-
трите телевизор?

- Когда есть время и меня 
что-то цепляет - смотрю. Мне 
нравятся «Уральские пельме-
ни», «Вечерний Ургант», какие-
то сериалы могу посмотреть. 
Так что я до-
вольно много 
смотрю наше 
телевидение.

- И чего ему 
не хватает, на 
ваш взгляд?

- Ну, до недав-
него времени не 
хватало меня. Те-
перь я пришел и 
всего хватает.

- А как вы 
относитесь к 
людям, которые 
с гордостью за-
являют о том, 
что телевизор 
не смотрят во-
все?

- С пониманием 
и уважением. Это 
стойкие люди... Хотя, может 
быть, и слабые, ведь многие из 
них называют телевизор «зом-
боящиком». А я себя чувствую 
достаточно сильным челове-
ком, чтобы противостоять про-
паганде и зомбированию.

- Цензуру на себе ощуща-
ете?

- На своих концертах я гово-
рю то, что хочу. А что в итоге 
покажут?.. Вот у нас сейчас есть 
возможность сравнить. Прошел 
мой концерт - в России покажут 
одно, в Белоруссии вырежут 
другое, на Украине - что-то тре-
тье. Но в России сегодня никто 
над артистами не довлеет. Есть 
самоцензура: что-то не то ска-
жешь - звания не дадут. Но мне 
звания не нужны. Есть цензура 
на телевидении - теленачаль-
ники боятся за свои места: за-
чем пропускать такую шутку, 
за которую тебя могут снять? 
А с теми, кто наверху «совету-
ет» что-то не давать, я лично не 
знаком. Когда-то Путину пока-

зывал его самого - он отнесся с 
пониманием, смеялся. И по те-
левизору тогда все показывали. 
Сейчас могут не показать. Об-
становка сложная, время тре-
вожное. (Поет.) «Вихри враж-
дебные веют над нами...»

«Мне комфортнее быть 
с «предателями»

- Вот тут недавно над 
вами веяли враждебные вихри. 
Как отнеслись к словам Ильи 
Резника, который обругал на-
ших артистов, выступивших 
на фестивале в Латвии? И 
потом к скандальному от-
вету Сергея Мазаева, к тому, 
что Лолита свои пять копеек 
вставила?

- Ну, я бы не сравнивал это с 
пятью копейками. Лолита как 
начнет говорить - так нагово-
рит сразу на рубль. Что же ка-
сается Ильи Резника, то «поэт 
в России - больше, чем поэт». 
Даже если сегодня это не так, 
то мы этот постулат усвоили с 
детства. Так вот, та часть Резни-
ка, которая больше, чем поэт, 
выразила свою гражданскую 
позицию в меру его понимания 
отношений человека и власти. 
Мое понимание иное. Я не хочу 
осуждать его за это, но я бли-
же к христианским традициям: 
не суди, да не судим будешь... 
Что касается Латвии, то у нас с 
этой страной подписано согла-
шение о культурном обмене. 
И я буду везде пропагандиро-
вать русскую культуру, где это 
можно. Конечно, я не согласен 

с министром культуры Латвии, 
который запретил въезд Коб-
зону, Газманову и Валерии. Но 
надо понимать, что министры 
не всегда транслируют мнение 
высшего руководства. И я не 
понимаю, почему из-за поступ-
ка одного человека я должен 
не приезжать в Латвию, не вы-
ступать там. Так что в данном 
случае мне приятнее быть на 
стороне тех, кого Илья Резник 
назвал «предателями». Получа-
ется, что к этой же категории 
относятся все, кто в Латвии в 
это время выступает, - Башмет, 
Темирканов, Мацуев... Мне ком-
фортнее быть с ними, чем с та-
кими патриотами, как Резник.

- Эта история стала резо-
нансной. А как вообще вы от-
носитесь к славе?

- «Так проходит слава мир-
ская...» Ведь это замечательно, 
когда о тебе говорят, когда тебя 
узнают люди.

- Вас всегда узнают?
- Да уже лет 15 ни с кем не 

путают. Раньше путали с Роди-

оном Газмановым, удивлялись, 
как это Родион так умело шу-
тит и пародирует.

- Сейчас ведь очень лег-
ко добиться славы. Показал 
что-то, какую-то часть 
тела в инстаграме - и все, ты 
уже звезда. Есть в этом про-
блема?

- Если люди становятся попу-
лярными, известными - какая же 
тут проблема? Другое дело, что 
как ты стал звездой - такая ты 
звезда и есть. Наверное, все-таки 
недостаточно красиво фотогра-
фироваться и выкладывать себя 
в Сети. Надо еще уметь петь 
или играть на сцене, смешить 
людей. А то, что делают в смарт-
фонах, выкладывая фото... Ой, 
это такой труд! Я смотрю на не-
которых своих коллег и просто 
завидую им. Они себя фотогра-
фируют, потом фотошопят. Раз-
местят, лайки посчитают, плохие 
комментарии удалят... Нет, вот 
честно - завидую им белой зави-
стью. У меня на это все просто 
нет времени.

«Лучший подарок -
деньги»

- Недавно у вас был день 
рождения. Какие подарки осо-
бенно порадовали?

- Вообще, приятнее всего, 
когда дарят деньги. Даже если 
ты нормально зарабатываешь, 
все равно очень приятно полу-
чать. Только потом выходит, 
что столько же этому человеку 
должен подарить и ты. Главное - 

чтобы между наши-
ми днями рождения 
прошло достаточно 
времени. Тогда не бу-
дет ощущения, что 
остался без подарка.

- Недавно, как 
писали СМИ, вы 
подарили жене 
фамильную драго-
ценность, ей было 
очень приятно. А 
что Алла Бори-
совна дарит вам?

- Ой, она мне 
столько подарков 
подарила в жиз-
ни... И все они не 
дежурные, все до-
роги сердцу.

- Как часто вы 
устраиваете друг 

другу романтические ужины?
- Бывает. Вот в Витебске 

Алла устроила мне романти-
ческий завтрак. Пожарила со-
сиски, залила яйцами, сделала 
салат с помидорами и огурцами. 
Я думал, что мы вместе будем 
все это есть. Но она съела толь-
ко треть яичницы - остальное 
съел я.

- У вас есть недвижимость 
за рубежом? То и дело говорят 
о доме в Юрмале...

- Нет, никакой недвижимо-
сти за рубежом у меня нет. И у 
Аллы тоже. Только в России. А 
дом в Юрмале мы сняли на три 
месяца.

- Максим, если бы вы пой-
мали золотую рыбку, какие 
три желания загадали бы?

- Первое желание - мир во 
всем мире. В последнее время 
очень актуальное. Второе - это 
здоровье и счастье детям. И 
третье - нам с Аллой пожить 
подольше в счастье и согласии...

Андрей Князев, 
Витебск - Москва

Максим 
ГАЛКИН: 

«Алла чуть-чуть 
разделась -
и возбудилась 
вся страна!»

На последнем «Славянском базаре» Максим Галкин был в центре 
внимания. И не только потому, что Пугачева рядом. Восторженная 
толпа ходила за артистом-юмористом буквально по пятам, его сольный 
концерт тут же разобрали на цитаты. Вопросов нет - Максим очень 
популярен. И все же вопросы к Галкину остались. Ведь во многом он как 
был, так и остается для нас человеком-загадкой...
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«Долгая до-
рога домой», сня-
тая в 2013 году, 
прошлогодняя 
«Ищейка», со-
всем уж древние 
«Тайны след-
ствия», герои 
которых, чтобы 
ответить на теле-
фонный звонок, 
раскладывают 
аппарат и вытя-
гивают из него 
антенну...

Я понимаю - лето. Я по-
нимаю - кризис. Старые 
программы, повторяющиеся 
ток-шоу, давно уже просмо-
тренные документальные 
фильмы - все возвращает-
ся на круги своя, то бишь 
в нашу многострадальную 
телепрограмму. Не пойму 
я только одного - на что 
надеются редактора теле-
каналов? Не иначе как на 
повальную амнезию в теле-
зрительских кругах, потому 
что только проблемы с па-
мятью могут заставить ауди-
торию безропотно смотреть 
в двести тридцать первый 
раз один и тот же, до оскоми-
ны приевшийся контент. Что 
ж, раз аудитория нужна за-
бывчивая, получаем и соот-
ветствующий возраст - 80+.

Молодая аудитория уте-
кает сквозь пальцы, как 
песок с пляжей Анапы. Мо-
лодняк не обманешь, он тре-
бовательный и искушенный, 
его такой вот пропитанной 
нафталином телепрограм-
мой не притянешь. К тому 
же у молодого зрителя вы-
бор широченный, ему есть 
куда податься. Интернет 
дает все, о чем телевидению 
приходится только мечтать. 
Новые комедийные блоги, 

оригинальные персонажи, 
новейшие сериалы, сделан-
ные профессионалами по 
всему миру, - не только аме-
риканские, но и корейские, 
австралийские, индийские. 
Даже новости - единствен-
ная гордость ТВ - ржавеют 
под давлением интернет-
порталов, кадров, снятых 
очевидцами прямо с мест 
событий. Нужна свежая ин-
формация - выключай теле-
визор, врубай компьютер.

Конкуренция проиграна, 
и летом это чувствуется осо-
бенно остро. Если так пой-
дет, люди и вправду вырубят 
ящики и пойдут на улицу,  
примутся гулять. Даже пен-
сионеры! Потому что не-
возможно же целыми днями 
смотреть фильмы не первой 
свежести и не первой же ка-
тегории - так, что поплоше и 
похуже.

Остается только верить 
в лучшее - в то, что осенью 
ситуация изменится и нам, 
к вящему восторгу, пока-
жут нечто чудесное, новое и 
уникальное. Я хочу верить, 
как говорил герой «Секрет-
ных материалов». Но пока... 
переключаю каналы и разо-
чарованно вздыхаю. Пойду 
лучше посмотрю Youtube...

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

ПУСТОЙ ЯЩИК

- Джон, многих интересует: 
откуда у вас такая любовь к 
России?

- Как говорится: с кем пове-
дешься...(Улыбается.) Я живу 
в России уже 25 лет. Тут родил-
ся мой сын - сейчас Алексу 17. 
Здесь я провел самые яркие, са-
мые значимые годы моей жиз-
ни, с которыми у меня связаны 
прекрасные воспоминания. Это 
вовсе не означает, что я не лю-
блю Англию, ее я тоже люблю. 
Но мне кажется, что это аб-
солютно естественно: любить 
страну, в которой ты так долго 
живешь. К тому же не любить 
Россию невозможно!

- Но, наверное, есть какие-
то вещи, которые вас не очень 
устраивают?

- Я считаю, что было бы несе-
рьезно говорить, что все тут за-
мечательно и что в течение всех 
этих 25 лет все было только пре-
красно. Естественно, есть много 
вещей, которые мне не нравят-
ся, и я хотел бы их поменять. Но 
ведь настоящая любовь в том 
и состоит, что ты принимаешь 
объект любви со всеми его не-
достатками. И они, эти недостат-
ки, не портят моего отношения 
ни к государству, ни к людям. Я 
понимаю русских намного глуб-
же, чем многие другие.

- На каком языке вы ду-
маете?

- С собой я общаюсь на ан-
глийском. То есть у меня в голо-
ве мысли: что я должен сделать 
сегодня, куда поехать, в хоро-
шем или плохом я настроении 
- все это на английском. А когда 
общаюсь с кем-то, я уже не заду-
мываюсь. Вот сейчас, например, 
и секунды не думал, на каком 
языке разговариваю. Теперь-то, 
конечно, понимаю, что, обща-
ясь с вами, говорю и думаю на 
русском. (Улыбается.)

- А как часто вы навещаете 
родную Англию?

- Не так уж часто. На то есть 
много причин, и главная в том, 
что я слишком хорошо знаю 
Англию и хотел бы увидеть 
что-то другое. Я предпочту 
встретиться со своим отцом в 
Барселоне, нежели в Лондо-
не. И всегда стараюсь заранее 
огласить близким свой график 
перемещений. Моя сестра мо-
жет приехать ко мне на съемки 
в Хорватию - и для меня это бу-
дет лучше, чем если поеду к ней 
в Англию. У меня нет потребно-
сти часто возвращаться домой.

- Расскажите о своем хобби. 
Чем любите заниматься для 
души?

- Я постоянно слушаю музы-
ку, сам обожаю петь. Конечно, 
люблю готовить. В последнее 
время, правда, готовлю в ос-
новном в кадре, но этого мне 
вполне достаточно. Еще обо-
жаю камни - из каждого места, 
где бываю, пытаюсь привозить 
полудрагоценные камни: чаро-
ит, флюорит, лабрадорит... Ну и 
читаю очень много.

- Что вы сейчас читаете?
- Последняя книга, которую 

прочел, - роман «Шантарам». В 
этом году я впервые побывал 
в Индии, в Гоа, и в день своего 
отъезда загрузил на планшет 
электронную версию романа. 
Сейчас читаю другую книгу, 
тоже про Индию. В ней речь 
идет уже о середине ХХ века, и 
я вижу очень много параллелей 
с Россией в лихие 90-е. Одновре-
менно с этим читаю о том, как 
писать музыку. И про англий-
ский язык - кстати, тоже очень 
интересно! В России любят го-
ворить, что русский язык богат, 
но английский еще богаче! В 
русском - около семисот тысяч 
слов, а в английском - более 

миллиона. И он тоже великий 
и могучий. Поэтому я люблю 
углублять свои знания и в ан-
глийском языке, мне это инте-
ресно - я же все-таки филолог 
по образованию.

- А свой русский стараетесь 
совершенствовать?

- А как же! Каждый день! 
Буквально на днях я критико-
вал сэндвичи, которые подают 
на борту одной из российских 
авиакомпаний. Ими кормят 
пассажиров уже в течение года. 
Причем не важно, ужин ли это, 
обед или завтрак, тебе предла-
гают один и тот же сэндвич. Ты 
его открываешь и видишь ужас-
ный хлеб и кусочек маринован-
ного огурца. Я пытался описать 
этот огурчик своим знакомым 
- сказал, что он «засохший». 
И кто-то меня поправил: «за-
нюханный». Я спросил: откуда 
такое слово, что оно означает? 
Мне объяснили: «Джон, пред-
ставь, что пять человек стоят у 
капота «Волги» со стопочками, 
и на всех - лишь один кусочек 
огурца на закуску. Никто не 
может его съесть, ведь людей 
много, и все им лишь занюхива-
ют». Я долго смеялся. Обожаю 
такие крылатые слова и выра-
жения!

- У вашей передачи сейчас 
отпуск. Как и где собираетесь 
его провести?

- Пока ничего особенного я 
не делаю: потихонечку прихожу 
в себя, наконец-то начал высы-
паться. Многие меня приглаша-
ли к себе на дачи, а я все никак 
не мог вырваться: то далеко 
ехать, то графики не совпадали. 
Теперь, в отпуске, планирую не-
большие поездки за город с но-
чевкой. А остальное время буду 
в Москве - в хорошую погоду 
тут отлично!

Екатерина Шитикова

Выставка посвящена показу 
«Игры престолов» на РЕН ТВ 
- в июле каждое воскресенье 
телеканал показывает полно-
стью один сезон легендарного 
сериала.

Миллионы зрителей по все-
му миру гадают: кто победит в 
жестокой войне за право занять 
Железный трон? И даже не по-
дозревают, что в борьбу за власть 
над Вестеросом уже вступили 
российские знаменитости - в 
роли главных героев «Игры пре-

столов». Известный фотограф 
Екатерина Рождественская соз-
дала семь узнаваемых образов. 
Работы будут выставлены в «Со-
кольниках» с 23 июля на цент-
ральной аллее около главного 
входа в парк и опубликованы в 
августовском номере журнала 
«Караван историй». 

Смотрите 5-й сезон сериала 
«Игра престолов» в воскре-
сенье, 31 июля, весь день - толь-
ко на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

Как же измельчала телепрограмма наша, смо-
треть совершенно нечего. Все лето мы любуемся 
на то, что сто раз видели и помним практически 
наизусть. Но ведь телевидение не Эрмитаж, 
здесь принцип «чем старее, тем лучше» не ра-
ботает. А нам под видом новинки запихивают 
сериалы, выпущенные при царе Горохе.

Многие удивляются: британец, а так 
хорошо говорит по-русски. Более 
того, понимает наш образ жизни! 
Как, почему, откуда? Об этом мы и 
постарались расспросить ведуще-

го программы «Поедем, поедим!» на 
НТВ Джона Уоррена.

  Джон УОРРЕН:
«Не любить Россию 
  невозможно!»

Звезды российского шоу-бизнеса предстанут в роли 
главных героев легендарного сериала в рамках совмест-
ного фотопроекта РЕН ТВ, Екатерины Рождественской.

Звезды сыграли в «Игры престолов»
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Алексей Ягудин 
(Джейме Ланнистер): 

- Это невероятно отважный 
персонаж, и в этом у нас 

с ним много общего

Сати Казанова (Мелисандра): - Не ожидала, что мне предло-жат именно Мелисандру, но было очень интересноее изображать

Анастасия Задорожная 
(Дейенерис Таргариен): 

- Она очень сильно 
отличается от всех, и 

мне бы хотелось, чтобы 
именно она заняла 

Железный трон
ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ РЕН ТВ
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Лицо Chanel, 
муза Карла Лагерфельда, 

овеянная легендой 
Белла из «Сумерек» - 

самая загадочная и 
непредсказуемая из 

молодых голливудских 
актрис. В 26 лет бывшая 

подружка Роберта 
Паттинсона не желает 

быть пленницей системы. 
Ее цель - стать настоящей 

актрисой!

Год 2016-й, без сомнения, - год 
Кристен Стюарт. В этом году 
на экраны выходят пять филь-
мов с ее участием, в том числе 
«Светская жизнь» Вуди Аллена 
и «Персональный  покупатель» 
французского режиссера Оли-
вье Ассаяса, представленные на 
Каннском фестивале. Несмотря 
на феноменальный успех, моло-
дая актриса обладает способно-
стью провоцировать неприязнь 
к себе и даже враждебность. 
Недостаток или необходимое 
для звезды качество?  Во вся-
ком случае, сочетание Джуди 
Фостер и Джейн Фонды в со-
временном варианте, она явно 
не намерена подчиняться гол-
ливудскому дик-
тату: ни в кино, ни 
в личной жизни, 
ни во внешнем об-
разе.

После роман-
тической идиллии 
с кумиром под-
ростков Робер-
том Паттинсоном 
«Белла», вопреки 
своему кинообра-
зу, решила пойти 
по дороге эманси-
пации. Для начала изменив ак-
теру с режиссером фильма «Бе-
лоснежка и охотник» Рупертом 
Сандерсом, она вскоре вступила 
в связь со своей личной асси-
стенткой, а потом с французской 
певицей СоКо.

Ее короткая стрижка нравит-
ся далеко не всем ее поклонни-
кам. Но разве может такая не-
значительная деталь остановить 
артиста в поисках творческой и 
личной индивидуальности?

- Вы героиня последнего 
фильма Вуди Аллена, пред-
ставленного в Каннах. Какое 
впечатление осталось у вас 
от работы с великим режис-
сером?

- При одной мысли о том, 
что я буду сниматься в его 
фильме, я испытывала неве-
роятную застенчивость. Это 
очень умный, деликатный ре-
жиссер, который не настаивает, 
а предлагает, относясь с глубо-
ким пониманием к актерской 
натуре. Его способность при-
дать легкомысленной комедии 
философскую глубину меня 
впечатлила. Что и говорить, 
мне чертовски повезло!

- Вы стали музой Chanel 
благодаря Карлу Лагерфельду. 
Вы знаете, почему он вас вы-
брал?

- Мы с Карлом друг 
друга обожаем, поэтому 
наше сотрудничество было 
вполне закономерным. Я 
убеждена, что артистиче-
ские индивидуальности вза-
имно притягиваются. Такие 
люди, как Карл, добивают-
ся успеха в первую очередь 
потому, что они страстно 
любят свое дело.

- Вы называете себя 
«полноценным арти-
стом». Что это озна-
чает?

- Артист - это личность, 
которая испытывает непре-
одолимое желание самовы-
ражения, желание оставить 

после себя след, незабываемое 
творческое произведение. Быть 
артистом означает постоянный 
мучительный поиск и неудов-
летворенность в погоне за  не-
достижимой целью. Это вечная 
борьба с собой в поисках нового. 
Именно так живет Карл Лагер-
фельд. Это огромная разница с 
теми, кто лишь честно выполня-
ет свою работу.

- Скажите, на этой плане-
те есть уголок, где вас никто 
не знает?

- Если честно, то нет. Но мне 
приятно встречаться с людьми, 
которым наплевать на мою из-
вестность, у которых другие 
приоритеты. Нельзя сказать, что 
я очень застенчивая, но и экстра-
вертом меня тоже не назовешь. 
Мне бывает непросто чувство-
вать на себе многочисленные 
изучающие взгляды. В резуль-
тате я стала слегка подвержена 
мании преследования. Мне все 
время кажется, что мои  разгово-
ры подслушивают...

- Это естественно: ваша 
жизнь обусловлена вашей про-
фессией.

- Моя жизнь деформирова-
на, потому что она напрямую 
связана с моей профессией. У 
меня все расписано как по но-
там, но, к счастью, мне иногда 

удается отрываться и совер-
шать глупости. Я не слишком 
забочусь о моем имидже: жить 
настоящей жизнью для меня 
важнее. И мне наплевать, что 
обо мне подумают!

- Что вы любите в извест-
ности?

- Профессия актера дает воз-
можность иметь доверитель-
ный контакт с самыми разными 
людьми. Известность расширяет 
эти возможности. Мне повез-
ло: я люблю мою профессию и 
встречаю невероятное множе-
ство интересных людей.

- А что вы не любите в из-
вестности?

- Мне часто задают этот во-
прос, хотя говорить тут абсо-
лютно не о чем. Никому не хо-
чется выслушивать жалобы о 
проблемах профессии, которой 
большинство людей мечтало бы 
заниматься.

- Некоторые убеждены, что 
у вас трудный характер. Вам 
случается быть недовольной 
кем-то из вашего окружения и 
увольнять некомпетентных?

- Я работаю с одной и той же 
группой окружения с 12 лет. Тот 
же самый стилист, публицист, 
агент. У меня нет менеджера. 
Мы все одна большая семья 
и стараемся быть на высоте в 
нашей профессии. Мое окруже-
ние предохраняет меня от всех 
внешних проблем. Например, 
когда недавно папарацци про-
никли на съемочную площадку 
и попытались меня сфотогра-
фировать, то с ними быстро 
разобрались!

- Вы единственная девочка 
в семье, у вас три брата.  Ваша 
мама говорила вам иногда: 
«Кристен, ты у меня самая 
красивая!»?

- Постоянно! Мы были двумя 
девочками в нашей семье, дву-
мя подружками. Когда я была 
маленькой, мама брала меня с 
собой повсюду, к счастью, мы 
по-прежнему очень близки. С 
раннего детства я привыкла 
быть в обществе взрослых, и я 
думаю, что детей надо воспиты-
вать именно так. Очень важно 
общаться с детьми как со взрос-
лыми, без сюсюканья.

- Сегодня, смотря на себя 
в зеркало, как вы себя оцени-
ваете?

- Я прекрасно понимаю, на-
сколько всем надоело слушать 
признания  хорошеньких актрис 
о том, какими гадкими утятами 
они были в ранней молодости. 
Но я не могу предложить вам 
ничего другого. В 14 лет я была 
в точности как мой брат. Я была 
до такой степени нервной и не-
ловкой, что меня постоянно при-
нимали за мальчишку. В первый 
раз, когда на съемках мне пона-
добился микрофон, звукотехник 
прикрепил его прямо на грудь 
со словами: «Ничего, парень, не 
тушуйся!» Не подумайте ничего 
плохого: мне тогда было всего 10 
лет.

- Наверное, вы, как многие 
мальчишки, постоянно конф-
ликтовали и дрались?

- Нет, никогда не была люби-
тельницей драк и физических 
конфликтов. Но при этом я на-
ходилась в состоянии постоян-
ного соперничества. Я до сих 
пор часто лезу в бутылку из-за 
пустяков. Но у меня никогда не 
возникало желания  причинить 
кому-либо физическую боль.

- В 20 лет вы выглядели 
очень женственной с вашими 
длинными волосами. Почему 
вы их обрезали?

- Я постриглась для съемок 
фильма, который скоро выйдет 
на экраны. Обожала мои длин-

ные волосы, но и с короткими 
тоже чувствую себя неплохо. У 
меня такое впечатление, что я 
перестала прятаться за вуалет-
кой. Это новая версия моей ин-
дивидуальности.

- Длинные волосы - символ 
женственности...

- Все любят длинные волосы, 
а в результате все становятся 
друг на друга похожими. Наше 
поколение адаптирует новую 
манеру быть самим собой, мы 
не хотим подчиняться никакому 
диктату, мы сами выбираем, что 
нам больше идет и на кого хотим 
быть похожи.

- Многие девушки впали бы в 
панику, если бы им предложили 
отрезать волосы.

- Все это ерунда! В настоящий 
момент все традиционные поня-

тия радикально ме-
няются и женствен-
ность принимает 
другие очертания. 
Люди все больше 
рассматриваются 
как личности, а не 
как представители 
того или иного пола. 
Те, кто не осмелива-
ется быть самим со-
бой и выглядеть так, 
как им хочется, опа-
саясь общественно-
го мнения, вызыва-
ют у меня жалость.

- Вы часто упрекаете Гол-
ливуд  в «отвратительном 
сексизме». Почему все актрисы 
повторяют то же самое?

- Все актрисы? Скажите луч-
ше: все женщины!

- Вы правы. Что означает 
сегодня быть женщиной в Гол-
ливуде?

- Официально мы считаемся 
равноправными. Но если честно, 
то неравноправие в этом бизне-
се ужасающее. И именно поэто-
му я считаю: надо бороться, про-
являть творческую инициативу! 
Несмотря ни на что, у женщины 
талантливой, инициативной и 
амбициозной есть возможность 
добиться успеха. А женщин, по-
любивших роли жертв, постоян-
но жалующихся, что им не дают 
ролей, которые они заслужива-
ют, что урезают гонорары, ста-
раюсь избегать.

- Проблема в том, что в 
этой индустрии большин-
ство женщин делают то, чего 
ждут от них мужчины: быть 
соблазнительными, покорны-
ми и сексапильными.

- И это вполне естественно! 
Женщины любят мужчин, хо-
тят им нравиться. Благосклон-
ность мужчин позволяет нам 
зарабатывать деньги, но в то же 
время тормозит нашу эволю-
цию. На самом деле не нужно 
стремиться угодить мужчинам. 
Достаточно играть картами, 
которые есть в нашем распоря-
жении. Со временем, надеюсь, 
мы станем с мужчинами равно-
правными.

- Ощущали ли вы себя плен-
ницей системы?

- Мы все пленники в первую 
очередь нашей  жизненной цели: 
расти, развиваться, найти себя. 
Мне нравится становиться все 
более зрелой. С каждым днем я 
чувствую себя более свободной 
и более близкой к тому образу, 
какой мне хотелось бы быть.

Людмила Гаршери,
собкор «Мира новостей» 

в Париже

Кристен СТЮАРТ:
«К счастью,  мне еще

удается совершать 
глупости»

Вуди Аллен настраивает актрису 
на философский лад

Влюбленный 
в Беллу-Кристен 

вампир Роберт 
Паттинсон

 («Сумерки»)

Кристен и Лагерфельд 
обожают друг другаS
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 КУДА СХОДИТЬ

У москвичей появилась 
уникальная возможность 
узнать обо всех тайнах соз-
дания кино, а также о се-
кретах основных профессий 
киноиндустрии. Выставка 
разделена на тематические 
отделы: «Мастерская сце-
нариста», «Кабинет продю-
сера», «Режиссерский зал», 
«Работа художника», «Акте-
ры», «Монтажная»... Посе-
тители узнают, как отбира-
ют актеров на роли, какими 
способами создаются спец-
эффекты, как делают мон-
таж уже отснятых кадров и 
многое другое. В числе экс-
понатов - архивные кадры 
с киносъемок, раскадровки, 

проекционные и звукоза-
писывающие установки, 
легендарные кинокамеры, 
костюмы, аксессуары, ма-
кеты и эскизы декораций. 
Объектом исследования 
станут всеми любимые по-
пулярные картины, такие 
как «Вам и не снилось», «Ти-
хий Дон», «Служебный ро-
ман», и другие.

Искрометная комедия 
в исполнении блестящих 
артистов! Наталья Бочка-
рева, Алексей Маклаков, 
Борис Щербаков предста-
вят очередную вариацию 
на тему отношений между 
мужчинами и женщинами. 
Привычный нам мужской 
подход к решению проблем 
- бороться и побеждать. 

Мужчина силен, настойчив 
и поэтому всегда прав! Если 
не сражается и не отстаи-
вает свое право, то он сла-
бый - подкаблучник. Герои 
задаются вопросом: так ли 
это плохо?.. Марко и Анна 
только что отпраздновали 
первую годовщину со дня 
свадьбы. А уже на следую-
щий день к ним в квартиру 
является Борис - освободив-
шийся из тюрьмы бывший 
муж Анны. И теперь они 
вынуждены жить втроем. 
Стоит ли бороться в такой 
ситуации? Кому? С кем? 
Возможно, нет. Зрители 
станут свидетелями интри-
гующего финала.

Три дня, проведенных 
в «Сокольниках», могут 
стать самыми вкусными 
за все лето! Сейчас мно-
гие жарят шашлыки и 
готовят барбекю, но, как 
утверждают организато-
ры праздника, сделать это 
по всем правилам не так-
то просто, как кажется 
на первый взгляд. Шеф-
повара расскажут не толь-
ко о том, как правильно 

готовить коронные летние 
блюда, но и как правильно 
выбрать мясо, как на при-
лавке распознать свежее 
и качественное. И есте-
ственно, гостей фестиваля 
ждут развлечения, концер-
ты и много-много вкус-
ной еды. Фестиваль будет 
проходить под открытым 
небом, чтобы у всех была 
возможность насладиться 
летним пикником.

«Подкаблучники»
(Театр «Содружество актеров Таганки», 28 июля)

Народный 
артист признался, 

что пожалел о своем 
решении  возглавить 
жюри музыкального 

фестиваля «Славянский 
базар».

По словам Леонтьева, на 
предложение стать предсе-
дателем жюри он ответил 
согласием только в силу 
мягкого характера и теперь 
об этом искренне жалеет. 
Валерий Яковлевич вы-
разил недоумение тем, что 
некоторые исполнители, 

участвующие в конкурсе, во-
обще не имели отношения к 
эстраде, а посему судить их 
было крайне сложно.

- Например, участники из 
Израиля и Чехии обладают 
удивительными оперными го-
лосами, они очень талантли-
вы. Но должны участвовать 

в оперных, а не в эстрадных 
конкурсах, - считает артист.

В довершение ко всему Ле-
онтьев сообщил, что впредь 
постарается больше никогда 
не возглавлять жюри подоб-
ных фестивалей.

- Когда меня позвали «жю-
рить» молодых артистов в од-
ном телешоу, было проще, но 
и тогда мне трудно было гово-
рить «до свидания» тем, кто не 
проходил во второй тур, - рас-
сказал Валерий Яковлевич. - 
Ну и ко всему прочему, видимо, 
у меня просто нет педагогиче-
ского таланта.

Андрей Князев

Прежде имя Ларисы До-
линой ассоциировалось с пес-
ней «Погода в доме». Все из-
менилось в 2004-м, когда Ким 
Брейтбург и Карен Кавалерян 
написали для нее «Лунную ме-
лодию». Композиция была за-
писана в дуэте с Александром 
Панайотовым, который тогда 
только начинал путь на эстраду. 
И Долина не предполагала, что 
потом песня будет преследовать 
ее буквально по пятам и станет 
практически наваждением.

- На телевидении теперь во 
время участия в сборных кон-
цертах меня обязывают петь 

непременно «Лунную мело-
дию», - жалуется певица. - Гово-
рят: или поешь «Лунную», или 
в концерте вовсе не участву-
ешь. К счастью, композиция 
мне нравится и исполнять  
ее в тысячный раз мне не 
трудно.

В итоге за прошедшие 
годы эту песню Долина 
пела в дуэте со многими арти-
стами. И не потому, что нет но-
вых интересных композиций, а 
только по воле теленачальни-
ков, которые других ее песен 
словно не замечают.

М.Н.

У Иосифа Пригожина всег-
да были натянутые отношения 
с дочерью от первого брака. 
Даная, которой сейчас 19, ни-
как не может простить отцу, 
что когда-то он развелся с ее 
матерью и уже больше 10 лет 
счастлив с Валерией. Девушка 
обижена, что отец не содержит 
ее материально, а Пригожин 
придерживается твердой по-
зиции: «Она взрослая. Пусть 
работает. Халявы не должно 
быть. Ни для детей, ни для дру-
зей».

Недавно Даная решила до-
казать отцу, что может само-
стоятельно принимать реше-
ния и зарабатывать деньги. 
И пошла «строить любовь» в 
качестве участницы проекта 
«Дом-2». Этот поступок вызвал 
бурю негодования у ее отца.

- Мы, конечно, все в ужасе, - 
переживает Иосиф. - Неловко 
и стыдно за то, что она пошла 
на эту передачу. Мне трудно 
противостоять этой ситуации, 
с Даной бесполезно разговари-
вать, как будто о стенку горох. 
Как говорится, в семье не без 
урода. И я сейчас не имею в 
виду свою семью, я говорю это 
в целом...

«Дом-2» Иосиф считает не-
подобающим местом для лю-

бого приличного человека. И 
очень зол, что Даная позорит 
его на всю страну, пытаясь 
выехать на том, что отец - из-
вестный в шоу-бизнесе чело-
век.

- Папа раскрутил фамилию, 
а она имеет к ней отношение 
не больше, чем Жириновский 
к балету! Сменила бы фами-
лию ради проекта. Но она же 
так не сделала, потому что хи-
трая, - сокрушается Пригожин.

Но Даная говорит, что на-
деется не только на популяр-
ность, но и на то, что, будучи 
участницей проекта, она смо-
жет похудеть. Девушка сильно 
предрасположена к полноте, 
недавно пыталась сбросить вес 
с помощью тайских таблеток, 

но только набрала еще 20 
лишних кило.

- Отцу моя внешность ни-
когда не нравилась. Он счи-
тает, что дети Леры худые, а 
его собственные - толстые, - 
с обидой  рассказывает Да-
ная. - Отец часто говорит 
мне: «У тебя морда краси-
вая, но ты жирная, поэтому 
у тебя ничего никогда не 

получится, ты сначала похудей, 
вот тебе в пример Валерия».

В результате из-за жесткой 
реакции отца Даная уже через 
сутки покинула «Дом-2». И это 
несмотря на то, что на ее сто-
рону в семейном конфликте 
встала ведущая Ольга Бузова:

- «Дом-2» - это символ люб-
ви. Говорить, что это позор - 
уже не модно. Все, кто хотел, 
уже сказали это несколько лет 
назад. Сейчас, наоборот, участ-
ники развиваются в рамках 
проекта, имеют возможность 
зарабатывать неплохие деньги. 
Но я, конечно, не могу никак 
судить о ситуации в этой семье, 
мы не знаем, что у них там про-
исходит...

Ольга Лесина

Дочь Пригожина 
сбежала из «Дома-2»

Долину шантажируют на ТВ

«Вам и не снилось...»
(ВВЦ, павильон №15, до 23 октября)Знаменитый продюсер и муж певицы Валерии в 

шоке от выходки своей родной дочки. Он считает, 
что она опозорила его на всю страну.

Телевизионные начальники диктуют певице, 
с каким репертуаром ей надо выступать.
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Фестиваль барбекю
(Парк «Сокольники», с 29 по 31 июля)

Леонтьев обещает 
больше не «жюрить»
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Очередным гостем 
программы «Студия 89,9. 
Концертный зал», которая 

выходит по четвергам на 
радио «Страна FM», стал 

лидер группы «Пицца» 
Сергей ПРИКАЗЧИКОВ.

Ведущим программы Ро-
ману Шахову и Александре 
Хайруллиной музыкант рас-
сказал о своем творческом 
пути.

Приказчиков родился в 
Уфе в семье профессио-
нальных музыкантов, и, на-
верное, его будущее было 
предопределено. Хотя сам 
Сергей говорит, что никто 
его на этот путь не настав-
лял.

- Я учился в музыкальной 
школе по классу гитары. И 
идея пойти туда учиться при-
надлежала мне. Родители 
только спросили: «Ты уве-
рен?» Я ответил: «Да, уве-
рен!»

Сейчас в это сложно по-
верить, но в детстве куми-
ром сегодняшнего хип-хоп-
музыканта был... Валерий 
Леонтьев.

- Да, когда мне было года 
четыре, я любил песни Леон-
тьева, - рассказывает Сергей. 
- Он просто был очень яр-
кий. Знаете, когда смотришь 
«Песню-87», где выступают 
медленные, статичные ар-
тисты, и вдруг появляется 
Валерий Леонтьев... От него 
шла энергия! И, конечно, это 
сыграло роль в формирова-
нии мысли, что я хочу быть 
там, на сцене.

И все же больше повлиял 
на становление Сергея род-
ной отец. Кстати, он до сих 
пор работает в Башкирской 
государственной филармо-
нии.

- В филармонии играет на 
скрипке в оркестре, в джаз-

клубе - на басе, в загсе - на 
пианино, выступает в ресто-
ранах. Словом, папа играет 
везде и абсолютно на всем. В 
детстве он мне ставил джаз, 
еще «Битлз», Майкла Джек-
сона, Стиви Уандера. С гла-
зами, полными огня, говорил: 
«Послушай, как они играют!»

- Какова же была его ре-
акция, когда в твоей жизни 
появился хип-хоп?

- Папа говорил: «Ну что 
ты? Петь же нужно!» Но я 
ушел в хип-хоп, потому что 
в тексте можно сказать все, 
вообще все, что угодно. Не 
просто спеть «небо-небо, 
солнце-солнце», а выска-
заться.

Ирина Иванова

Песни композитора Кима 
Брейтбурга есть в репертуаре 

Ларисы Долиной, Филиппа 
Киркорова, Бориса 

Моисеева. Он написал более 
600 композиций. Но теперь, 

как признается Брейтбург, 
эстрадная музыка ему 

больше неинтересна.
- Ким, сегодня мало кто 

помнит, но когда-то вы и 
сами блистали на сцене и 
даже были названы луч-
шим исполнителем на ле-
гендарном рок-фестивале 
«Тбилиси-80». Почему же 
потом ушли в тень?

- Я просто решил пре-
кратить гастролировать и 
занялся написанием песен, 
продюсированием артистов. 
Мне показалось, что это бо-
лее перспективно. Ведь были 
Алла Пугачева, София Ро-

тару, и я отдавал себе отчет, 
где они и чего могу достичь 
я. Да, мы живем в то время, 
когда имен авторов песен на-
род, как правило, не знает. Но 
меня это не расстраивает, я не 
тщеславный человек. Кроме 
того, сегодня я все дальше 
отхожу от эстрады, мне она 
уже не столь интересна, чаще 
пишу театральную музыку, 
музыку к мюзиклам.

- А почему новых звезд, 
подобных названным, у нас 
не возникает?

- Взлету Пугачевой и Ро-
тару сопутствовали опреде-
ленный социальный строй 
в стране, общественное 
настроение и экономиче-
ская ситуация. Сегодня же, 
думаю, такое невозможно. 
Скажем, я не уверен, что 
песня «Ты - моя мелодия» 
Магомаева, появись она в 
наши дни, стала бы столь же 
популярной, как в ту пору. К 
тому же упали требования 
к артистам. Ну и важно за-
метить, что не существует 
телепрограмм, помогающих 
молодым певцам заявить о 
себе. Сейчас поиск талантов 
свелся к шоу наподобие «Го-
лоса» или «Фабрики звезд». 
Хотя за появление Дубцо-
вой и Чумакова я этим про-
ектам благодарен.

- Ну а к конкурсу «Евро-
видение» вы как относи-
тесь?

- В нем шоу важнее му-
зыкальной составляющей, а 
картинка важнее песни.

- Может быть, музыка, 
песни для нас просто уже 
не так важны?

- В советское время музы-
ка была выражением духов-
ного состояния молодежи. 
А теперь ее значение, как 
способа самовыражения, за-
метно снизилось. Артистов, 
у которых есть свое мнение 
и позиция, можно по паль-
цам перечесть - Макаревич, 
Шевчук. В роке, который, 
впрочем, больше не являет-
ся протестным движением, 
да еще в хип-хопе сегодня 
можно наблюдать выра-
жение какой-то позиции. А 
требовать идеологической 
подоплеки от попсы глу-
по. Вообще, в современной 
музыке очень чувствуется 
дефицит искренности, нет 
в песнях правды чувств и 
правды жизни.

- Сегодня зависимость 
артиста от воли продюсе-
ра так же сильна, как и в 
90-е?

- Появляется много не-
зависимых исполнителей, 
которые находят свой путь 
к зрителю через интернет. 
Настоящих же продюсеров, 
которые могут не просто 
проплатить эфиры, а най-
ти качественный материал 
для артиста, продумать его 
образ, у нас в стране очень 
мало. Такое ощущение, что 
все устали друг от друга: 
продюсеры от артистов и 
наоборот.

М.Н.

Ксения 
Бородина со скандалом 

разводится с мужем. Второй 
брак телеведущей не 

продлился и года!
Ведущая телепроекта 

«Дом-2» решила озвучить 
причины, из-за которых она 
даже видеть не хочет своего 
мужа, бизнесмена Курбана 
Омарова, которого еще недав-
но называла самым лучшим 
мужчиной на свете. Раскол в 
их семье, судя по всему, прои-
зошел давно, но супруги пред-
почитали не выносить сор из 
избы. Однако месяца два на-
зад стало очевидно: ссора на-
столько серьезна, что на при-
мирение надежды почти нет. 
Ксения и Курбан перестали 
появляться вместе, сняли об-
ручальные кольца и удалили 
друг друга из друзей. Первую 
годовщину свадьбы они также 
провели порознь. Поклонни-
ки Бородиной терялись в до-
гадках: что могло случиться в 
семье, где всего полгода назад 
родился ребенок?

Ходили слухи, что Курбан 
изменял жене все время, 
что они были вместе. В 
интернете то и дело 
появлялись рассказы 
о его похождениях, 
девушки писали Бо-
родиной, что видели 
его то с одной, то с 
другой, сдавали даже 
адреса «явочных» квар-
тир, куда супруг теле-
ведущей якобы водил своих 
пассий.

Ксения долго ничего не 
комментировала, но в конце 
концов решила рассказать о 
том, что явилось причиной 
краха ее такого поначалу 
счастливого брака.

«Все, что написано про 
измену, - это чистая правда, и я 
об этом узнала. Ночь 12 дека-
бря я запомнила на всю жизнь, 
мой муж пришел в 7 утра до-
мой с очередной тусовки, а 
мне оставалось 10 дней до ро-
дов!» - написала она на своей 
интернет-страничке.

Бородина уже подала доку-
менты на развод и обратилась 
к адвокату Александру До-
бровинскому, который и будет 
защищать ее интересы в суде.

Совместный ребенок Бо-
родиной и Омарова, 7-месяч-
ная Тея, вероятнее всего оста-
нется жить с Ксенией - Курбан 
не против, чтобы дочка росла 
с мамой и сестрой Марусей 
(дочь Бородиной от первого 
брака).

«Сегодня самое тяжелое 
для меня - это осознавать то, 
что я пропущу, как моя ма-

ленькая принцесса будет 
изучать этот мир, ее пер-
вые шаги, первое сло-
во, эмоции. Я всю свою 
жизнь, несмотря ни на 
что, буду выполнять 
свой отцовский долг», 
- написал Омаров в сво-
ем блоге, отметив, что 
он вообще не понимает, 
что за претензии выдви-
гает ему Бородина.

Бывший бойфренд 
Ксении Михаил Терехин, с 
которым она прожила боль-
ше трех лет и рассталась 1,5 
года назад, решил поддержать 
бывшую возлюбленную и 
выразил готовность начать с 
ней новую жизнь: «Знал, что 
так все случится. Говорил ей, 
но она не послушала. Скоро 
она станет снова холостой, за-
тусим с ней. Детей у нее двое? 
Да я ее и с четырьмя приму!»

Ксения на эту пламенную 
речь никак не прореагиро-
вала, ей  сейчас не до того - с 
дочками отдыхает в Турции и 
набирается сил перед брако-
разводным процессом.

Ольга Лесина

Ксения
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Бородина решилась 
на развод

Ким Брейтбург: 
«Не требуйте многого 

от попсы»

«В хип-хопе я могу сказать обо всем»
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- В последнее время в 
мире происходит много 
трагических событий. 
Теракт в Ницце и сразу 
же попытка переворо-
та в Турции... Что слу-
чилось на планете? Как 
влияют звезды на про-
исходящее?

 - Да, действительно, 
обстановка на нашем 
звездном небе сейчас тре-
вожная. В первую очередь 
стоит упомянуть о том, 
что проход Сатурна через 
знак Стрельца (2015-2017 
годы) дает изменение по-
литической карты 
мира, которая должна 
застыть в новых и не-
ожиданных границах 
к декабрю 2017 года. 
И в первую очередь 
переустройство и из-
менение границ ожи-
даются на территории 
современной Европы.

Растущее напряже-
ние тяжелой и разру-
шительной энергии, 
идущей от противо-
стояния высших пла-
нет - Нептуна, Сатурна и 
Юпитера, - сложившегося 
в этом году, выплескива-
ется при малейшей акти-
визации других планет в 
разрушения и человече-
ские жертвы.

В довершение ко все-
му на прошлой неделе 
ретроградный Сатурн на-
чал входить в соединение 
с одной из самых опасных 
звезд - Антарес. Это звез-
да войны, разрушений, 
катастроф и насилия, что 
повлекло за собой цепоч-
ку леденящих душу исто-
рий.

Два теракта на терри-
тории Германии за три 
дня. 24 июля в баварском 
городе Ансбах у одного 
из ресторанов взорвалась 
бомба. Под подозрение 
попал 27-летний выходец 
из Сирии. Этот взрыв про-
изошел на фоне стрельбы 
в Мюнхене. Гражданин 
Германии иранского про-
исхождения открыл огонь 
из пистолета.

14 июля произошел те-
ракт в Ницце. В этот день 
к противостоянию выс-
ших планет, захвативших в 
точке своего выхода энер-
гию Антареса, добавились 
противостояние Солнца с 
Плутоном и квадрат Солн-
ца к Урану. Теракт был со-
вершен в тот час, когда 
Луна и Марс выстроились 
в одну линию, когда до-
стигшее предела противо-

стояние было 
легко прорвать 
и обрушить од-
ному человеку. 
- Что повлияло 
на переворот в 
Турции? Почему 
вдруг Эрдоган на-
чал со всеми ми-
риться?

- Попытка пере-
ворота в Турции про-

изошла на следующий 
же день после Ниццы, 15 
июля. В момент переворо-
та Луна соединилась с Са-
турном на той самой звезде 
Антарес. Небо показывает 
астрологическую картину 
противостояния Непту-
на (бывшего священни-
ка, проводящего чужую 
волю) и Юпитера (действу-
ющего политика Эрдога-
на, который своими дей-
ствиями смог справиться с 
оппозиционными силами 
и удержать свою власть). 
Это противостояние на-
ложилось на ось Лунных 
Узлов, которые всегда по-
казывают кармическую 
значимость ситуации, то 
есть делают мистерию 
противостояния сторон и 
победы одной из них эпо-
хальным событием.

К сожалению, в бли-
жайшее время политиче-
ское напряжение будет 
расти. Сатурн в знаке 

Стрельца 14 июля толь-
ко начал приближаться к 
звезде Антарес. Взрыво-
опасная ситуация на по-
литической арене у нас 
продержится до конца 
сентября, пока Сатурн не 
уйдет от злополучной во-
енной звезды на почтен-
ное расстояние. Эрдогану 
следует опасаться повтор-
ной попытки переворота 
в августе 2016 года.

- Европа пусти-
ла к себе беженцев, и 
есть мнение, что теперь 
то, что происходит в 
европейских странах, 
вернулось бумерангом за 
их колониальную поли-
тику. Это тоже какая-
то астрологическая 
месть высших сил? Что 
вообще звезды обещают 

Европе?
 - Ну астрологической 

мести не существует. 
Звезды как огромные 
часы: отсчитывают для 
нас только время истори-
ческих событий - их нача-
ло, длительность и конец. 
Действительно, сейчас 
очень популярна версия 
о том, что волна бежен-
цев должна разрушить 
Европу (а после этого и 
Америку) в наказание за 
агрессивную внешнюю 
политику этих стран.

В то же время Лев Гу-
милев еще в 1989 году 
описывал дальнейшее 
развитие культуры и 
цивилизации на нашей 
планете начиная с 2000 
года как неизбежную 
миграцию огромного 
количества людей с юга 
Евразии на север. Это 
должно, как ни странно, 
по его мнению, не раз-
рушить европейскую 
цивилизацию и культу-
ру, а вдохнуть в них но-
вые силы, синтезировать 

лучшее из двух культур 
и родить новую великую 
культуру и цивилизацию 
в истории Земли.

В 90-е годы эта кон-
цепция вызвала много 
споров и критики, но 
время идет, и действи-
тельно огромное ко-
личество мигрантов с 
юга все больше заво-
евывают без войны Ев-
ропу и Россию. Вопрос 
только в правильных 
действиях руководите-
лей государств: чтобы 
эти полные энтузиазма 
люди, которые яростно 
готовы бороться за свое 
выживание, направили 
свою энергию на разви-
тие и повышение своего 
культурного уровня ради 
жизни в новых условиях, 
в которые они спешат и в 
которых им бы хотелось 

жить дальше. Тогда 
беженцы не стерли 
бы в ближайшем 
будущем города 
Европы, а смогли 
бы их сохранить 
и в них успешно 
вписаться, к все-
общей радости.

Как бы там 
ни было, но если 
рассматривать 
астрологиче-
ские аспекты, 
то ситуация 
в современ-
ной Европе 

сейчас очень 
шаткая. Май 2018 года, 
печально знаменитый 
в астрологических про-
гнозах как «конец ста-
рой Европы», действи-
тельно астрологически 
оправдан: ведь именно 
в районе 15 мая 2018 
года планета разруше-
ний Уран входит в знак 
Тельца, что грозит нам 
активным разрушени-
ем старого порядка. Все, 
что к этому моменту не 
перестроится в Европе 
эволюционным путем, 
будет разрушено и пере-
строено на новый лад ре-
волюционным.

Поэтому до 2018 года 
нас ждут постоянные 
политические переста-
новки, распад старых ев-
ропейских стран и их гра-
ниц и образование новых. 
Народные волнения, не-
довольство, борьба за вы-
живание и свою культуру. 
Будут периоды жесткого 
обострения конфлик-
тов и их урегулирования 
путем политических и 
экономических реформ. 
Особенно нестабильным 
для Европы будет период 
выхода Сатурна из петли 
ретроградного движения 
- август и первая полови-
на сентября 2016 года. И 
период движения Сатур-
на по Оси катастроф - 18-
30 октября 2016 года.

Войны, теракты и 
политические потря-
сения по всему миру 

стали результатом 
влияния звезд и пла-

нет на нашу жизнь. 
Астрологов тревожит 
обстановка на звезд-

ном небе. Наталья 
Антонова, астролог, 

социолог, руководи-
тель астрологическо-

го центра, отмечает, 
что в ближайшее вре-

мя мы будем прохо-
дить через серьезные 

испытания. Об этом 
она рассказала кор-

респонденту «МН».

С ЧЕМ СВЯЗАНЫ ИЮЛЬСКИЕ КАТАКЛИЗМЫ

- Стоит отметить три сложных, при-
ближающихся к нам дня. Это лунное 
затмение 18 августа, солнечное затме-
ние 1 сентября и лунное затмение 16 
сентября. Затмения редко приносят 
что-то хорошее и обычно ставят перед 
нами какую-то проблему. Считается, 
что солнечные затмения закладывают 
новый цикл, а лунные затмения цикл 
завершают, но эти завершение и нача-
ло являются дисгармоничными и могут 
нести с собой разрушения и разочаро-
вания.

 Так, лунное затмение 18 августа 
произойдет в знаке Водолея, поэтому 
может принести разрушения, ураганы 
и техногенные катастрофы.

 Солнечное затмение 1 сентября 
произойдет в знаке Девы под влиянием 
Плутона, что может дать политические 
ситуации, во время которых произойдут 
какие-либо перемены, несущие в себе 
новый порядок. Эти перемены могут 
быть к лучшему, но произойдут они на-
сильственно и под давлением. Особенно 
стоит отметить значение этого затмения 
в политической судьбе Украины, так как 
астрологи всего мира уже обнаружили 
сильное влияние этого затмения непо-
средственно на гороскоп действующего 
президента Украины Петра Порошенко.

 Лунное затмение 16 сентября про-
изойдет в знаке Девы и с большой веро-
ятностью коснется проблем, связанных 
со сферой здоровья и здравоохранения.

 Дальше, после того как мы пере-
живем затмения, будет небольшой 
период политического затишья. Но 
заканчивается он новым тяжелым пе-
риодом: с 19 по 30 октября Сатурн в 
знаке Стрельца выходит на астрологи-
ческую точку Оси катастроф. Это со-
бытие говорит само за себя: оно будет 
проявляться как напряженная ситуа-
ция, которая может привлечь в нашу 
жизнь много разрушительных событий 
как на уровне конкретного человека, 
так и на уровне государств.

В общей сложности, я повторюсь, мы 
сейчас действительно движемся через 
очень сложное время, которое через се-
рьезные потрясения и испытания приведет 
нас к тому, что к декабрю 2017 года поли-
тическая карта мира очень сильно изме-
нит свои границы, страны объединятся в 
новые союзы и альянсы, откроют для себя 
новых соратников и противников.

Помимо политической нестабиль-
ности в ближайший год нас ждет также 
разрушительное влияние природных 
сил. Поэтому звезды дают нам совет 
- быть в этот период как можно более 
спокойными, аккуратными и внима-
тельными к своим действиям. В районе 
20 сентября 2016 года Сатурн отойдет от 
злополучной военной звезды Антарес 
на безопасное расстояние и излишнее 
конфликтное напряжение во всех поли-
тических ситуациях начнет спадать.

КАК КАК 
ЗАТМЕНИЯ 

ВЛИЯЮТ 
НА ЖИЗНЬ 
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Тяжелый груз 
лишнего веса

Казалось бы, про вес мы зна-
ем все. Трудно найти человека, 
который не слышал бы, что чем 
больше масса тела, тем выше 
риск развития гипертонии и ин-
сультов, ишемической болезни 
сердца (ИБС) и связанных с ней 
инфарктов, стенокардии, сер-
дечной недостаточности, а так-
же сахарного диабета 2-го типа 
и, конечно, выше риск смерти, 
связанной с этими болезнями.

Но это далеко не все, ожире-
нием вызваны около 35 тысяч 
заболеваний раком, которые, 
согласно статистике, ежегодно 
выявляют в странах Евросою-
за. Это примерно 40% злокаче-
ственных опухолей матки и гру-
ди у женщин, вошедших в свою 
осеннюю пору (у них появля-
ются признаки климактериче-
ского периода). Это почти 25% 
случаев рака почек и примерно 
10% рака груди (среди всех слу-
чаев этой болезни, независимо 
от возраста) и рака толстой и 
прямой кишки.

И вы наверняка слышали, 
что для того, чтобы оценить 
степень избыточной массы 
тела, нужно оценить не только 
свой вес, но и сопоставить его 
с ростом: для этого существует 
так называемый индекс массы 

тела (ИМТ). Его рассчитыва-
ют следующим образом: массу 
тела, выраженную в килограм-
мах, нужно разделить на рост в 
метрах, возведенный в квадрат. 
Вот для большего понимания 
формула расчета ИМТ: 

ИМТ = масса тела/рост2 (кг/м2)
Чтобы узнать риск здоро-

вью, полученный результат 
нужно сопоставить с данны-
ми специальной таблицы (см. 
табл. 1). Согласно общеприня-
тым данным, риск для здоровья 
начинается даже не с ожирения 
(это уже медицинский диагноз), 
а с варианта нормы - с избыточ-
ной массы тела, при которой 
ИМТ колеблется от 25,0 до 29,9.

Ошибочка 
вышла

Но в объективности дан-
ных, приведенных в таблице, 
недавно усомнились датские 
ученые, показав, что ожирение 
не так опасно для здоровья, как 
считалось ранее. Они изучили, 
как за последние 30 лет индекс 
массы тела соотносился с про-
должительностью жизни, и вы-
яснили, что масса идеально здо-
рового человека за это время 
постепенно росла. Даже среди 
тучных людей смертность со-
кратилась. Возможно ли такое? 
Каков же теперь оптимальный 

ИМТ и как такое могло про-
изойти?

Оказывается, до конца 
1990-х годов риск здоровью в 
зависимости от массы тела счи-
тали иначе и показатели 
были более мягкие. Напри-
мер, нижняя граница нор-
мального ИМТ была не 
25, как это принято сегод-
ня, а 27,8 для мужчин и 27,3 
для женщин. То есть люди 
с «умеренно избыточной 
массой тела» (если судить 
по современным критери-
ям) считались абсолют-
ной нормой. И как свиде-
тельствуют исследования, 
именно они живут дольше 
всех. Как случилось, что 
граница нормы сместилась 
в более жесткую и менее 
здоровую сторону? Мож-
но только гадать. Но первое, 
что приходит на ум, 
это теория заговора, 
которая привела к 
большой практике 
- многомиллиардно-
му бизнесу вокруг 
плоского живота и 
новых стандартов 
красоты, в котором 
задействованы пла-
стическая хирургия, 
фитнес, диетология, 
фармакология, кос-
метология, психоло-
гия и т.д. Поэтому 

мы приводим и старые нормы 
ИМТ, может быть, они вам 
больше понравятся и вы стане-
те ориентироваться на них (см. 
табл. 2).

«Груши» 
полезнее «яблок»

Но одна масса тела может 
быть не очень точным показа-
телем здоровья или его отсут-
ствия. Очень важна еще форма 
тела и то, как распределяется 
жир по организму. Нужно по-
нимать, что ожирение бывает 
двух типов и один из них гораз-
до вреднее другого.

1. Тип «яблоко» - жир скапли-
вается в области живота, а в об-
ласти таза и бедер его мало. Это 
ожирение более типичное для 
мужчин, и оно более вредное 
для здоровья - все перечислен-
ные выше «прелести» связаны 
в первую очередь с ним.

2. Тип «груша» чаще бывает 
у женщин - жир больше ска-
пливается на бедрах, а не на 
животе. Этот тип гораздо менее 
опасный, он в меньшей степени 
способствует развитию диабета 
и болезней сердца. Но иногда 
ожирение по типу «яблоко» 
бывает и у женщин, и это гово-
рит о том, что они находятся в 
более опасной зоне риска.

О чем 
свидетельствует 
рост человека?

В отличие от веса, он не 
имеет столь существенного 
значения. Но... списывать со 
счетов его не надо. Суще-
ствует немало серьезных 
исследований, в которых по-
казано, что многие заболева-
ния связаны с ростом. 
Например, чем 
выше женщи-
на, тем выше 
у нее риск 
р а з в и т и я 
рака (см. 
табл. 3)

Можно 
даже гово-

р и т ь 

Каким должен быть человек, чтобы проблемы со здоровьем ему 
не очень грозили? Какими у него должны быть вес и объем талии, 

написано немало. Но, оказывается, на предрасположенность к 
болезням влияют и многие другие показатели нашего тела - рост, 

пропорции тела, объем бедер, у женщин - форма и объем груди. Так 
у какого человека со здоровьем все хорошо, риск развития болезней 
минимальный, а вероятность прожить долгую жизнь максимальная?

ВАЖЕН НЕ ТОЛЬКО 
ЖИВОТ, НО И НОЖКИ

Таблица 1.
ИМТ
Менее 18,5
18,5-24,9
25,0-29,9
30,0-34,9
35,0-39,9
Более 40,0

Состояние массы тела
Недостаточная масса тела
Нормальная
Избыточная масса тела
Ожирение 1-й степени
Ожирение 2-й степени
Резко выраженное ожирение 
(3-я степень)

Риск для здоровья
Нет
Нет

Повышен
Высокий

Очень высокий
Чрезвычайно высокий

Таблица 2. Старые нормы ИМТ, существовавшие до 1998 года

Анорексия
Недостаточный вес
Нормальный вес (идеальный)
Незначительное увеличение веса
Избыточный вес
Ожирение
Сильное ожирение (выраженное)
Патологическое (болезненное) ожирение
Сверхожирение

Женщины
<17,5
<19,1

19,1-25,8
25,8-27,3
27,3-32,3

>32,3

Мужчины

<20,7
20,7-26,4
26,4-27,8
27,8-31,1

>31,1

ИМТ (кг/м2)

35-40
40-50
50-60
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о некоторых деталях. На-
пример, установлено, что для 
женщин ростом свыше 150 
см каждые дополнительные 
10 см увеличивают риск раз-
вития рака примерно на 16%. 
А применительно к 10 видам 
злокачественных опухолей, 
связанных с ростом, эти циф-
ры выглядят так: рак толстой 
(+25%) и прямой (+14%) 
кишки, меланома (+32%), 
раки груди (+17%), матки 
(+19%), яичников (+17%), 
почек (+29%), лимфограну-
лематоз (+20%), неходжкин-
ская лимфома (+21%) и лей-
кемия (рак крови, +26%). Для 
мужчин эти закономерности 
наверняка тоже во многом 
справедливы, просто столь 
точных цифр для них пока 
еще нет.

Несмотря на столь страш-
ные болезни высокого ро-
ста, быть невысоким гораздо 
опаснее: у людей ниже 160,5 
см по сравнению с теми, кто 
выше 174 см, риск смертности 
от любых причин выше на 
35%, от заболеваний сердца - 
на 55%, от ИБС - на 49%, а от 
инфарктов - на 52%. И если 
эти проценты пересчитать на 
конкретные цифры смертей, 
они будут гораздо существен-
нее, чем риски рака.

О чем говорят 
детали?

Кроме веса и роста есть 
еще немало показателей, ко-
торые играют важную роль 
в прогнозе заболеваний. Вот 
некоторые из них.

Длина ног

У мужчин и женщин с более 
короткими ногами давление 
бывает выше, и это важный 
фактор развития болезней 
сердца. Доказано: чем длиннее 
ноги у женщин, тем ниже у них 
риск развития ИБС. Каждые 
дополнительные 4,3 см к дли-
не ноги сокращают риск ее 
развития на 16%.

Окружность бедер
Окружность бедра предска-

зывает риск болезней сердца 
и сахарного диабета 2-го типа 
даже сильнее, чем объем талии 
и бедер. Только вот важно пра-
вильно измерить 
эту окружность. 
Многие путают 
эти бедра: нужно 
измерять окруж-
ность верхней 
части ноги, а не 
окружность таза, 
который тоже 
часто называют бедрами (пом-
ните критерий красоты 90:60:90, 
где последняя цифра и являет-
ся окружностью бедер). Для 
определения прогноза здоровья 
измерения нужно проводить 
по ягодичной складке, где нога 

переходит в таз (а объем бе-
дер, играющий большую роль в 
критериях красоты, измеряют в 
самом широком месте таза).

Так вот, полное бедро, 
окружность которого в самом 
высоком месте (по ягодичной 
складке) не менее 60 см, защи-
щает от заболеваний сердца 
и диабета. А при окружности 
бедра менее 55 см вдвое выше 
риск преждевременной смерти 
или других серьезных проблем 
со здоровьем.

Талия и бедра

Важную роль играет талия. 
Не открою Америку, если ска-
жу, что чем она тоньше, тем 

лучше. Это важно не только 
для женщин, но и для мужчин: 
ее объем считается очень важ-
ным показателем развития бо-
лезней сердца и сахарного диа-
бета (см. табл. 4) - даже точнее, 
чем ИМТ. И запомните, объем 

талии измеряют на 1 см выше 
пупка, не напрягая живот.

Но для женщин большую 
роль играют и бедра. Те самые, 
которые говорят о красо-
те, а не о толщине ноги в 
верхней части. Точнее, 
важен не сам объем бе-
дер, а его соотношение 
с окружностью талии: 
идеальное отношение 
талия/бедра - 0,7. Это 
типично для фигуры 
в виде песочных часов 
с пропорциями 90:60:90, 
при них соотношение та-
лия/бедра равно 0,67. И это 
показывает, что стандарты 
красоты близки и к идеаль-
ному здоровью.

Женская грудь

Чем больше грудь в 
молодости, тем выше 
риск сахарного диабета 
в будущем, свидетель-
ствуют научные иссле-
дования. У девушек с 
максимальным объемом 
груди этот риск на 60% 

боль ше, чем у 
их сверстниц 
с маленькими 
м о л о ч н ы м и 
железами. У не-
которых женщин 
груди бывают 
немного асимме-
тричны. Считается, 

что это увеличивает риск рака 
груди. И вообще, отсутствие 
любых признаков асимметрии 
(не важно на груди они, на лице 
или еще где) свидетельствует 
о лучшем здоровье.

Олег Днепров

Таблица 4.
Пол
Мужчины
Женщины

Низкий риск
Меньше 94 см
Меньше 80 см

Повышенный риск
94-101 см
80-87 см

Высокий риск
Больше 102 см
Больше 88 см

Таблица 3.
Рост, см

Низкий (не выше 150 см)
Средний (150-175 см)
Высокий (выше 175 см)

Число всех случаев рака, 
регистрируемых у 1000 женщин 

в течение года
7,5
8,3
10
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На нашем спорте 
едва не был 

поставлен крест, 
но Международный 

олимпийский комитет 
(МОК) все-таки допустил 

Россию на Олимпиаду 
в Рио (5-21 августа). 

Правда, доедут туда не 
все. Но на войне как на 

войне...
В  воскресенье решалась 

судьба всего российского спор-
та. В Швейцарии проходило 
заседание исполкома МОК. 
Накануне британская газета 
The Daily Mail хорошо разо-
грела публику, объявив на весь 
мир, что по их инсайду Россия 
в полном составе будет отстра-
нена от Олимпиады в Рио по-
тому, что независимая комис-
сия ВАДА во главе с Ричардом 
Маклареном объявила о том, 
что на зимних Играх в Сочи 
работала целая система под-
мены допинг-проб, которую 
курировало государство - Ми-
нистерство спорта РФ.

А ведь еще перед выступле-
нием Макларена, буквально за 
пару дней, мы видели письмо 
американской антидопинговой 
лаборатории ЮСАДА, кото-
рая прямо призывала МОК к 
тому, чтобы запретить России 
ехать в Рио. То есть доклад еще 
не вышел, а подметное письмо 
уже есть!

ВАДА хотело чужими ру-
ками сделать грязную работу. 
Само все организовало, соби-
рало письма общественности. 
Но ведь для чего была создана 
эта организация, в том числе 
на взносы России, которая с 
1999 года потратила на это де-
сятки миллионов долларов? 
Не для того ли, чтобы защи-
щать «чистых» спортсменов? 
Так откуда это людоедское 
требование - покарать всех? В 
чем виноваты, например, Еле-
на Исинбаева, прыгуны в воду 
или синхронистки?

В итоге МОК под руко-
водством Томаса Баха не про-
гнулся. Хотя решение было 
вынесено жесткое. Внесли под 
запрет руководителей Мин-
спорта, запретили им въезд в 
Рио. Отлучили от Олимпиады 
тех, кто уже попадался на до-
пинге. Плохо, что пострадала 
пловчиха Юлия Ефимова. У 
нее была дисквалификация 
на 18 месяцев из-за допинга, 
но она ее уже отбыла. По-
чему же тогда применяется 
система двойного наказания? 
Причем только к россиянам. 
Американцы, которых лови-
ли на допинге раньше, теперь 
могут выступать в Рио. А как 
же Олимпийская хартия о том, 
что не должно быть дискрими-
нации по какому-либо призна-
ку, включая гражданство?

В целом МОК переадресо-
вал решение по нашим спорт-
сменам в международные 
федерации. А там наших лег-
коатлетов так и не реабилити-
ровали. Их попалось на допин-
ге слишком много, по мнению 
международной федерации 
ИААФ, поэтому применена 
система коллективного на-
казания. Пострадали все «чи-
стые», включая Елену Исинба-
еву, Сергея Шубенкова...

Великое достижение совре-
менного права заключается 
в том, что любая ответствен-
ность может быть только 
персональной. Всякого рода 
«круговые поруки» и «общин-
ная ответственность» отошли 
в прошлое вместе со средне-
вековьем. Но теперь эта догма 
возвращается.

И мы своих спортсменов не 
сумели защитить.

* * *
Если сравнивать с военны-

ми действиями, то спортивная 
Россия была взята в кольцо 
немецкими фильмами, интер-
вью перебежчика Григория 
Родченкова американским га-
зетам, комиссиями Макларена, 

давлением ВАДА. Мы вырва-
лись из кольца, но с большими 
потерями. Стоит ли радоваться 
тому, что наши спортсмены по-
едут в Рио, когда мы потеряли 
и потеряем под сотню атле-
тов?

«И давайте подумаем, кто 
здесь обделался, - сказал трех-
кратный призер Олимпиад по 
плаванию Дмитрий Волков. 
- Кто не смог выполнить свои 
задачи так, чтобы к России не 
возникло вопросов? Кто-то 
должен уйти в отставку. Не 
понимаю, почему этого не 
происходит! Неужели нет 
достойного и сильного че-
ловека, кто спокойно ска-
жет: «Да, мы виноваты»? А 
они ведь есть, кто замешан 
в этой истории. В том чис-
ле у нас, в России. И это 
возможность для нас 
тоже очиститься. 
Хороший вызов 
судьбы что-то из-
менить».

Кто-то - это Ви-
талий Мутко. Были 
отстранены его заме-
ститель Юрий Нагорных 
и другие деятели Минспорта. 

Сам Мутко пока остался на 
посту. И это для Запада - как 
красная тряпка для быка. Ведь 
Виталий Леонтьевич также 
возглавляет оргкоми-
тет чемпионата мира 
по футболу - 2018, ко-
торый должен пройти 
в России. Его у нас не-
пременно постарают-
ся отжать, и ВАДА об 
этом говорит прямым 
текстом. Более того, 
в кармане у них есть 
и другие козыри. На-
пример, уже известно, 
что ВАДА проверило 
допинг-пробы с Олим-
пиад в Пекине и Лондоне и 
нашло там положительные, в 
том числе у российских спорт-
сменов.

Цель такого правосудия 
- очернить нашу страну в 
спорте.

Так что главные удары впе-
реди. И спортсменам, кто до-
берется до Рио, нужно быть 
предельно внимательными. 
Агрессия, провокация, помехи 
в подготовке к соревнованиям 
- они столкнутся с этим по пол-
ной программе.

А Виталий Мутко... Конеч-
но, его уволят. К штурвалу рос-
сийского спорта должны прий-
ти новые или хорошо забытые 
старые люди, которые облада-
ют реальным авторитетом.

Владимир Путин уже соз-
дал независимую комиссию по 
борьбе с допингом, которую 
возглавил 81-летний Виталий 
Смирнов, член МОК со ста-
жем более 40 лет.

Станет ли лучше? Хуже не 
будет точно! Так что цель про-
ста - выстоять в Рио под безум-
ным давлением агрессивной 
толпы и начать коренную пе-
рестройку российского спорта. 
Если не сделать этого сейчас, 
то в будущем нас точно закро-
ют от всего международного 
сообщества.

Война против 
русского спорта

Он сделал то, чего от него 
ждали, и в развернутой форме 
повторил все, о чем доложил 
американцам беглый «допинго-
вый бог» Григорий Родченков.

Как указано в докладе Ма-
кларена, он передал следствию 
множество документов как в 
электронном виде, так и в ко-
пиях. Появились и другие свиде-
тели из России, которые давали 
показания на основе конфиден-
циальности. Они также предо-
ставили Макларену имевши-
еся у них документы. Однако 
следствие избегало интервью с 
людьми, живущими в России, в 
том числе с правительственны-
ми чиновниками.

Интерес вызывает упоми-
нание о том, что информацию 
Макларен получил также от 
источника в правительствен-
ных кругах. Возможно, когда-
нибудь мы узнаем имя этого 
человека.

Макларен утверждает, что 
следствие подтвердило возмож-
ность вскрытия пробирок с про-
бами мочи.

В докладе также названы 
имена чиновников, которые 
непосредственно участвовали в 
допинговых махинациях.

Больше всего поражает то, 
что изначально Минспорт про-
являл крайнюю пассивность в 
антидопинговых разбиратель-
ствах. Кроме того, вопреки обе-
щаниям, не была полностью 
обновлена федерация легкой ат-
летики. Так, ее генеральным се-
кретарем так и остался Михаил 
Бутов - правая рука Валентина 
Балахничева в пору скандаль-
ных допинговых манипуляций. 
До сих пор никакой следствен-
ный комитет не расследовал 
самый скандальный эпизод до-
пинговой эпопеи - системати-
ческое применение допинга в 
подготовке ведущих россий-
ских ходоков. Молчит и быв-

ший тренер ходоков. На 
этом фоне комиссия 
ИААФ, оценивав-
шая прогресс по вы-
полнению Россией 
плана по борьбе с 

допингом, не смогла 
подтвердить, что требо-

вания к российской легкой 
атлетике были выполнены.

Минспорт легко смирился с 
отстранением российской лег-
коатлетической команды от 
международных соревнований 
и зимнего чемпионата мира, 
никто не возмущался «коллек-
тивной ответственностью» и 
не обращался в спортивный 
арбитраж. Но если бы в конце 
прошлого года удалось добить-
ся постановления междуна-
родного суда о недопустимости 
коллективной ответственности 
в спорте, то сейчас, возможно, 
российские легкоатлеты отпра-
вились бы на Олимпиаду.

Однако организаторы ата-
ки на российский спорт не 
учли, что в кругах управления 
международным спортом идет 
острая борьба за лидерство. 
И МОК очень озаботился, 
когда ВАДА вдруг стало на-
вязывать олимпийскому дви-
жению свою волю. Томас Бах, 
как и другие члены исполкома 
МОК, не мог понять, почему 
сегодня нужно наказывать 
российскую сборную, тогда 
как уже давно не существует 
оскандалившейся Московской 
антидопинговой лаборатории 
и весь контроль проводится 
британским антидопинговым 
агентством.

Еще одним фактором, заста-
вившим МОК не следовать во-
инственным призывам ВАДА, 
стало растущее противостоя-
ние президента МОК Томаса 
Баха и президента ИААФ Се-
бастьяна Коэ, приведенного на 
этот пост под давлением ми-
нистерства иностранных дел 
Великобритании и при более 
чем активной поддержке гла-
вы Минспорта Виталия Мутко. 
Не случайно в своем обраще-
нии Томас Бах обмолвился о 
том, что примененный против 
наших легкоатлетов принцип 
коллективной ответственности 
противоречит нормам между-
народного права и презумпции 
невиновности, тем самым Бах 
как бы дал знак россиянам: на-
чинайте разбираться с Коэ в су-
дебном порядке. Себастьян Коэ 
первым откликнулся на реше-
ние МОК. Он предложил дру-
гим федерациям свою помощь 
по отстранению российских ат-
летов от соревнований.

Пока ИААФ упорствует и 
предлагает россиянам трени-
роваться за пределами своей 
страны, Коэ не дает никаких на-
дежд на скорое возвращение на 
международную арену.

Остается без ответа вопрос, 
почему ИААФ и ВАДА не 
создадут такую систему между-
народного допинг-контроля, 
которая будет действовать не-
зависимо от воли министров и 
прочих начальников.

Миссия профессора 
Макларена
Ричард Макларен 15 лет занимался вопросами этики в спорте 
и заведовал арбитражем на пяти Олимпийских играх. 
Очевидно, что Макларен хорошо знает правила, по которым 
нужно работать, чтобы оставаться в кругу избранных 
спортивных юристов. Такой «свой» человек очень пригодился, 
когда началась кампания по отстранению российской сборной 
от Олимпиады.

Материалы подготовили Степан Строев и  Николай Иванов

Виталий 
Смирнов 
возглавил 
комиссию 
по борьбе 
с допингом
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы в этот период бу-
дут поглощены новыми оза-
рениями. Причем ваши идеи 
могут быть уникальными и 
неожиданными, попробуй-
те реализовать некоторые 
из них. В четверг займитесь 
спортом. В субботу возмож-
ны случайные неудачи, в ре-
зультате которых вы можете 
понести убытки.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

В этот период Стрельцам по-
лезно коллективное общение 
и участие в общественных 
мероприятиях. Ваша энергия 
и жизненная сила внушают 
радость и оптимизм окружаю-
щим. Четверг хорош для подпи-
сания документов. В понедель-
ник поменьше сплетничайте и 
не выдавайте чужих секретов.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 29 
и 30.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Неделя окажется довольно 
успешной, поскольку вы ощу-
тите заметный прилив жиз-
ненной энергии и активности. 
Это идеальное время для про-
движения личных инициатив. В 
среду есть шанс изменить си-
туацию к лучшему. Избегайте 
необдуманных решений и 
чрезмерных эмоций в субботу.
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 31 
и 2.

Тельцы на этой неделе будут в 
лидерах и продемонстрируют 
свой безграничный творческий 
потенциал. Особенно успеш-
но можно будет выразить 
себя в сфере бизнеса, обмена 
информацией и программи-
ровании. Выходные окажутся 
удачны для коротких поездок. 
Во вторник опасайтесь ссор.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 и 
2.

Изменения в вашей профес-
сиональной или личной жизни 
будут иметь только положи-
тельный исход, даже если вам 
на данный момент кажется 
обратное. Расслабьтесь - все 
перемены только к лучшему. 
Среда - замечательное время 
для встреч, поездок и пере-
говоров. Выходные посвятите 
домашним делам.
Благоприятные дни - 28 и 31.
Неблагоприятные дни - 27 и 2.

Независимость и природный 
эгоцентризм Львов сейчас 
более выражены, и вряд 
ли вы согласитесь перепо-
ручить свои дела кому-то 
другому. В пятницу займи-
тесь своим имиджем. В поне-
дельник благодаря Венере 
в семейной жизни предсто-
ит очередной сексуальный 
подъем.
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Удачный период для актив-
ного урегулирования личных 
дел. Ваши взаимоотношения 
с членами семьи и друзьями 
останутся ровными и гармо-
ничными, несмотря на мелкие 
ссоры и придирки. В пятницу 
сделайте ставку на выдержку 
и дипломатичность. В поне-
дельник не опаздывайте.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 31 
и 2.

Рациональное мышление, мо-
бильность и коммуникабель-
ность приведут Весов к успеху. 
Это хорошее время для учебы 
и любой деятельности, связан-
ной с написанием текстов и 
работой с информацией. Вы-
ходные проведите в обществе 
приятных вам людей. Во втор-
ник не болтайте лишнего.
Благоприятные дни - 30 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 
и 31.

Скорпионам, для того чтобы 
достичь своей цели, сейчас 
нужно усиленно потрудиться. 
Скорее всего, у вас появится 
союзник, необходимо с ходу 
уточнить все ключевые во-
просы и распределить роли. 
В пятницу Марс усилит инту-
ицию. Во вторник следите за 
здоровьем, не переедайте.
Благоприятные дни - 28 и 31.
Неблагоприятные дни - 27 
и 2.

Центр тяжести Козерогов по-
степенно перейдет к семей-
ным делам. Все, что связано с 
вашими родителями и домом, 
становится ключевым момен-
том и займет все ваше вни-
мание и время. В четверг не 
стоит тратить время на пустые 
разговоры. В понедельник воз-
можны финансовые потери.
Благоприятные дни - 28 и 2.
Неблагоприятные дни - 27 
и 31.

Старайтесь рассчитывать 
свои силы, иначе работа на 
износ может привести к уста-
лости и хандре. Также при-
готовьтесь услышать в свой 
адрес критику вместо благо-
дарности. В пятницу не навя-
зывайте окружающим своего 
мнения. В понедельник стре-
митесь к последовательности.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 
и 2.

Рыбы смогут продемонстриро-
вать свои лучшие качества в 
непростой ситуации, когда по-
требуются дипломатический 
подход и рассудительность. 
Новое знакомство в четверг 
может обеспечить основу для 
взаимовыгодного сотрудни-
чества. Во вторник следите за 
здоровьем, не переедайте.
Благоприятные дни - 28 и 31.
Неблагоприятные дни - 27 
и 29.

ПРОГНОЗ

27 июля идеально для починки и ремонта 
любого оборудования. 29 июля нам не 
будет хватать выдержки, чтобы дове-
сти начатое до конца. 1 августа вас 
ждет удача в финансовых делах.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Придурки ловят своими айфонами 
покемонов, гопники - придурков с ай-
фонами, менты - гопников с отжаты-
ми айфонами. Все при деле. С таким 
увлеченным народом правительству 
ничто не угрожает.

Зачем Николая Валуева поставили в 
передачу «Спокойной ночи, малыши!»?

Его место – в сборной по футболу. 
Главным тренером. Результат гаран-
тирован уже через неделю.

- Оль, сделаешь мне прическу на 
свидание?

- А ты сама не можешь?
- Да у меня руки не из того места 

растут...
- Не дотягиваешься?

Начальник тюрьмы - дежурному:
- Наведите порядок в камерах и ко-

ридорах. К нам едет губернатор!
- Неужели?! Наконец-то этот гад 

попался!

- Я загадала число... Если угадаешь, 
то я, так и быть, выйду за тебя замуж!

- Сто пятьдесят тысяч.
- Как ты угадал?
- Да ты уже полчаса смотришь на 

ценник этой шубы.

Хозяйка:
- Здравствуйте, дорогой Сергей Ва-

сильевич! А где же ваша жена?
Гость:

- Мы дома тянули жребий, кому 
идти к вам.

Хозяйка:
- Ну и вы выиграли?
Гость:
- Нет, проиграл.

- Мама, мама, давай заведем котен-
ка! - умоляет маленькая девочка.

- Нет, доча, ты же знаешь, у меня 
аллергия на мех животных... - отвеча-
ет суровая мама.

«Странно, - подумал отец, - на кош-
ку у нее аллергия есть, а на норку 
нет...»

Муж приходит домой с работы, 
жена сидит за компом:

- Дорогой, хочешь чего-нибудь пе-
рекусить?

- Да!!! Кабель от интернета.

- И что это за новый Славик у тебя 
в контактах на телефоне? Я туда по-
звонила, а там женский голос! И как 
это понимать?

- А очень просто! Там такая же 
дура схватила телефон, чтобы послу-
шать, что за новый Сергей у Славика 
в телефоне.

В темном переулке грабитель 
останавливает прохожего:

- Давай деньги и не вздумай шу-
меть!

- Ой, шо вы! Я ничего не имею про-
тив того, шобы быть ограбленным, 
но у меня нет при себе денег... Давай-
те я вам буду должен...
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Средоточие проис-
шествия. 7. Уборщик под открытым небом. 10. Биржевой 
бум. 11. ...-Матвеевское – район на западе Москвы. 12. 
Абдулов в сериале «Next». 13. Инициатор всеобщего стра-
ха толпы. 15. Кавказская емкость для вина. 16. Гуляш с со-
леными огурцами. 17. Коллега Паваротти и Каррераса. 18. 
Основная часть воздуха. 19. Дефицит жилого простран-
ства. 22. «Король» джазового оркестра. 25. Жгучие глаза 
Азы. 26. Уменьшение поголовья волков. 29. Стометровка 
на физкультуре. 31. Красная, жалобная, поваренная. 33. 
Крыша для путника в горах. 35. Неправильный круг. 36. 
Поручение народному избраннику. 38. Между завтраком 
и ужином. 39. Муза Данте. 41. Капитан из романа Верна. 
42. Профессия Савченко-Рыбникова. 44. Спорт с корзи-
нами. 47. Игристое вино из Франции. 49. Впадает в море 
Лаптевых. 50. «Кормилец» паровозной топки. 53. Одного 
поля ягода с мошенником. 55. Русский первопечатник. 56. 
Жители Китежграда и работники НУИНУ. 60. Игра, где вы-
бивают «пушку». 61. «Начинка» игрушечного Мишутки. 62. 
Короткий казачий кнут. 63. Самый меткий в танке. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Набросок. 7. Обелиск. 10. Аксаков. 11. Ермолка. 12. «АББА». 
13. Авиатор. 15. Ася. 16. Дан. 17. Тиканье. 18. «Нана». 19. Избушка. 22. Аббатиса. 25. 
Лоб. 26. Мезонин. 29. Арбат. 31. Опала. 33. Ранжир. 35. Окно. 36. Халат. 38. Лава. 39. 
Раковина. 41. Банк. 42. Тальянка. 44. Секундант. 47. Клипмейкер. 49. Ада. 50. Надо-
еда. 53. Рафинад. 55. Задание. 56. Саботаж. 60. Нарцисс. 61. Избыток. 62. Клавдия. 
63. Обдирала. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Накладка. 2. Бабаян. 3. Страда. 4. Кабанина. 5. Ясли. 6. Окот. 7. 
Овертайм. 8. Леонардо. 9. Клавесин. 14. Абу. 20. Балетоман. 21. Шаблон. 23. Бабник. 
24. Ивар. 27. Знахарь. 28. Наглазник. 30. Барабан. 32. Пол. 34. Изваяние. 37. Тара. 
40. Анне. 42. Таиланд. 43. Лем. 45. Код. 46. Тариф. 47. Казан. 48. Разбойница. 50. 
Наездник. 51. Образцов. 52. Агрессия. 54. Иго. 57. Бобр. 58. Тетя. 59. Жако. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №30 (1178)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №30 (1178)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Поезд с редкими останов-
ками. 2. Желтая пернатая вокалистка. 3. Химикат в раннем 
арбузе. 4. Друг семьи Николая II. 5. Горячий скандинавский 
парень. 6. Морской узел и винтовочное острие. 7. Бруно – 
жертва инквизиции. 8. Сценическая бутафория. 9. Зверь в 
трюме капитана Врунгеля. 14. Атом с полюсом. 20. Город, 
где жил Карлсон. 21. Ткань на мягкой мебели. 23. Титул 
сестры Андрея Болконского. 24. Интересное положение 
Луны. 27. Происшествие с оглаской. 28. Столица Ислан-
дии. 30. Алена из «Каникул строгого режима». 32. Объект 
изучения уфолога. 34. Родной город Альбрехта Дюрера. 37. 
Второе имя реки Конго. 40. Движение с правами. 42. Спец 
по самой советской борьбе. 43. Крупный длиннохвостый 
попугай. 45. Летающий символ угрюмости. 46. Ленточка-
закладка меж страниц. 47. Бургундское вино с кислинкой. 
48. Книга для записи дел. 50. Великая держава, разрушен-
ная Римом. 51. Валютный союз 19 стран. 52. Мишень анти-
коррозионного раствора. 54. Мультик о Голубчике и Жемчу-
жинке. 57. Фильм Н. Михалкова «… любви». 58. «Женский» 
знак зодиака. 59. Имя молодца в русских сказках. 
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